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  PORTADAS NACIONALES 

AMLO: sí se investiga a capo 
mexicle, “pero no 

fabricamos delitos” 

Inflación del PACIC anualizada 
creció a doble dígito en las 32 

entidades 

Divide al consejo de Pemex el 
sobrecosto de refinería 

Roban 26.4 millones de 
barriles de combustible 

Se frena el alza de precios por 
primera vez desde mayo 

Costo de la vida les quita 
sueño a los mexicanos 

Busca plan de SEP ensalzar 
obras 4T 

ONU: habrá una generación 
perdida por rezago educativo 

En ruinas Burlan mineras ilegales a ocho 
dependencias federales 

Propone control de los fiscales 
estatales 

PAN y PRD cierran filas con 
Alito; Morena anticipa 

desafuero expedito 

Después de la tormenta 
EE.UU. y Canadá emiten alerta de 

viaje a Zacatecas 
El CJNG es el grupo criminal 

que marca el sexenio de 
AMLO 

Realizan operativo contra 
aplicaciones de préstamo 

Alumnos de Edomex recibirán 
clases de igualdad de género 
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CÁMARA DE DIPUTADO 

ALTA PRIORIDAD 

La legislación minera de México es atípica, se debe reformar: experto.- México es la única parte del 
orbe en donde se proporcionan concesiones de hectáreas y no de minerales. El Congreso de la Unión, 
agrega el documento, Senado y el Poder Judicial deben jugar un papel clave en la solución de más de 
120 conflictos ambientales mineros activos y en la construcción de un marco normativo de verdadera 
regulación de la actividad minera, subordinándola a los intereses de las comunidades locales, el 
desarrollo sustentable y la soberanía nacional. [CRÓNICA/pp-p23] 

MESA DIRECTIVA 

El diputado Gutiérrez Luna asistió a la Declaración sobre Derechos Político Electorales de la 
Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano.- En un día histórico para los Derechos Humanos, 
el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la 
inauguración de la Declaración sobre Derechos Político Electorales de la Población LGBTTTIQ+ en el 
Continente Americano. [BOLETÍN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Entrevista / Carlos Alberto Puente (Coordinador de Diputados-PVEM).- “Se trabajó en abrir estos 
foros de Parlamento Abierto y nosotros lo que queríamos es que se discuta no solo la iniciativa del 
Presidente, hay que dejarlo claro, sino todas las iniciativas que hay y que se puedan escuchar todas 
las voces con base a lo que pueda ser una posible Reforma Electoral”. [HERALDO RADIO] 

DIPUTADOS 

Falta de confianza, otra causa de la baja votación de paisanos desde el extranjero.- A pesar de la 
expectativa del voto de los mexicanos en el extranjero, la participación de los que residen en Estados 
Unidos es baja no sólo porque falta información, sino por la poca confianza en los procesos, 
explicaron investigadores en la Cámara de Diputados, donde se analizó la propuesta de reforma a la 
Constitución en materia electoral. [JORNADA/p8] 

Diputadas defenderán la ley 3 de 3.- La oposición manifestó su respaldo a la ola legislativa nacional 
en favor de la plataforma 3 de 3 contra la violencia hacia las mujeres y anunciaron que en la Cámara 
de Diputados impulsarán las iniciativas ya dictaminadas y pendientes que promuevan el paco de 
pensión alimenticia como un requisito del modo honesto de vivir. [EXCÉLSIOR/p5] 

"Desafuero de Alito será fast track".- Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados prevén 
desahogar por la vía del fast track la solicitud de desafuero en contra del dirigente nacional del PRI, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_CRO_1.23_LALEGISLACION_MINERIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_P_BOLETIN_0_ELDIPUTADOGUTIERREZ_DERECHOSPOLITICOSLGBTTTIQ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_P_HERRADIO_0_ENTREVISTACARLOS_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_JOR_8_FALTADECONFIANZA_VOTACIONPAISANOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_EXCELSIOR_5_DIPUTADOSDEFENDERAN_LEY3DE3_3DIP.pdf
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Alejandro Moreno; para que sea juzgado por el delito de enriquecimiento ilícito en Campeche. 
[UNIVERSAL/p2; CONTRA RÉPLICA/pp-p4; 24 HORAS/p4] 

Piden legisladores un informe sobre suicidio.- Integrantes de la Comisión de Salud del Congreso de 
la Ciudad de México, acordaron solicitar a autoridades capitalinas un informe detallado sobre el 
suicidio en la metrópoli, así como las acciones que se emprenden para evitarlo. Los legisladores 
aprobaron por mayoría, el dictamen con modificaciones a la iniciativa ante el Congreso de la Unión 
por el que se reforma el artículo 2o de la Ley General de Salud, sobre la objeción de conciencia. 
[PRENSA/p10] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Con polémica, priistas de la ASF llaman a comparecer a Renato Sales.- Los representantes de 
Morena hicieron el vacío al Revolucionario Institucional Morena hizo el vacío al PRI en la Comisión 
de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, donde ayer se aprobó llamar a comparecer al 
fiscal de Campeche, Renato Sales, en medio de cuestionamientos en torno a que la sesión de esta 
instancia se realizó sin que hubiera quorum. [JORNADA/pp-p5; REFORMA/p6] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO: sí se investiga a capo mexicle, “pero no fabricamos delitos”.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador confirmó que custodios del penal de Ciudad Juárez obstruyeron el paso del Ejército 
en la trifulca del pasado 11 de agosto, por lo que se investiga el papel del capo mexicle Ernesto 
Alfredo Piñón, El Neto, señalado de ordenar lo ataques. Sin embargo, el mandatario federal aclaró 
que su gobierno no fabricará delitos a nadie y volvió a defender su estrategia de seguridad. [MILENIO 
/ pp-p6-p7] 

El gobierno de México consideró adquirir 51% de Banamex: AMLO.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador reveló que el gobierno analizó la posibilidad de comprar el 51 por ciento de Banamex, 
pero la idea se descartó porque no daba tiempo a su mandato para consolidar una banca mixta con 
la iniciativa privada y se provocaría una reacción en la oposición. [MILENIO / pp-p16] 

Presentan nuevo plan de estudios de enseñanza básica.- Delfina Gómez, aun secretaria de 
Educación Pública, presentó el nuevo plan de estudios para educación preescolar, primaria y 
secundaria, que arrancará como prueba el 29 de agosto en 960 planteles públicos de todo el país y 
que está integrado por cuatro componentes: formación docente, codiseño de programas de estudio 
a cargo de maestros, desarrollo de estrategias nacionales y transformación administrativa y de 
gestión. [ABC / p16] 

JUDICIAL 

La Corte no detiene asuntos sobre la llamada militarización del país.- El ministro Arturo Zaldívar 
aclaró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no detiene los asuntos que tengan que ver con 
lo que se ha denominado la “militarización” de la Guardia Nacional. El ministro presidente indicó que 
no hay un proyecto para este asunto, aunque confía en que los ministros actuarán con 
responsabilidad y se analizará cuando sea el momento conveniente. [ABC / p12-p13] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_UNI_2_DESAFUERODEALITO_DESAFUEROALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_CONTRA_1.4_MORENAVAPOR_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_24H_4_SERAEXPEDITO_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_L_PRENSA_10_PIDENLEGISLADORES_SUICIDIO_3DIP.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_MIL_1.6.7_AMLOSISE_CAPOMEXICLE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_MIL_16_ELGOBIERNODEMEXICO_BANAMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_ABC_16_PRESENTANNUEVO_SEP_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_ABC_12.13_LACORTENO_MILITARIZACION_12NACIONAL.pdf
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SEGURIDAD 

Roban 26.4 millones de barriles de combustible.- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
estimó que son ilegales y producto del contrabando 26.4 millones de barriles de combustible que 
circularon en el mercado mexicano durante los primeros seis meses del año. Esta situación 
representa 53.20 por ciento de la producción en las seis refinerías que hay en el país, ya que estas 
lograron producir 49.62 millones de barriles en el mismo periodo, de acuerdo con cifras de la 
Secretaría de Energía. [HERALDO / pp-p16] 

Da CDMX golpes a extorsión y robo de autopartes.- Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana y de la Fiscalía capitalina realizaron cinco cateos simultáneos en inmuebles desde los que 
presuntamente se cometían extorsiones telefónicas, con saldo de 27 detenidos y 19 celulares 
decomisados. Además, la dependencia también decomisó cerca de 200 toneladas de autopartes en 
un inmueble del barrio de Tepito. [LA RAZÓN / pp-p15-p16] 

Artículo 19 rechaza “ola letal” contra la prensa.- El caso del periodista Juan Arjón López se trató “de 
un asesinato que se suma a una oleada de violencia letal contra la prensa” en México, aseguró la 
organización Artículo 19, que a su vez lamentó el hallazgo del cuerpo sin vida en San Luis Río 
Colorado, Sonora, y exigió a la Fiscalía del estado aplicar el Protocolo Homologado para la 
Investigación de Delitos contra la Libertad de Expresión y no desestimar la labor del comunicador 
como móvil del crimen. [LA RAZÓN / pp-p12] 

ECONOMÍA 

Suben de precio 17 de 24 productos de la canasta Pacic.- Entre el 30 de abril y el 15 de agosto, los 
24 producto de la canasta que contempla el Paquete contra la Inflación y la Carestía incrementaron 
6.2 por ciento en la Ciudad de México, 1.6 puntos porcentuales más que lo observado el mes anterior. 
De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas en las zonas metropolitanas de 
Guadalajara y Monterrey también se registró un incremento, pero en menor cuantía, en la primera 
de 4.5 por ciento y en la segunda de 0.6 por ciento. [LA RAZÓN / p17]  

INTERNACIONAL  

China enviará tropas a Rusia para ejercicio conjunto a finales de agosto.- El Ministerio de Defensa 
de China anunció el envío de tropas a Rusia para participar en maniobras militares conjuntas a finales 
de agosto con otros países, entre los que se incluyen India y Bielorrusia. Señaló que estos ejercicios 
tienen como finalidad profundizar la cooperación pragmática entre estos países, mejorar el nivel de 
colaboración estratégica y fortalecer la capacidad de respuesta ante amenazas. [MILED / p10] 

OPINIÓN 

COLUMNA/DINERO/Gobernadores en capilla.- La Fiscalía General de Campeche presentó de 
manera formal, ante la Cámara de Diputados federal, una solicitud de desafuero contra Alejandro 
Moreno, diputado federal y dirigente del PRI, nada que ver con las grabaciones dadas a conocer por 
la gobernadora Layda Sandores. El fiscal Renato Sales, acompañado por el presidente de la Mesa 
Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, presentó de manera formal la solicitud de desafuero, 
la cual fue remitida a trámite mientras se integra la Sección Instructora. Obviamente Alito se dice 
víctima de una persecución política. [JORNADA/p.6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_HER_1.16_ROBAN26.4MILLONES_ROBODECOMBUSTIBLE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_RAZON_1.15.16_CATEAN5CALL_EXTORSIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_RAZON_1.12_ARTICULO19_CONTRALAPRENSA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_RAZON_17_SUBENDEPRECIO_CANASTAPACIC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_MILED_10_CHINAENVIARA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_JOR_6_DINERO_DESAFUEROALITO_1M.pdf
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Del tema escriben: EN LA MIRA [UNIVERSAL/p.7]; BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; FRENTES 
POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33]; LA FERIA [FINANCIERO/p.34]; 
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.7]; ALHAJERO [HERALDO/p.6]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 
HORAS] LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.14] 

ARTÍCULO/ANTONIO PÉREZ GARIBAY/Remesas.- Desde que inició la pandemia, el panorama para 
nuestro país se veía desolador, al vivir momentos inesperados y desconocidos, con varios analistas y 
expertos pronosticando una baja en la economía mexicana. En lo que va de este sexenio, encabezado 
por Andrés Manuel López Obrador, que inició en 2018, se han captado cerca de 154 mil 327 millones 
de dólares por concepto de remesas; se prevé que el año cierre con un saldo de más de 56 mil 
millones. [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/LUIS MENDOZA ACEVEDO/No es propaganda, es crimen y pacto.- México está 
sumergido en una crisis de seguridad grave y resulta totalmente absurdo e insultante que hoy se 
quiera atribuir el desastre, la falta de contundencia y el fracaso de la estrategia de “abrazos no 
balazos” a la difusión de la información, llamándola propaganda criminal y amarillista. Es lamentable 
que desde la Segob se minimice la violencia y se quiera hacer creer que estos actos son una reacción 
de los criminales ante la “audaz” estrategia de seguir respetándolos, abrazándolos y esperando a que 
ya se porten bien. [HERALDO/p.10] 

Aborda el tema: ESTRICTAMENTE PERSONAL [FINANCIERO/p.36] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Guardia Nacional y violencia criminal.- La oposición se 
lava las manos atacando al gobierno por la estrategia de seguridad, y hasta lo acusa de la violencia. 
La intención del Presidente de adscribir la Guardia Nacional a la Sedena, con un acuerdo y no una 
reforma, es consecuencia de la cerrazón de la oposición; el asunto debería discutirse en el Congreso 
pues lo importante es buscar soluciones. En el PT respaldamos la labor de AMLO para pacificar el 
país, y en el próximo periodo de sesiones del Congreso trabajaremos para proponer soluciones que 
le devuelvan la tranquilidad a la gente. [HERALDO/p.10] 

El tema lo aborda: DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Terror en Ciudad Juárez.- Lo sucedido el pasado 11 de agosto en 
Ciudad Juárez es un nuevo tipo de violencia que bien podría asemejarse al terrorismo. La falta de 
estrategia de seguridad a largo plazo en Chihuahua es más que evidente, y nada justifica no tenerla 
porque desafortunadamente nuestro estado no abandona los primeros lugares en cuanto a 
inseguridad se refiere desde hace ya al menos seis años. El gobierno federal tiene una estrategia 
clara en cuanto a la inseguridad pues la pacificación del país es un objetivo de esta administración. 
[DIARIO MX] 

ARTÍCULO/JAVIER APARICIO/ Parlamento, ¿abierto?.- A finales de julio pasado inició una serie de 
foros de un nuevo parlamento abierto, ahora sobre la iniciativa presidencial de reforma electoral. 
Entre el 26 de julio y el 25 de agosto se realizarán más de veinte foros sobre diferentes aspectos de 
la iniciativa presidencial y otras más. A pesar de que la reforma propone la desaparición de todos los 
tribunales electorales locales y la destitución de todos los magistrados del Tribunal Electoral, ninguno 
de los foros trata sobre justicia electoral ni se hace alguna evaluación del desempeño de los 
tribunales locales y federales. [EXCÉLSIOR/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_UNI_7_LUISCARDENAS_MILITARIZACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_UNI_2_BAJORESERVA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_EXCELSIOR_11_FRENTES_DESAFUERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_ALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_FIN_34_LAFERIA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_ALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_HER_6_ALHAJERO_DESAFUEROALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24H_0_HECTORMUNOZ_CITANASALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24H_0_HECTORMUNOZ_CITANASALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_CITANASALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_INDEPENDIENTE_14_AQUIEENELCONGRESO_CABEZADEVACA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_SOL_0_ANTONIOPEREZ_REMESAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_HER_10_BENJAMINROBLES_GN_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_FIN_36_RAYMUNDORIVA_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_HER_10_BENJAMINROBLES_GN_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_MIL_2_DUDARAZONABLE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_DIARIOMX_0_LILIAGUILAR_VIOLENCIACDJUAREZ_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_EXCELSIOR_10_JAVIERAPARICIO_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
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COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/Reforma electoral y relevo en el INE, para cuidar corcholatas.- 
La ley electoral, que aprobaron los diputados, establece perfectamente las fechas para las 
precampañas y las campañas; cualquier acto de autopromoción anticipado será ilegal. Quizá por ello 
cobra mayor importancia no solo la reforma electoral que planteó el presidente López Obrador y que 
literalmente propone la desaparición del INE, sino la elección de los 4 consejeros que dejarán su 
cargo en abril próximo, incluido el propio Córdova. [24 HORAS/p.4] 

Del tema escribe: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.40]; TIRO LIBRE [24 
HORAS/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Álvarez Máynez y senador Clemente 
Castañeda; no dilatar proceso legislativo y cumplir mandato judicial de integrar a MC a la Comisión 
Permanente.- Los coordinadores parlamentarios Álvarez Máynez y Clemente Castañeda exhortaron 
a la Comisión Permanente a no dilatar el proceso legislativo y cumplir el mandato judicial de integrar 
a la bancada naranja.[24 HORAS] 

COLUMNA/REDES DE PODER/Complicada gestión.- A quien se le puede venir una muy dura gestión 
a partir del próximo periodo ordinario de sesiones es al coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier. Ya hay un grupo de legisladores, algunos con mucho peso específico, como 
Aleida Alavez y Leonel Godoy, que ya lo tienen en la mira. [ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/ASTILLERO/Desafuero expedito al priista.- 4T dos tiempos: mediante vía rápida va 
contra el priista Alejandro Moreno para retirarle el fuero, y a la paciente espera de que deje la 
gubernatura de Tamaulipas, no necesariamente o no sólo por el proceso ayer desestimado por la 
Corte, iría de nuevo contra el panista Francisco Javier García Cabeza de Vaca. El proceso en curso 
contra Moreno Cárdenas será expedito, según declaró ayer Leonel Godoy (Morena). [JORNADA/p.8] 

Aborda el tema: DINERO [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/Alito, vía corta.- De nueva cuenta, en contra de la opinión de grupos 
amplios de correligionarios, los dirigentes del PAN y del PRD, Marko Cortés y Jesús Zambrano, 
volvieron a apoyar públicamente a Alito Moreno, el dirigente priista. Mientras los integrantes de la 
alianza Va por México cerraban filas, el vicecoordinador de la bancada de Morena, Leonel Godoy, 
advirtió que el desafuero será un proceso expedito. Nada de andarse por las ramas. [CRÓNICA/p.3] 

El tema se comenta en: ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; COORDENADAS [FINANCIERO/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/El lejano de Palacio.- Le decían Amlito. Desde Palacio, se dijo, le 
negociaron y supervisaron en una elección de baja votación su arribo al PRI. No critiques a López 
Obrador porque desatas la ira presidencial y sentencias tu muerte política -le aconsejaron varios 
priistas conspicuos. No tomó nota. Movió a la oposición contra la reforma eléctrica, ideada por López 
Obrador y redactada por Manuel Bartlett y se desató la venganza. [24 HORAS/p.3] 

COLUMNA/POLÍTICA ZOOM/El insoportable caso de los jueces de consigna.- Ayer la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, a través de su primera sala, determinó anular la orden de aprehensión girada 
por este juez en mayo pasado en contra del ex mandatario tamaulipeco. Todavía más importante fue 
el señalamiento sobre la ilegalidad en que incurrió la Cámara de Diputados al pretender desaforar a 
este funcionario local. Ahora el parlamento debe rendir cuentas por esta ilegalidad. [MILENIO/p.3] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24H_4_ADRIANTREJO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_DESAFUERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_ECO_40_CAFEPOLITICO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24h_11_TIROLIBRE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24h_11_TIROLIBRE_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24H_0_HECTORMUNOZ_CITANASALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_MIERRESPALDODELCEN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_JOR_8_ASTILLERO_CORRUPCION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_JOR_6_DINERO_DESAFUEROALITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_CRO_3_PEPEGRILLO_DESAFUEROEALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_DESAFUERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_FIN_2_COORDENADAS_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_24H_3_TELEFONOROJO_REFELECTRICA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_MIL_3_POLITICAZOOM_CABEZADEVACA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

El tema lo comenta: SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.8] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que los malpensados le llamarán revancha, pero los diputados federales 
del PRI, con respaldo de panistas, emecistas y perredistas, lograron la aprobación de un acuerdo en 
la Comisión de Vigilancia de la ASF para citar a comparecer al fiscal de Campeche, Renato Sales, por 
el “robo” de un equipo de espionaje con valor de 807 millones de pesos durante su gestión como 
titular de la Comisión Nacional de Seguridad en el gobierno de Enrique Peña. [MILENIO/p.2] 

Del tema escribe: ROZONES [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/Frente a la nueva comisión.- Interesante la lista de integrantes de la comisión 
tripartita que buscará impulsar los gobiernos de coalición, la cual fue anunciada ayer por los líderes 
del PRI, PAN y PRD. Y es que el coordinador de la comisión por el lado del PRI, designado por 
Alejandro Moreno Cárdenas, será Willy Ochoa Gallegos, mientras otro de sus integrantes será el 
senador Manuel Añorve. Otros operadores por el lado del tricolor serán Carolina Viggiano, Graciela 
Ortiz, Rubén Moreira y José Antonio González Fernández. Por el PAN van Gustavo Madero, Santiago 
Creel, entre otros. [RAZÓN/p.2] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_UNI_8_SALVADORGARCIA_CABEZADEVACA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_DIARIOMX_0_LILIAGUILAR_VIOLENCIACDJUAREZ_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_RAZON_2_ROZONES_CONFRONTACIONENSANLAZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_C_RAZON_2_ROZONES_CONFRONTACIONENSANLAZARO_2J.pdf
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El Diputado Gutiérrez Luna Asistió A La Declaración Sobre 

Derechos Político Electorales De La Población LGBTTTIQ+ 

En El Continente Americano 

En un día histórico para los Derechos Humanos, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la inauguración de la Declaración sobre Derechos Político 

Electorales de la Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano. Dicha Convención elaborará el 

documento rector que será referencia para los órganos de impartición de justicia en materia de 

Derecho Electoral. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-declaracion-sobre-derechos-politico-electorales-de-la-

poblacion-lgbtttiq-en-el-continente-americano/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-declaracion-sobre-derechos-politico-electorales-de-la-poblacion-lgbtttiq-en-el-continente-americano/
https://hojaderutadigital.mx/el-diputado-gutierrez-luna-asistio-a-la-declaracion-sobre-derechos-politico-electorales-de-la-poblacion-lgbtttiq-en-el-continente-americano/
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

 “Es una solicitud que se recibió el día de ayer en la Cámara de Diputados, donde ellos 

piden se retire el fuero a un diputado para proceder penalmente. Lo que nosotros 

hicimos y lo que corresponde, es turnarlo a la Secretaría General porque quien conoce 

de este tema es la Sección Instructora, la Sección Instructora aún no está instalada, 

tendrá que ser propuesta por la Junta de Coordinación Política y autorizarse por el 

pleno, lo cual podría ser hasta septiembre que es cuando iniciamos el periodo de 

sesiones y a partir de ello ya ese expediente se turna a la Sección Instructora y esta 

sigue el proceso ordinario de ley”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wJcutExguZMQpLi08TaWYL1dWupi1J4m/view  

https://drive.google.com/file/d/1wJcutExguZMQpLi08TaWYL1dWupi1J4m/view
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El INE seguirá aplicando la ley.- Córdova 

En medio de un ambiente político-electoral marcado por actos anticipados de 

campaña, el INE advirtió que se aplicará la ley de manera inflexible. 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, reveló 

que la Fiscalía Anticorrupción le notificó que las denuncias que presentó en su contra 

el Presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, habían 

sido archivadas. 

Gutiérrez Luna presentó denuncias contra seis consejeros electorales luego que el INE 

decidió aplazar la revocación de mandato por no contar con los recursos suficientes. 

https://www.reforma.com/el-ine-seguira-aplicando-la-ley--cordova/ar2455053?v=1 

 

 

 

https://www.reforma.com/el-ine-seguira-aplicando-la-ley--cordova/ar2455053?v=1
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Celebra Lorenzo Córdova que FGR archivó 

denuncias penales contra consejeros del INE 

El presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, 

valoró y se congratuló de que la Fiscalía General de la República haya archivado las 

denuncias penales que interpuso Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados, en contra de diversos consejeros y el secretario general del INE. 

En rueda de prensa en el Senado, comentó que “el año pasado se acusó al INE y a 

quienes integramos el INE de haber abusado en la aplicación de la ley, amenazas 

personales se han presentado, hasta denuncias penales, hubo algunos actores que se 

atrevieron a presentar, por cierto, fracasaron en el intento, porque ya se archivaron y 

eso quiero agradecer a los órganos de la fiscalía correspondientes que garantizaron el 

estado de derecho”. 

Después de presentar en la sede nacional los resultados de la novena consulta infantil 

y juvenil en el Senado de la República, agradeció que el orden constitucional haya 

regresado a su cauce y dijo que no existían fundamentos para la denuncia porque sólo 

tenían “intencionalidades políticas, hacerse notar por parte de quienes las 

presentaron”. 

Destacó que “ya se determinó el no ejercicio de la acción penal, que bueno que el 

orden constitucional vuelve a su cauce a pesar de los malos e irresponsables jugadores 

que de vez en vez lo alteran”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/celebra-lorenzo-cordova-que-fgr-archivo-

denuncias-penales-contra-consejeros-del-ine 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/celebra-lorenzo-cordova-que-fgr-archivo-denuncias-penales-contra-consejeros-del-ine
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/celebra-lorenzo-cordova-que-fgr-archivo-denuncias-penales-contra-consejeros-del-ine
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Sergio Gutiérrez Luna aspirante natural para el 2024 

 
Sergio Gutiérrez Luna, tiene todo el derecho a participar como aspirante a gobernador de Veracruz, 

afirmó el domingo en Minatitlán ante la prensa estatal, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado 

Carrillo. 

Al diputado federal, Sergio Gutiérrez Luna, le favorecen todas las condiciones para llegar al 2024 como 

el aspirante de Morena más sólido para llegar a la candidatura al gobierno estatal de Veracruz en el 2024. 

Todas las circunstancias le son favorables al minatitleco, sólo falta esperar a que se desarrolle el método 

de la encuesta para constatar su elevado posicionamiento, que le dan varios atributos como son su 

experiencia política como presidente de la Cámara de Diputados. 

 

 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-aspirante-natural-para-el-2024/50222102 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-aspirante-natural-para-el-2024/50222102
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https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-aspirante-natural-para-el-2024/50222102 
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Informes en Minatitlán y mensaje de Mario Delgado: aún 

no hay nada para nadie 
 

Los informes de diputados federales realizados el domingo pasado en Minatitlán dejaron muy claro 
que…hay tiro. 
Ya se sabía, pero la jornada dominical donde Sergio Gutiérrez por un lado y Rosalba Valencia por el otro, 
mostraron sendos resúmenos de sus actividades legislativas estrictamente devino acuerpamiento 
preelectoral. 
La presencia de Ignacio Mier, coordinador de la bancada de MORENA en la Cámara de Diputados y Mario 
Delgado, dirigente nacional de MORENA, dejaron en claro el respaldo a Gutiérrez Luna desde el altiplano. 
El presidente de la Mesa Directiva en la cámara baja se ha puesto la camiseta de Adán Augusto López -
secretario de gobernación- de cara a la competencia por la sucesión presidencial del 2024. 
 
 
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/08/17/informes-en-minatitlan-y-mensaje-de-mario-

delgado-aun-no-hay-nada-para-nadie/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/08/17/informes-en-minatitlan-y-mensaje-de-mario-delgado-aun-no-hay-nada-para-nadie/
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/08/17/informes-en-minatitlan-y-mensaje-de-mario-delgado-aun-no-hay-nada-para-nadie/
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Acusa Rubén Moreira a presidente de la Cámara 

de Diputados de violar el debido proceso 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, acusó al presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, de violar el debido 

proceso al participar en la presentación de 

la solicitud de desafuero contra el presidente 

y diputado priista Alejandro Moreno 

Cárdenas. 

El líder de los legisladores tricolor expresó que 

el diputado por Morena, Sergio Gutiérrez 

Luna rompió con la secrecía de la solicitud 

que debe mantenerse desde la Secretaría 

General de la Cámara baja. 

Este martes, Gutiérrez Luna dio a conocer en 

conjunto con el fiscal general de 

Campeche, Renato Sales la solicitud de desafuero por presunto enriquecimiento ilícito 

de Alejandro Moreno en conferencia de prensa. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusa-ruben-moreira-a-presidente-de-la-camara-de-

diputados-de-violar-el-debido-proceso    

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusa-ruben-moreira-a-presidente-de-la-camara-de-diputados-de-violar-el-debido-proceso
https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusa-ruben-moreira-a-presidente-de-la-camara-de-diputados-de-violar-el-debido-proceso
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"No tengo nada que esconder. Mi patrimonio es 

transparente", sostiene "Alito" 

Alejandro "Alito" Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), rechazó "politizar" la petición de desafuero que enfrenta en la Cámara de 

Diputados para ser investigado por enriquecimiento ilícito. 

"No tengo nada que esconder. Mi patrimonio es transparente", insistió ante la 

eventualidad de perder el beneficio como legislador para quedar fuera del alcance 

de investigaciones judiciales. 

El fiscal general de Campeche Renato Sales Heredia, presentó una solicitud para 

despojar del fuero a Alejandro Moreno quien ocupa una curul el pasado martes 16. 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados dio 

acuse de recibo de la petición, la turnó a la secretaría general a cargo de Graciela 

Báez Ricárdez y en un acto inédito la difundió. 

En su oportunidad en la conferencia de Va por México, Rubén Moreira, líder de la 

bancada del PRI, reveló que los coordinadores del PAN, PRI y PRD en la Cámara de 

Diputados, demandaron la renuncia de Gutiérrez Luna por "violar el debido proceso", 

al difundir el procedimiento de desafuero contra el diputado, Alejandro Moreno. 

Dijo que el morenista vulneró todas las garantías del debido proceso, de defensa y de 

presunción de inocencia. "Todas las garantías del debido proceso las echó por la borda 

el señor presidente de la mesa directiva", remarcó Moreira. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/08/17/no-tengo-nada-que-esconder-

sostiene-alito 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/08/17/no-tengo-nada-que-esconder-sostiene-alito
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/08/17/no-tengo-nada-que-esconder-sostiene-alito
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Va por México anuncia reforma para instaurar 

gobiernos de coalición y evitar 

“hiperpresidencialismo” 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ 

CRUZ).- Los dirigentes nacionales que 

conforman la coalición de Va por 

México, anunciaron el impulso de una 

legislación secundaria para instaurar 

los gobiernos de coalición en México 

para evitar, dijeron, la instauración de 

un “hiperpresidencialismo” en el país. 
Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente 

nacional del PRI, expuso que para 

crear la reforma, se instaló una 

comisión tripartita que se dedicará a escuchar a la ciudadanía, academia, 

empresarios y todos los sectores de la sociedad. 

Los integrantes priistas de la Comisión son Carolina Viggiano, José Antonio González 

Fernández, Graciela Ortíz, Manuel Añorve, Tania Larios, Alberto Aguilar Iñárritu y Willie 

Ochoa.  

Adriana Díaz, Silvano Aureoles, Karen Quiroga y Roxana Luna la conforman por parte 

del PRD. 

Por parte del PAN, forman parte Cecilia Patrón, Guadalupe Munguía, Gustavo Madero, 

Maru Campos y Santiago Creel. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-anuncia-reforma-para-

instaurar-gobiernos-de-coalicion-y-evitar-hiperpresidencialismo  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-anuncia-reforma-para-instaurar-gobiernos-de-coalicion-y-evitar-hiperpresidencialismo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-anuncia-reforma-para-instaurar-gobiernos-de-coalicion-y-evitar-hiperpresidencialismo
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Va por México arropa a "Alito" tras petición de 

desafuero: "si atacan a uno, nos atacan a todos" 

 

Los coordinadores parlamentarios de la coalición Va por México, defendieron al 

dirigente nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno Cárdenas, luego de 

que este martes la Fiscalía de Campeche solicitó su desafuero a la Cámara de 

Diputados. 

Señalaron que si atacan a uno, atacan a todos, y adelantaron que pedirán la renuncia 

del presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, por haber acompañado al fiscal 

de Campeche, Renato Sales, a hablar de la denuncia, lo que dijeron es ilegal. 

"70 diputado del PRI apoyamos a "Alito" Moreno al 100, al mil. Y decir que es lamentable, 

patético y nunca antes visto lo que hizo el Presidente de la Mesa Directiva, pasó de 

aficionado al fútbol a matraquero, estos dos tipos violaron la ley, violaron además el 

debido proceso, es un ataque a la dirigencia nacional de un partido, y es al mismo 

tiempo una bola de humo para tratar de tapar lo que hoy pasa en el país. El Presidente 

de la Cámara no nos representa con dignidad y pediremos su renuncia", declaró 

Rubén Moreira, líder del PRI. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-arropa-alito-tras-peticion-de-

desafuero-si-atacan-uno-nos-atacan-todos  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-arropa-alito-tras-peticion-de-desafuero-si-atacan-uno-nos-atacan-todos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-arropa-alito-tras-peticion-de-desafuero-si-atacan-uno-nos-atacan-todos
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PAN y PRD cierran filas con ‘Alito’ y mantienen 

voluntad de alianza en Edomex 
La coalición Va por México cerró filas y manifestó su respaldo al dirigente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno, tras la solicitud de juicio político en su contra. Además, los tres 

partidos anticiparon que mantienen la construcción de la alianza electoral en el Estado 

de México.  

 

Los dirigentes del PRI, PAN y PRD aseguraron que están en pláticas para la alianza 

electoral en el estado de México, incluso analizan un modelo como el de Durango, 

donde el acuerdo electoral pase por una propuesta de gobierno de coalición. 

 

“El PRI tiene su método, tiene su forma y su procedimiento, lo que estamos 

construyendo hoy es de manera responsable, competitividad, no solo el ir juntos, 

también impulsar gobiernos de coalición que ese es el motivo. En ese contexto estamos 

trabajando para construir una coalición sólida y potente (…) y sea la de mayor 

competitividad”, aseguró Alejandro Moreno. 

 

Tanto Rubén Moreira como Jorge Romero, coordinadores del PRI y PAN en San Lázaro, 

respectivamente, respaldaron a Alejandro Moreno y condenaron la actuación del 

presidente de la Cámara de Diputados, el morenista Sergio Gutiérrez Luna, que, pese 

a su investidura, recibió al fiscal de Campeche, Renato Sales. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-prd-respaldan-alito-preven-alianza-edomex 

 

 
  

https://www.milenio.com/politica/pan-prd-respaldan-alito-preven-alianza-edomex
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Matraquero y patético, dice Moreira a Sergio 

Gutiérrez 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, calificó como 

"matraquero'" y "patético" al presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, 

luego de que recibió e hizo pública la solicitud de desafuero en contra de Alejandro 

Moreno. 

En conferencia, el legislador aseguró que al asumir funciones que no le corresponden 

y violentar la secrecía del procedimiento, Gutiérrez Luna violó el debido proceso en 

aras de generar un espectáculo. 

"Es lamentable, patético y nunca antes visto en la Cámara, quien debería de propiciar 

los trabajos en armonía, de coordinarnos y de presidir se convirtió en un matraquero, 

eso es lo que vimos ayer del presidente, pasó de aficionado al futbol a matraquero", 

lamentó. 

Ayer, en una conferencia conjunta con el Fiscal de Campeche, Renato Sales, Gutiérrez 

Luna presentó a los medios la solicitud de desafuero, la cual debía ser entregada 

directamente a la Secretaria General, resguardada y turnada a la Sección Instructora. 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=

1&urlredirect=/matraquero-y-patetico-dice-moreira-a-sergio-gutierrez/ar2455115   

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matraquero-y-patetico-dice-moreira-a-sergio-gutierrez/ar2455115
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/matraquero-y-patetico-dice-moreira-a-sergio-gutierrez/ar2455115
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Oposición exige la renuncia de Sergio Gutiérrez 

Luna como presidente de la Cámara de 

Diputados 

 En conferencia de prensa, la coalición Va por México anunció una iniciativa de 

reforma para la creación de una la Ley de Gobiernos de Coalición, a fin de establecer 

contrapesos, inclusión y que el país no esté al capricho de un solo hombre. Por otra 

parte, luego de la solicitud de juicio de procedencia en contra de Alejandro Moreno, 

Rubén Moreira señaló que se violó el debido proceso y las tres fracciones 

parlamentarias en la Cámara de Diputados exigieron la renuncia de Sergio Gutiérrez 

Luna. 

 

https://drive.google.com/file/d/1cfQFJ76QfgRpS1YHYa8MQ3QJrVo4ONHe/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cfQFJ76QfgRpS1YHYa8MQ3QJrVo4ONHe/view
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Alianza Va por México arropa a Alejandro 

Moreno tras petición de desafuero 

Líderes y coordinadores parlamentarios de la alianza Va por México defendieron al 

dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y diputado federal, 

Alejandro Moreno Cárdenas, luego de que en la víspera la Fiscalía de Campeche 

solicitó su desafuero a la Cámara de Diputados. 

Adelantaron que pedirán la renuncia del presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez 

Luna, por haber acompañado al fiscal de Campeche, Renato Sales, a hablar de la 

denuncia, lo que dijeron es ilegal. 

"Setenta diputados del PRI apoyamos a Alito Moreno al 100, al mil. Y decir que es 

lamentable, patético y nunca antes visto lo que hizo el Presidente de la Mesa Directiva, 

pasó de aficionado al fútbol a matraquero, estos dos tipos violaron la ley, violaron 

además el debido proceso, es un ataque a la dirigencia nacional de un partido, y es 

al mismo tiempo una bola de humo para tratar de tapar lo que hoy pasa en el país. El 

Presidente de la Cámara no nos representa con dignidad y pediremos su renuncia", 

declaró Rubén Moreira, líder del PRI. 

Jorge Romero, coordinador del PAN, denunció que las fiscalías emanadas de Morena 

seleccionan los temas en los que trabajan, incurriendo en justicia selectiva". 

https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-mexico-arropa-alejandro-moreno-

peticion-desafuero-494791 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-mexico-arropa-alejandro-moreno-peticion-desafuero-494791
https://www.razon.com.mx/mexico/alianza-mexico-arropa-alejandro-moreno-peticion-desafuero-494791
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“¡Patético matraquero!”, estalla PRI contra 

presidente de la Cámara de Diputados 
 

El coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en San 

Lázaro, Rubén Moreira, se lanzó contra el presidente de la mesa directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena) por haber recibido y promovido la 

solicitud de desafuero del diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI). 

Además, lo acusó de violar el debido proceso en este caso, el reglamento de la 

Cámara y la secrecía que debe guardarse en estos casos. “Lo hecho por el fiscal 

general de justicia de Campeche y el presidente de la mesa directiva fue ilegal. En 

cuanto al segundo, fue lamentable, patético y nunca antes visto en la Cámara. Quien 

debía propiciar los trabajos en armonía y de coordinar los mismos y se convirtió en un 

matraquero. Pasó de aficionado al futbol a matraquero”, expresó Moreira. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/08/17/patetico-matraquero-estalla-pri-contra-

presidente-de-la-camara-de-diputados/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/08/17/patetico-matraquero-estalla-pri-contra-presidente-de-la-camara-de-diputados/
https://www.24-horas.mx/2022/08/17/patetico-matraquero-estalla-pri-contra-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Anuncia Alito defensa en tribunales 

El dirigente nacional del PRI y diputado con solicitud de desafuero en Cámara de 

Diputados, Alejandro Moreno, anunció que su defensa por acusaciones de probable 

enriquecimiento ilícito será en tribunales. 

Aseguró que las acusaciones de la Fiscalía de Campeche en su contra surgieron 

también en 2019 cuando asumió la dirigencia de su partido y que en aquel tiempo la 

Fiscalía General de la República investigó el caso para luego cerrarlo. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, el priista Rubén Moreira, afirmó que 

el presidente de la Mesa Directiva Sergio Gutiérrez (quien anunció ayer la solicitud de 

desafuero junto al fiscal de Campeche, Renato Sales), se convirtió en un “matraquero”. 

El coordinador de la bancada panista, Jorge Romero, de quién se señaló hace unos 

días un probable desafuero por probable vínculo con la investigación que realiza la 

Fiscalía capitalina sobre el cartel inmobiliario en la alcaldía Benito Juárez, habló del 

tema. 

El coordinador perredista Luis Espinoza Cházaro consideró que Morena en lugar de 

dividirlos los unifican como alianza opositora. Y adelantó que en el Congreso no 

pasarán la reforma electoral ni la reforma a la Guardia Nacional. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/8/17/anuncia-alito-defensa-en-tribunales-

388664.html 

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/8/17/anuncia-alito-defensa-en-tribunales-388664.html
https://lasillarota.com/nacion/2022/8/17/anuncia-alito-defensa-en-tribunales-388664.html
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'Si tocan a uno, nos tocan a todos'; Va por México 

respalda a Alejandro Moreno, tras petición de 

desafuero 

Dirigentes nacionales y legisladores federales del PAN y del PRD cerraron filas para 

respaldar al líder del PRI, Alejandro Moreno, luego de que la Fiscalía General de 

Campeche solicitó a la Cámara de Diputados retirarle el fuero. 

En conferencia de prensa, advirtieron que la alianza de “Va por México” continuará; 

señalaron que es ilegal la solicitud que hizo el fiscal el estado, Renato Sales, y que la 

recibió el presidente de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna. 

“Cuando atacan a uno de los 200 diputados del bloque ‘Van por México’, nos atacan 

a todos”, señaló Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del PRD. 

El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, advirtió al gobierno federal, al presidente Andrés 

Manuel López Obrador y a Morena que no dividirán la coalición Va por México. 

En tanto, el diputado Rubén Moreira pidió a Gutiérrez Luna dejar su cargo y lo calificó 

de “matraquero”; señaló que “violó la ley” por la solicitud de desafuero contra de 

Moreno. 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/08/va-por-mexico-alejandro-moreno-peticion-

desafuero/ 

 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/08/va-por-mexico-alejandro-moreno-peticion-desafuero/
https://www.animalpolitico.com/2022/08/va-por-mexico-alejandro-moreno-peticion-desafuero/
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Ilegal, solicitud de desafuero de Alito Moreno: Va 

por México 

La solicitud presentada por la Fiscalía General de Justicia de Campeche para 

desaforar al presidente nacional del PRI y diputado federal Alejandro Moreno 

Cárdenas violentó la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos 

Mexicanos, señaló Rubén Moreira. 

El coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) calificó como ilegal la solicitud presentada por el fiscal de Campeche, Renato 

Sales Heredia, y que fuera dirigida a la Presidencia de la Mesa Directiva, a cargo del 

morenista Sergio Gutiérrez Luna, cuando debió entregarse directamente a la Secretaría 

General. 

Ante el señalamiento, los coordinadores de las fracciones parlamentarias del PAN, 

Jorge Romero, y del PRD, Luis Espinosa Cházaro, se unieron a la petición del PRI de 

solicitar la renuncia de Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva por 

violentar la Ley Orgánica. Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, 

Jesús Zambrano, respaldaron a Moreno Cárdenas, y aseguraron que van juntos hacia 

las elecciones de 2023 y 2024.  

 

https://ww.ejecentral.com.mx/ilegal-solicitud-de-desafuero-de-alito-moreno/ 

 

 

 

 

 

https://ww.ejecentral.com.mx/ilegal-solicitud-de-desafuero-de-alito-moreno/
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“Va por México” asegura que en solicitud de 

desafuero contra “Alito" Moreno se violó el 

debido proceso 

Los partidos que integran la coalición “Va por México” advirtieron que en la 

presentación de la solicitud de juicio de procedencia en contra del dirigente nacional 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el presidente de la Cámara de Diputados, 

el morenista Sergio Gutiérrez Luna y el fiscal  de Campeche, Renato Sales Heredia 

violaron el debido proceso.  

Tras calificarlo de matraquero y patético, el presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario del PRI, Rubén Moreira, 

sostuvo que se violó el debido proceso, entre otras cosas por presentar la solicitud y dar 

detalles en conferencia de prensa y entregarlo a la presidencia de la Mesa Directiva, 

cuando corresponde su recepción a la Secretaría General del órgano legislativo. 

En conferencia de prensa conjunta, los dirigentes nacionales del PAN y PRD, con la 

presencia también del líder priista, lo respaldaron y aseguraron que no lograrán dividir 

a la coalición con acoso ni intimidación.  

“Se convirtió en matraquero, eso es lo que vimos ayer del presidente, pasó de 

aficionado al fútbol a matraquero, si ustedes ven la legislación correspondiente es muy 

claro lo que dice, cualquier iniciativa de ese tipo llega a la Secretaría General y por 

qué, porque ahí se debe guardar en secrecía para continuar el trámite 

correspondiente. Y estos dos tipos, de cuidado por cierto, violaron la ley y generaron 

un espectáculo, pero además rompieron con el debido proceso, por lo que ahí se 

responde todo”, señaló Moreira.  

  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-asegura-que-

en-solicitud-de-desafuero-contra-alito-moreno-se-violo-el-debido-proceso-431538.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-asegura-que-en-solicitud-de-desafuero-contra-alito-moreno-se-violo-el-debido-proceso-431538.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-asegura-que-en-solicitud-de-desafuero-contra-alito-moreno-se-violo-el-debido-proceso-431538.html
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PAN y PRD salen en defensa de Alejandro 
Moreno ante solicitud de desafuero 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los líderes de la coalición Va por México —conformada por el PAN, PRI y PRD— salieron en 

defensa de Alejandro Moreno ante la solicitud de desafuero que hay en su contra; además, 

pidieron la renuncia de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados al señalar que el morenista no representa a todos los legisladores.  

Lo anterior porque el morenista Gutiérrez Luna llamó ayer a conferencia de prensa para 

informar de la solicitud de desafuero de Alejandro Moreno, lo cual no había pasado con otras 

peticiones parecidas. 

“Violaron la ley y generaron un espectáculo, pero además rompieron con el debido proceso (…) 

Es un ataque a la dirigencia de un partido, que el PRI, el PAN y el PRD no van a permitir (…) 

Sergio Gutiérrez se debe ir de la presidencia de la Mesa Directiva, porque no nos representa con 

dignidad a todos los partidos”, dijo el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira. 

PAN y PRD salen en defensa de Alejandro Moreno ante solicitud de desafuero (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/pan-y-prd-salen-en-defensa-de-alejandro-moreno-ante-solicitud-de-desafuero/
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Rubén Moreira pide la renuncia de Gutiérrez Luna 

por la solicitud de desafuero de Alejandro 

Moreno: “Se convirtió en matraquero” 

Rubén Moreira, coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, exigió este miércoles 

la renuncia de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva, pues lo 

acusó de violar el debido proceso en la solicitud de desafuero contra Alejandro 

Moreno por enriquecimiento ilícito. 

“Es lamentable, patético y nunca antes visto en la Cámara, quien debería de propiciar 

los trabajos en armonía, de coordinar los mismos y de presidir, se convirtió en un 

matraquero. Eso es lo que vimos ayer del presidente”, dijo el diputado en conferencia 

conjunta de la coalición Va por México. 

Ayer, el fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, en conferencia de prensa en la 

Cámara de Diputados —acompañado por Gutiérrez Luna— dio a conocer que solicitó 

el desafuero de Alejandro Moreno por enriquecimiento ilícito, supuestamente 

cometido durante su gestión como gobernador de la entidad.  

Para Moreira, el fiscal estatal y Gutiérrez Luna violaron la ley y el debido proceso. 

“Están queriendo juzgar una cosa que ya fue juzgada para inventar otras cosas, eso no 

es sólo un atropello, eso sólo ocurre en las dictaduras”, dijo. 

https://latinus.us/2022/08/17/ruben-moreira-renuncia-gutierrez-luna-solicitud-

desafuero-alejandro-moreno-convirtio-matraquero/ 

 

 

https://latinus.us/2022/08/17/ruben-moreira-renuncia-gutierrez-luna-solicitud-desafuero-alejandro-moreno-convirtio-matraquero/
https://latinus.us/2022/08/17/ruben-moreira-renuncia-gutierrez-luna-solicitud-desafuero-alejandro-moreno-convirtio-matraquero/
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Dirigentes de la coalición Va por México 

respaldan a Alejandro Moreno 

 

Los coordinadores parlamentarios y dirigentes nacionales de la coalición legislativa Va 

por México defendieron al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, luego de que 

la Fiscalía de Campeche solicitó su desafuero.  

Señalaron que si atacan a uno, atacan a todos y adelantaron que pedirán la renuncia 

del presidente de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna; porque acompañó al fiscal Renato 

Sales para hablar sobre la denuncia, lo que calificaron como ilegal.  

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, dijo que los 70 diputados del tricolor apoyan a 

Moreno Cárdenas, no al 100, sino al 1000. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZTpwZZ3AS67mDowj_YUO4itzn00CKiRf/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZTpwZZ3AS67mDowj_YUO4itzn00CKiRf/view
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Va por México lanza ultimátum por Alito y Jorge 

Romero: 'sólo muertos nos van a doblar' 

Luego de que la Fiscalía de Campeche solicitó a la Cámara de Diputados su 

desafuero, el líder nacional del PRI y la alianza Va Por México lanzaron una advertencia 

a la Cuarta Transformación 4T. 

Este miércoles, la alianza Va por México, conformada por el PRI, PAN y PRD, dieron una 

conferencia para presentar su propuesta de gobiernos de coalición, pues acusaron 

que la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador pasó “del 

presidencialismo al hiperpresidencialismo”, dejando de lado la democracia. 

“Antes no se sometía  como hoy se somete a los integrantes del poder legislativo del 

partido en el gobierno o de la alianza en el gobierno y tampoco se sometía a los jueces 

y magistrados de nuestro país”, acusó el líder del PAN, Marko Cortés. 

Por su parte el diputado panista Jorge Romero, quien está involucrado en el cártel 

inmobiliario, afirmó que la coalición de los partidos de la oposición defenderá al país. 

“No saben quiénes somos, que nos conozcan ahora, gobierno y aliados, que sepan 

que daremos hasta la vida por este país”, dijo el legislador del PAN. 

Quien tampoco se quedó callado, fue el dirigente del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, 

que lanzó una advertencia a Morena y al jefe del Ejecutivo. 

. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-lanza-

ultimatum-por-alito-jorge-romero-solo-muertos-nos-van-doblar-728069.html 

 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-lanza-ultimatum-por-alito-jorge-romero-solo-muertos-nos-van-doblar-728069.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/8/17/va-por-mexico-lanza-ultimatum-por-alito-jorge-romero-solo-muertos-nos-van-doblar-728069.html
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‘Va por México’ presenta propuesta de gobiernos 

de coalición 

Los dirigentes del PAN, PRI y PRD, que conforman la alianza “Va por México”, 

anunciaron que promoverán las leyes secundarias pendientes para que en México 

haya gobiernos de coalición. 

Dijeron que buscan evitar el hiperpresidencialismo y la autocracia, en la que solo se 

escucha la voz de una sola persona. 

“Un esfuerzo para que tengamos una legislación secundaria en lo federal de gobiernos 

de coalición y que tengamos en los estados, que así vayamos conviniendo, 

legislaciones locales de gobiernos de coalición para que México no esté al capricho 

de un solo hombre”, indicó Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI. 

En la conferencia de prensa se preguntó sobre la solicitud de desafuero por 

enriquecimiento ilícito que presentaron el fiscal de Campeche, Renato Sales, y el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, en contra del dirigente 

del PRI, Alejandro Moreno. 

“Están queriendo juzgar una cosa que ya fue juzgada para inventar otras cosas, eso no 

sólo es un atropello, eso sólo ocurre en una dictadura. Eso lo vamos a atender en los 

tribunales”, aseguró Rubén Moreira, coordinador de diputados del PRI. 

https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/va-por-mexico-presenta-propuesta-de-

gobiernos-de-coalicion/ 

 

https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/va-por-mexico-presenta-propuesta-de-gobiernos-de-coalicion/
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/va-por-mexico-presenta-propuesta-de-gobiernos-de-coalicion/
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“Si atacan a uno, atacan a todos”: Va por 
México dio espaldarazo a Alito Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México, conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido 
Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), refrendó su unión y 
sentenció que seguirán apoyando a Alejandro Alito Moreno Cárdenas, pese a la solicitud de 
desafuero ante la Cámara de Diputados que presentó la Fiscalía General del Estado de Campeche 
(FGE) por presuntos actos de enriquecimiento ilícito. 

Durante una conferencia de prensa en la recinto legislativo de San Lázaro, los tres grupos 
parlamentarios sentenciaron que si atacan a uno, atacan a todos, por lo que el líder del tricolor 
en el Cámara Baja, Rubén Moreira Valdez, adelantó que en los próximos días exigirá la 
renuncia de Sergio Gutiérrez Luna como presidente de la Mesa Directiva. 

 

“Si atacan a uno, atacan a todos”: Va por México dio espaldarazo a Alito Moreno - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/13/va-por-mexico-condeno-los-ilegales-e-inapropiados-ataques-hacia-alito-por-parte-de-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/hoy-ruge-el-jaguar-layda-sansores-advirtio-sobre-nuevo-audio-de-aiito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/09/ruben-moreira-pidio-a-mc-reflexionar-para-unirse-a-va-por-mexico-rumbo-a-las-elecciones-de-2023-y-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/si-atacan-a-uno-atacan-a-todos-va-por-mexico-dio-espaldarazo-a-alito-moreno/
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Solicitan desafuero de “Alito” Moreno 

 
 

Este martes la Fiscalía General del Estado (FGE) de Campeche solicitó de manera formal, ante la Cámara 
de Diputados, el desafuero de Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, a efecto de proceder en su contra 
por aparecer como responsable del delito de enriquecimiento ilícito. 
La petición de declaratoria de procedencia llegó al recinto Legislativo de San Lázaro en punto de las 13:38 
horas, y fue entregada por el fiscal Renato Sales Heredia. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/solicitan-desafuero-de-alito-moreno/417557/ 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/solicitan-desafuero-de-alito-moreno/417557/
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La Fiscalía de Campeche pide al Congreso mexicano 

despojar de inmunidad parlamentaria al presidente del 

PRI 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Fiscalía General del Estado de Campeche solicitó a la Cámara de Diputados de México que inicie el 

procedimiento para retirarle la inmunidad parlamentaria al legislador Alejandro Moreno Cárdenas, quien 
es presidente del opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), para así poder enjuiciarlo.  

"Están solicitando la declaratoria de procedencia en relación con Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, a 
efectos de poder proceder penalmente en su contra por aparecer como probable responsable de la 

comisión del delito de enriquecimiento ilícito", informó el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, del oficialista Morena.  

Por su parte, el fiscal general de Campeche, Renato Sales, explicó que el delito de enriquecimiento 
ilícito se evidencia normalmente por la "desproporción entre los ingresos" y los bienes 
patrimoniales que posee el implicado.  

La Fiscalía de Campeche pide al Congreso mexicano despojar de inmunidad parlamentaria al presidente del PRI - RT 

https://actualidad.rt.com/actualidad/438720-fiscalia-campeche-pedir-congreso-desafuero-pri
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Renato Sales presentó solicitud para quitarle el 

fuero a 'Alito' 

 

El fiscal general de Campeche, Renato Sales, presentó personalmente una solicitud de 

procedencia para retirarle el fuero al diputado federal y presidente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, “Alito”, con ello buscan procesarlo por enriquecimiento 

ilícito y lavado de dinero. Es un hecho inusual, así lo dio a conocer el presidente de la 

Cámara de Diputados, el morenista, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21583&ithint

=video%2Cmp4&authkey=%21ADoXL2gLFD%2DtD74  

   

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21583&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADoXL2gLFD%2DtD74
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%21583&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21ADoXL2gLFD%2DtD74
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Layda va por Alito 

 
El fiscal general del Estado de Campeche, Renato Sales Heredia, solicitó a la Cámara de Diputados el 
desafuero de Alejandro Moreno Cárdenas, “Alito”, para proceder en su contra como responsable del 
delito de enriquecimiento ilícito. Entregó la petición de declaratoria de procedencia en al recinto 
legislativo de San Lázaro a las 13:38 horas. 
Quien tiene que demostrar que legalmente adquirió sus propiedades y bienes es el imputado. No vamos 
a abundar mucho sobre el contenido de la carpeta. Lo que sí les puedo decir es que una de sus mansiones 
está valuada en más de 130 millones de pesos, expuso en conferencia de prensa. 
 
 
https://tribunacampeche.com/portada/2022/08/17/layda-va-por-alito/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://tribunacampeche.com/portada/2022/08/17/layda-va-por-alito/
https://tribunacampeche.com/wp-content/uploads/2022/08/reni.png
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Sánchez Cordero gasta más un millón al mes para 

asesores; Gutiérrez Luna paga casi 2.5 mdp 
Pese a que Morena predica la austeridad, la presidenta de la Mesa Directiva en el Senado de la República, 

Olga Sánchez Cordero, gasta un millón 227 mil 365 pesos al mes en los sueldos del personal que trabaja con 

ella, que va desde secretaria particular, técnicos y jefe de oficina hasta 23 asesores. 

Por otra parte, también está en la misma situación el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna, quien incrementó casi al doble el número de colaboradores y asesores que tiene la presidencia de la 

Mesa Directiva, una vez que asumió el cargo, el equipo pasó de 27 a 51 personas 

Según el medio Forbes, que recabo información pública, Sánchez Cordero tiene a 37 personas trabajando con 

ella, con salarios que van de 13 mil 40 pesos para asesores técnicos hasta 105 mil 549 pesos mensuales para el 

secretario particular y el coordinador de asesores. 

Además, el número de asesores que tiene contrasta con el resto de los legisladores, que van de uno hasta 10. 

Mientras que con Gutiérrez Luna el salario de estos trabajadores aumentó más de doble, de un millón 77 mil 

226 pesos a 2 millones 470 mil 976 pesos al mes, puesto que trabajan para él hay 14 asistentes, 5 secretarias, 3 

consultores, un conductor, así como secretarios técnicos, coordinadores de enlace y analistas. 

Sus salarios van de 10 mil a 109 mil pesos mensuales brutos, según el último informe sobre el personal que labora 

en San Lázaro. 

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/sanchez-cordero-gasta-mas-un-millon-al-mes-para-asesores-

gutierrez-luna-paga-casi-25-mdp 

 

  

https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/sanchez-cordero-gasta-mas-un-millon-al-mes-para-asesores-gutierrez-luna-paga-casi-25-mdp
https://www.diariodemexico.com/mi-nacion/sanchez-cordero-gasta-mas-un-millon-al-mes-para-asesores-gutierrez-luna-paga-casi-25-mdp
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Austeridad en Morena: Sánchez Cordero gasta 
1.2 mdp al mes para asesores 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los legisladores de Morena han presumido ser austeros, pero eso no se ve en los gastos que 

realizan. Tan sólo la presidenta de la Mesa Directiva en el Senado, Olga Sánchez Cordero, gasta 

un millón 227 mil 365 pesos al mes en el pago del personal que trabaja con ella, que va desde 

secretaria particular, técnicos y jefe de oficina hasta 23 asesores. 

Los gastos que realiza la presidente de la Mesa Directiva del Senado no son el único caso donde 

no se refleja la austeridad predicada por Morena. También está en la misma situación el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

Según información pública, el morenista incrementó casi al doble el número de colaboradores y 

asesores que tiene la presidencia de la Mesa Directiva del recinto legislativo; una vez que asumió 

este cargo, el equipo pasó de 27 a 51 personas. Para ello, el gasto para los salarios de estos 

trabajadores aumentó más de doble, de un millón 77 mil 226 pesos a 2 millones 470 mil 976 

pesos al mes. 

Austeridad en Morena: Sánchez Cordero gasta 1.2 mdp al mes para asesores (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/austeridad-en-morena-sanchez-cordero-gasta-1-2-mdp-al-mes-para-asesores/
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Notifican a Jaime Bonilla en la Permanente de su 

reincorporación como senador 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CARLOS RODRÍGUEZ).- Durante la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, se notificó oficialmente a Jaime Bonilla de su 

reincorporación como senador, luego de la notificación con la sentencia emitida por 

la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

La presidenta en funciones de la Mesa Directiva, Lizbeth Mata, informó al Pleno de que 

la sentencia dejó sin efecto lo que había determinado la Sala Regional de Guadalajara 

del TEPJF, que señalaba que Jaime Bonilla no podía volver a ocupar su escaño porque 

había optado por el cargo de gobernador de Baja California. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/notifican-jaime-bonilla-en-la-permanente-de-su-

reincorporacion-como-senador  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/notifican-jaime-bonilla-en-la-permanente-de-su-reincorporacion-como-senador
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/notifican-jaime-bonilla-en-la-permanente-de-su-reincorporacion-como-senador
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Actos violentos en BC, coordinados entre cárteles 

en reclamo a gobernadora: Bonilla 
 

El ex gobernador de Baja California, el morenista Jaime Bonilla, ratificó sus 

declaraciones de este lunes y afirmó que los hechos de violencia sucedidos hace unos 

días en esa entidad no fueron una casualidad sino un acto “que se coordinó por los 

cárteles por un reclamo al gobierno” encabezado por Marina del Pilar Ávila. 

 

Este miércoles se reincorporó a sus actividades legislativa el senador durante la sesión 

de la Comisión Permanente, luego de la notificación con la sentencia emitida por la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que le 

impedía regresar. 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, pidió que 

no procediera la pregunta porque Bonilla ya no tenía tiempo para responder, pero su 

moción fue rechazada por el presidente en turno, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

Al respecto, Bonilla refirió que lo pasado en Baja California fue un arreglo previo de los 

cárteles, “en lo particular el cártel Jalisco Nueva Generación donde le hizo un reclamo 

a la gobernadora.  

 

"En una manta con señalamientos particulares de nombre y apellido le dice que violó 

el acuerdo. Eso nunca pasó en mi gobierno y nunca pasó un incidente como el de 

ahora que quemaron más de 20 unidad y donde fue diferente al resto del país, y ahí 

no hubo ningún lesionado y fue un señalamiento donde le dijo: 'violaste el arreglo'”. 

 

https://www.milenio.com/politica/actos-violentos-bc-coordinacion-carteles-jaime-

bonilla 

 

https://www.milenio.com/politica/actos-violentos-bc-coordinacion-carteles-jaime-bonilla
https://www.milenio.com/politica/actos-violentos-bc-coordinacion-carteles-jaime-bonilla
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Panistas insistirían en impulsar a Margarita Zavala 

como presidenta de San Lázaro 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- El relevo en los 

órganos directivos de la Cámara de 

Diputados se oficializará el próximo 27 de 

agosto y todo indica que, tal como fue 

acordado, será el panista Santiago 

Creel quien quede como presidente de 

la Mesa Directiva, aunque existen voces 

que impulsarían que sea la excandidata 

presidencial Margarita Zavala. 
 Fuentes de Político MX nos dicen que, además, el coordinador de Morena en San 

Lázaro, Ignacio Mier, será el próximo presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) que actualmente preside el priista Rubén Moreira. 

Aunque Mier tiene su lugar asegurado y no hay oposición alguna, nos cuentan que un 

grupo de mujeres de la bancada del PAN quiere hacerse de la Mesa Directiva, 

alegando el principio de paridad de género, por lo que podría tensar la transición. 

 

https://politico.mx/panistas-insistirian-en-impulsar-a-margarita-zavala-como-presidenta-de-san-lazaro  

https://politico.mx/panistas-insistirian-en-impulsar-a-margarita-zavala-como-presidenta-de-san-lazaro
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El diputado Gutiérrez Luna asistió a la 
Declaración sobre Derechos Político Electorales 

de la Población LGBTTTIQ+ en el Continente 
Americano 

 
 

Boletín No.2334 

El diputado Gutiérrez Luna asistió a la Declaración sobre Derechos Político Electorales de la 

Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano 

• Hay que eliminar cualquier tipo de discriminación y violencia, indicó 

• Los trabajos se inauguraron en el Senado de la República 

En un día histórico para los Derechos Humanos, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, asistió a la inauguración de la Declaración sobre Derechos 

Político Electorales de la Población LGBTTTIQ+ en el Continente Americano. 

Dicha Convención elaborará el documento rector que será referencia para los órganos de 

impartición de justicia en materia de Derecho Electoral.  

La Declaración tiene como finalidad que -desde diversas instituciones- se elimine la discriminación 

y cualquier forma de violencia ejercida contra las personas de la diversidad sexual y que puedan 

gozar de sus derechos con certeza y garantía, afirmó Gutiérrez Luna.  
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Resaltó que en la LXV Legislatura las luchas históricas por parte de la comunidad LGBTTTIQ+ y la 

izquierda han logrado avances significativos y por primera vez en la historia de la Cámara de 

Diputados dos diputadas trans dignifican todos los días a quienes son parte de su comunidad. “A 

través de la defensa de su libertad y de propuestas legislativas trabajan para impulsar sus 

derechos". 

 El diputado presidente dijo que en estos tiempos de transformación es necesario que la 

democracia en México se siga fortaleciendo con la diversidad y pluralidad de la población. 

 "Estoy seguro que de estas mesas de trabajo se sacarán importantes conclusiones para fortalecer 

nuestra democracia e impulsar una representación digna de la comunidad LGBTTTIQ+", expuso.  

Al inaugurar las mesas de trabajo de la Declaración, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado 

de la República, Olga Sánchez Cordero, consideró el hecho como histórico y de trascendencia no 

solo para nuestro continente, sino para el mundo. 

Dijo que se trata de la construcción de un documento útil para impulsar la agenda de los derechos 

de las personas, sin importar su identidad de género.  

“Será referencia para las personas impartidores de justicia electoral y para investigadores”.  

Estimó que “poco se ha hecho desde los gobiernos para cerrar la brecha de desigualdad y la deuda 

histórica en materia de derechos político electorales para esta población, por lo que reconoció la 

Declaración.  

Por su parte, la diputada Salma Luévano Luna (Morena), presidenta de la Junta Directiva de la 

Convención Interamericana para la Declaración de los Derechos Político Electorales de la 

Comunidad LGBTTTI+ en el Continente Americano, afirmó que estos trabajos nacieron desde 

diversos foros internacionales en Dinamarca y Washington donde se pronunció por políticas 

públicas de acción afirmativa y cuotas de género para espacios políticos en la toma de decisiones.    

Luévano Luna -quien preside además la Comisión de Diversidad en la Cámara de Diputados- 

mencionó que en la Convención se analizarán 5 temas desde la perspectiva LGBTTTIQ+: derecho 

a votar y a ser votade; derecho a asociarse libre y pacíficamente para formar parte de asuntos 

políticos; derecho a militar en partidos políticos; derecho a formar parte de las autoridades 

electorales, y derecho al acceso a la justicia en materia derechos políticos electorales. 
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"Lo que resulte de esas mesas será el mejor obsequio para nuestra población. Que hoy germine 

la semilla que hará de esta Declaración una fuente de referencia para la progresividad de nuestros 

derechos políticos-electorales y que cada día seamos más las personas de la diversidad quienes 

ocupemos esos espacios donde se toman las verdaderas decisiones del país", concluyó.  

En el evento estuvieron presentes magistradas y magistrados de diferentes salas de entidades del 

país, activistas de diversos países como son México, Honduras, Colombia, Bolivia, Ecuador, 

Guatemala, Chile, Guayana, Costa Rica Venezuela, Argentina, Jamaica, Estados Unidos, Puerto Rico, 

Haiti, Uruguay, Nicaragua, así como representantes de organizaciones en favor de la diversidad. 
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Comisión Permanente turna a la Cámara de 
Diputados informes de las secretarías de 

Hacienda, Gobernación e Inegi 

 
 

Boletín No. 2330 

Comisión Permanente turna a la Cámara de Diputados informes de las secretarías de Hacienda, Gobernación e Inegi 

Durante la sesión de hoy de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la Mesa Directiva turnó a la Cámara de 

Diputados y a sus comisiones, diversos oficios de las secretarías de Hacienda y Crédito Público y de Gobernación, así como 

del Instituto Nacional de Estadística y Geografía.  

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público remitió, con fundamento en el artículo 107, fracción II de la Ley de Presupuesto 

y Responsabilidad Hacendaria, información relativa a los montos de endeudamiento interno neto, el canje o 

refinanciamiento de obligaciones del erario federal y el costo total de las emisiones de deuda interna y externa, 

correspondientes al mes de julio de 2022.  

Asimismo, la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de las participaciones a las 

entidades federativas, así como el pago de las mismas, desagregada por tipo de fondo, correspondientes al mes de julio de 

2022. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública.  

La SHCP también envió un oficio con el que informa que el Servicio de Administración Tributaria, a través de sus unidades 

administrativas centrales y desconcentradas con atribuciones para dar destino (asignación o donación) a las mercancías de 

comercio exterior que han pasado a propiedad de fisco federal o se puede disponer legalmente de ellas, que no resultan 
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transferibles al Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), durante el mes de julio de 2022, no realizó ninguna 

entrega de bienes en asignación o donación. Se remitió a la Cámara de Diputados.  

Además, remitió el Informe del Primer Semestre de 2022 de las operaciones a cargo del INDEP, el cual contiene el desglose 

de operaciones efectuadas por motivo de las transferencias de bienes del Gobierno Federal. Se turnó a la Cámara de 

Diputados.   

De la Secretaría de Gobernación se recibió oficio mediante el cual la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, envía el Informe del Proceso de Liquidación de Ferrocarriles Nacionales de México, a cargo del INDEP, 

correspondiente al primer semestre de 2022, con la finalidad de cumplir con lo dispuesto en el Decreto por el que se extingue 

el Organismo Público Descentralizado de Ferrocarriles Nacionales de México y se abroga su Ley Orgánica. Se canalizó a 

la Comisión de Comunicaciones y Transportes.  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía hizo llegar el Informe Semestral de Actividades y Resultados 2022 del 

Órgano Interno de Control, correspondiente al periodo enero a junio de 2022. Se envió a la Cámara de Diputados.   

Además, se notificó que se recibieron oficios de diversas dependencias, en respuesta a acuerdos promovidos por las y los 

legisladores. Se turnaron a las y los promoventes.  
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En la Comisión Permanente, Morena y PVEM 
presentan iniciativas sobre medio ambiente y 

crianza positiva 

 
 

Boletín No.2336 

En la Comisión Permanente, Morena y PVEM presentan iniciativas sobre medio ambiente y crianza positiva  

En la sesión de hoy de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se presentaron dos iniciativas de Morena y del 

PVEM sobre temas de medio ambiente y crianza positiva, las cuales fueron turnadas a las comisiones correspondientes para 

su análisis.  

Reformas en materia ambiental 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) presentó, a nombre de la diputada Beatriz Rojas Martínez, de su 

misma bancada, una iniciativa para reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley General del Equilibrio Ecológico 

y la Protección al Medio Ambiente para incorporar las definiciones de emergencia ambiental, seguridad medioambiental y 

delitos contra el medio ambiente.  

Asimismo, establecer que el Gobierno Federal promoverá la participación de organizaciones sociales y empresariales, 

instituciones académicas y de investigación y demás personas interesadas en la elaboración de los programas que tengan 

por objeto la preservación y restauración del equilibrio ecológico y la protección al ambiente, así como la innovación y 

creación de nuevas tecnologías para el cuidado y conservación de los recursos naturales, mediante la implementación de 

concursos y convocatorias nacionales e internacionales. Se turnó a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales.  
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Incorporar en la ley la crianza positiva 

A la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia de la Cámara de Diputados, se remitió iniciativa del grupo 

parlamentario del PVEM que propone reformas a la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, a fin de incluir 

la crianza positiva y definirla como aquella práctica de cuidado, protección, formación y guía que posibilita el desarrollo, 

bienestar y crecimiento saludable y armonioso, tanto físico como mental, espiritual, ético, cultural y social de las niñas, 

niños y adolescentes.  

Además, señalar que quienes ejerzan la patria potestad, tutela o guarda y custodia de niñas, niños y adolescentes, tendrán la 

obligación primordial de desempeñar una crianza positiva y respetuosa de todos sus derechos que beneficie su desarrollo 

integral.  

Reconocimiento a niña Michelle Alejandra Arellano Guillén 

Durante la sesión de la Comisión Permanente se hizo entrega de un reconocimiento a la niña Michelle Alejandra Arellano 

Guillén, por sus méritos y esfuerzos académicos.   

La presidenta de la Mesa Directiva, senadora Olga Sánchez Cordero, dijo que la niña Arellano Guillén, chiapaneca, a sus 

10 años está por ingresar a la carrera de medicina en la Universidad de Massachusetts, en Estados Unidos.  

“En la Comisión Permanente consideramos de enorme mérito que a su corta edad alcance logros de esta magnitud”, dijo.   

Próxima sesión 

Posteriormente, la senadora Sánchez Cordero comunicó que las iniciativas y proposiciones inscritas en el orden del día se 

turnarán a las comisiones correspondientes, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria.   

Asimismo, las solicitudes de excitativas se publicarán en la Gaceta con el trámite correspondiente y el texto de las 

efemérides se registrará en el Diario de los Debates. Levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 

24 de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Un día después que en Cámara de Diputados, el aún presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna y Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, anunciaron solicitud de Declaración de 

Procedencia contra el priista, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, ayer, en el contexto de la sesión 

en Comisión Permanente, el diputado Leonel Godoy Rangel, fue tajante en perfilar asunto penal 

que tiene en ese estado, el dirigente del PRI. 

-“La solicitud de desafuero o juicio de Procedencia, que es el término técnico, fue presentada porque 

está siendo acusado de enriquecimiento ilícito, en virtud de que no hay correspondencia entre sus 

ingresos declarados y los bienes que se le han encontrado. Entre ellos, la famosa propiedad que fue 

cateada en Campeche, que vale 130 millones de pesos”. 

-“Además, de un departamento en Polanco, otro departamento en Bosques de Las Lomas y una casa 

que tiene ventana blindada y tiene guardias con armas largas”. 

Sin ambages, añadió: 

-“Creemos que el crimen no debe de quedar sin castigo de nadie. Y para eso, en materia penal, no 

cuentan los tiempos electorales, no cuentan los tiempos políticos, si se tienen pruebas suficientes y 

contundentes para que alguien que cometió delito, sea procesado”. 

De acuerdo a Ley Orgánica del Congreso General, ilustra, solicitud que presentó Renato Sales antier, 

en San Lázaro, se turnó a Secretaría General de la Cámara, la resguarda, y debe de mandar el 

expediente, a la Sección Instructora, una vez que se integre. 

Hasta el momento, quien se perfila para presidir este órgano legislativo, que emana de la Comisión 

Jurisdiccional y se integra por 4 diputados federales, es el diputado michoacano, Leonel Godoy 

Rangel. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LEONEL GODOY: MORENA, POR RETIRAR FUERO A “ALITO”, Y PUEDA SER SUJETO A PROCESO; 

MONREAL, SE REÚNE CON ARMENTA Y NARRO 
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Ayer, en esta columna, aludimos que, entre los que se perfilan para esa encomienda, serían él, y 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna. 

También ayer, en conferencia que ofreció bancada de Morena en la Comisión Permanente, el 

representante popular michoacano, hablo como virtual presidente de la SI, al referir el asunto: 

-“Entonces, va a ser expedito este  tema y veremos de qué lado están las legisladoras y los 

legisladores, si siguen diciendo a pesar de lo evidente, que es un perseguido político, bueno, un 

perseguido político con esas propiedades, que siempre ha sido político, porque no se dice un 

perseguido empresario, se dice él (Moreno Cárdenas), un perseguido político”. 

Aquí en este espacio en tiempo y forma, resaltamos bagaje de Leonel Godoy, hombre de leyes, lo 

describimos, y con esa trayectoria, todo indica que presidirá la Sección Instructora. 

El otro integrante de Morena, sería el diputado federal por Jalisco, Hamlet García Almaguer, con 

maestría en derecho, quien alista su incorporación a comisión Jurisdiccional. Su correligionario, 

Gutiérrez Luna, no es miembro de éste órgano legislativo. 

Al hablar ante los medios, el diputado Godoy, perfiló una vez más ruta de la Declaración de 

Procedencia, como establece artículo 111 en nuestra Ley de leyes, a la que habrá de enfrentarse el 

dirigente del PRI: 

-“Entonces, queríamos hacer de su conocimiento que nosotros, Morena y seguramente, nuestros 

aliados, vamos a estar a favor de que proceda la separación de Alejandro Moreno Cárdenas, se le 

quite el fuero y pueda ser sujetado a proceso, y ahí que alegue lo que a su derecho considere, pero 

de entrada, nosotros vamos a ir; además lo queremos decir, que se requiere solo mayoría simple. 

Ahí no hay dos tercios, sino es mayoría simple y les queremos decir que Morena va a votar por 

quitarle el fuero a Alito Moreno, porque creemos que su riqueza es inexplicable y su 

comportamiento político, todavía peor”. 

Por si no lo vieron ni oyeron adversarios del PRI-PAN, Leonel Godoy, puyó: 

-“Con todas estas pruebas que hay en su contra (de Alejandro Moreno), si aún así su partido y Acción 

Nacional lo van a defender, como Acción Nacional ha defendido a Genaro García Luna”. 

Este asuntó, será parte de los estelares que tendrá el próximo periodo ordinario de sesiones del 

segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, que arrana el primero del siguiente mes. 

Próximos días, integran Sección Instructora, se instala y Secretaria General de la Cámara de 

Diputados, Graciela Báez Ricardez, entrega solicitud de desafuero contra el diputado Moreno 

Cárdenas; de inmediato, inician el proceso, expedito, cual perfiló ayer Leonel Godoy. 
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O para poner más de suspenso el caso, podrían esperar hasta septiembre, cuando el diputado,  

Moisés Ignacio Mier Velazco, asuma presidencia de la Junta de Coordinación Política y el 

representante popular del PAN, Santiago Creel Miranda, mesa directiva de los diputados. 

Ellos, con la Sección Instructora, serán los órganos de gobierno y camerales, que protagonizarán con 

el también dirigente nacional del PRI, estridente asunto, el cual, aseguran, no es mediático para 

Morena. 

Cual señalamos ayer, octubre a más tardar, Morena-PT-Verde, aprueban que ha lugar Declaración 

de Procedencia contra el controversial diputado del PRI y ponerlo a disposición de la autoridad y 

encare proceso penal por enriquecimiento inexplicable, cual sustentó Fiscalía de Campeche, al hacer 

solicitud en San Lázaro, de retirar el fuero a Moreno Cárdenas. 

¡Claro!, previa votación en la Sección Instructora, y turnar el documento, al pleno de los diputados, 

cual establece último párrafo del artículo 45 en Ley Orgánica del Congreso General. 

Antier, durante su presentación ante la prensa para anunciar el caso, sorprendió que el diputado 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, dieran a conocer que 

aún no se integra la Sección Instructora. 

Numeral 5 del artículo 40, de esa Ley Orgánica, luego de citar que la Comisión Jurisdiccional, se 

integra con 12 legisladores “y un mínimo de 16”, establece que, de ellos, se designa a los 4 que 

habrán de integrar la Sección Instructora, “cuando así se requiera”. 

El asunto de Fiscalía de Campeche contra el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, “así lo 

requiere”, por lo cual es momento de integrarla. 

Párrafo tercero en el artículo 111 en nuestra Ley de leyes, establece: 

“Si la Cámara declara que ha lugar a proceder, el sujeto quedará a disposición de las autoridades 

competentes para que actúen con arreglo a la ley”. 

Es de imaginar, candente sesión en que un panista en la mesa directiva de los diputados, cual se 

menciona, hasta el momento, Santiago Creel Miranda, declare que ha lugar, Declaración de 

Procedencia contra “Alito”. 

El ex secretario de Gobernación, tiene de profesión, el derecho y conoce el proceso legislativo en el 

pleno y comisiones ordinarias de trabajo, ya fue miembro de la JCP cuando fue senador de la 

República. 

Hoy, repite como vicepresidente de mesa directiva, cual en LVII Legislatura, encargo que termina 

próximo fin de mes.  
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La verdad que el futuro inmediato para el diputado Moreno Cárdenas, no es nada halagador. 

De confirmarse por el pleno de San Lázaro, que le retiran el fuero, tendrá un pesado y largo proceso 

penal, lo que imposibilitaría su permanencia en la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

cual advirtieron sus mayores en el partido. 

Este jueves, precisamente, dentro de un año, termina su encargo en la dirigencia priista, en el cual, 

“no me puso ningún Presidente”, dice. 

Reiteramos, sus mayores, los antecesores en el encargo partidista que ocupa, aconsejaron desde 

finales de junio y principios de julio pasado, retirarse de la dirigencia. 

No quiso y ahí tiene las consecuencias. 

Le quiten fuero o no; permanezca en la dirigencia priista o no, encargo al que lo impulsó Luis 

Videgaray Caso, es mera formalidad. Es decir, lo llaman por razones de que en algún Comité 

Directivo Estatal, lo requieren para dar realce con su presencia, a un evento. 

Empero, en los hechos, el próximo proceso electoral en Coahuila y Estado de México, lo encaran 

directamente, los responsables del PRI en esos estados: Miguel Ángel Riquelme Solís y Alfredo del 

Mazo Maza. 

Victoria o derrota en ese choque de trenes que habrá el primer domingo de junio del 2023, será 

responsabilidad de ellos, no de Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, aunque para esas fechas, aún 

conserve encargo priista. 

Por lo pronto, nos aseguran que el proceso para retirarle el fuero, será a partir de septiembre, 

cuando Morena, con el diputado Mier Velazco, asuma presidencia en la Junta de Coordinación 

Política. 

¡Caramba!, cómo es la política en nuestro país, ¿verdad? 

EN EL CHACALEO 

Señales del proceso electoral mexiquense, ya tienen resonancia en el Poder Legislativo: ayer, en 

conferencia de prensa que ofrecieron diputadas y senadores de Morena, Martha Guerrero Sánchez 

-suplente de la maestra Delfina Gómez Álvarez-, defendió política de combate a inseguridad en el 

gobierno del presidente López Obrador, contexto en el que criticó a los estados “que, 

definitivamente, siguen con ese ambiente de inseguridad”. Enseguida, puyó a los adversarios: “pero 

vean qué tipo de estados: Guanajuato, Baja California, Michoacán, el Estado de México, Chihuahua, 

Jalisco, son gobernador por otro tipo de partidos”… Luego, puntualizó: “yo, soy senadora del Estado 

de México y les puedo decir hasta ahora que el gobernador no ha implementado ninguna política 
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pública que contrarreste lo que es el ambiente de seguridad, feminicidios y desapariciones. Tiene 

que ver mucho ese orden en el Estado de México”… No se dio cuenta la senadora que al mencionar 

BC y Michoacán, los gobiernos son de Morena, pero ¡barrio parejo!, ¡eh!... El nieto de don Alfredo 

del Mazo Vélez, tiene deuda con los mexiquenses, para replicar señalamientos del presidente López 

Obrador, en el sentido de que la entidad, tenía a principios del sexenio, ¡18 mil policías!, ¡para 18 

millones de habitantes¡… ¿Será así todavía como está el nivel de seguridad en el Estado de México? 

¿Eh?... Encuentro de civilidad y camaradería, el que ayer, sostuvieron, por separado, los senadores 

Alejandro Armenta Mier y José Narro Céspedes, con su coordinador parlamentario, Ricardo Monreal 

Ávila… El también presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, pondera que el 

proceso democrático al interior del grupo parlamentario, los fortalece, contexto en el que los 

miembros de la bancada, elegirán la mejor opción, para presidir directiva de senadores, a partir del 

primero de septiembre… Por ser grupo mayor en el Senado, la decisión es de la fracción con mayoría 

en el pleno, Morena, y una vez que decidan, Armenta o Narro, la decisión se presenta en el pleno, 

para que se vote por el resto de los senadores, quienes confirmarán al que ungieron en el grupo 

mayor… Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en Cámara de Diputados, 

aprobó propuesta que presentó el legislador, Hiram Hernández Zetina, para citar a comparecer al 

Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, a fin de aclarar y justificar diversos aspectos que se 

vinculan a la revisión DM19006, que practicó la ASF. El controversial funcionario de Layda Sansores 

San Román, acude el próximo martes, a las 17:00 horas… El caso por el que llaman al que en el 

sexenio pasado ocupó cargo en materia de seguridad, es por el presunto robo de un equipo de 

espionaje, lo que motivó que la ASF, denuncie el asunto, por año al patrimonio de la hacienda 

pública, por 807 mdp… Ese robo, lo detectó ASF, en la fiscalización de las Cuentas Públicas 2015, al 

2019… El que debe de estar al pendiente de ese asunto, es Rafael Alejandro Moreno Cárdenas… 

¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MI GOBIERNO NO PERSIGUE A NADIE, ESTO EN REFERENCIA A LA SOLICITUD DE 

DESAFUERO DE ALEJANDRO MORENO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aclaró que su gobierno no persigue a nadie, luego de que la Fiscalía de Campeche solicitara el 

desafuero del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. Nosotros no llevamos a cabo ninguna persecución política. Me pueden 

acusar de muchas cosas, pero nunca van a poder decir que soy incongruente, no perseguimos a nadie, no es mi fuerte la venganza, no fabricamos 

delitos, no somos iguales. El presidente López Obrador confirmó que Citigroup dará preferencia para que inversionistas mexicanos compren 

Banamex, la cual sigue su curso, pese a una resolución judicial que detuvo el proceso debido a las cuatro condiciones que el Gobierno Federal 

puso en la mesa a la directiva de este grupo empresarial. Ya aceptaron los que están vendiendo, en este caso Citigroup, que tengan preferencia 

los inversionistas mexicanos, fue una de las sugerencias nuestras que ese banco quedé en manos de inversionistas mexicanos, por su historia 

y porque con el periodo neoliberal prácticamente desapareció la banca de México y predominan los bancos extranjeros. Reveló que analizó 

comprar el 51 por ciento de las acciones de Banamex y descartó dicha opción debido a que ya no tiene tiempo para dejar un banco mixto 

consolidado. Lopez Obrador aseguró que el Banco del Bienestar tiene las herramientas necesarias para ampliar en el futuro la gama de servicios 

financieros en beneficio del pueblo de México. Resaltó que la recepción de remesas, el pago de la nómina a las y los maestros e incluso la 

consolidación de una aseguradora podrían ofertarse a largo plazo en esta institución financiera del Estado. Por el momento, el objetivo principal 

es distribuir recursos de los Programas para el Bienestar a la población derechohabiente, principalmente la que habita en zonas rurales. El reto 

del Gobierno de México en la consolidación del Banco del Bienestar, es la instalación de internet, sin embargo, la Comisión Federal de Electricidad 

trabaja de manera coordinada con la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada de la edificación de las sucursales, en garantizar el servicio.  

 

SENADORA OLGA SANCHEZ; PRESENTA HOY SU INFORME DE  ACTIVIDADES LEGISLATIVAS COMO PRESIDENTA  DE LA 

CAMARA ALTA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, presenta hoy su Informe de Actividades Legislativas como titular de 

este órgano de gobierno de la Cámara, cargo que ostenta desde el 1 de septiembre del 2021. El evento se lleva a cabo en la sede alterna del 

Senado de la República, en Xicoténcatl. La legisladora informó que invitó a las gobernadoras y los gobernadores, de los cuales 15 ya han 

confirmado su participación; también asistirán embajadoras y embajadores; así como las y los integrantes de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. Estaran las y los magistrados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales; así como algunos Secretarios de Estado; y algunas funcionarias y funcionarios de alto nivel. La senadora de 

Morena impulsó diversas reformas de gran calado, especialmente de la agenda feminista, esto con el fin de garantizar la igualdad sustancial y la 

protección de los derechos humanos de las mujeres, niñas y adolescentes. Sánchez Cordero ha participado en propuestas en materia de apoyo 

a las y los migrantes mexicanos; para crear una Comisión Nacional Antihomicidios Dolosos y Feminicidios; sobre depresión postparto; así como 

el interés superior de la niñez y la no revictimización en procesos judiciales.   

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SENADORES JOSÉ NARRO Y ALEJANDRO ARMENTA LE MANIFESTARON SU INTENCION DE 

CONTENDER POR LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, recibió por separado, a los senadores 

José Narro Céspedes y Alejandro Armenta Mier, quienes manifestaron su intención de continuar en la contienda por la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Senadores.  Monreal Ávila dijo que se prevé que el 30 y 31 de agosto se llevara a cabo la Reunión Plenaria del Grupo 

Parlamentario, así como el proceso interno para la selección del próximo Presidente de la Mesa Directiva del Senado. El legislador dio a conocer 

que se encuentra en diálogos con las y los integrantes de su bancada, así como con cada uno de las y los senadores de los distintos Grupos 

Parlamentarios.  Adelantó que se realizará una elección a través del sufragio directo y secreto, frente a un notario público que certificará la 

votación de las y los senadores. Después de que se lleve a cabo el proceso interno, explico, surgirá un candidato, a quien impulsarán con las y 

los integrantes de las demás fracciones parlamentarias.  En la Reunión Plenaria de Morena se prevé la asistencia de las y los titulares de las 

secretarías de Gobernación, de Relaciones Exteriores, Energía, Economía y Comunicaciones y Transportes, así como del Instituto Mexicano del 

Seguro Social.   

 

DIPUTADO ÁLVAREZ MÁYNEZ Y SENADOR CLEMENTE  CASTAÑEDA; NO DILATAR PROCESO LEGISLATIVO Y CUMPLIR MANDATO 

JUDICIAL DE INTEGRAR A MC A LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

Los coordinadores parlamentarios Álvarez Máynez y Clemente  Castañeda exhortaron a la Comisión Permanente a no dilatar el proceso 

legislativo y cumplir el mandato judicial de integrar a la Bancada Naranja. Indicaron que por quinta ocasión Morena y sus aliados incurren en 

prácticas dilatorias en la Comisión Permanente al no convocar a periodo extraordinario en la Cámara de Diputados. Señalaron que están cayendo 

en desacato al mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que exigió modificar su integración y darle el espacio 

que le corresponde a la Bancada Naranja. El coordinador Jorge Álvarez Máynez junto al coordinador de la Bancada en el Senado, Clemente 

Castañeda, exhortaron a la Comisión Permanente a corregir el orden del día y discutir la convocatoria a periodo extraordinario. La propuesta fue 

rechazada por Morena y sus aliados, que persisten en incumplir un mandato judicial. Desde el pleno de la Comisión Permanente, el senador 

Clemente Castañeda lamentó que persista el desacato y no se haga uso de los buenos oficios para cumplir un mandato judicial y soslayar la 

violación de los derechos de la Bancada Naranja en la Cámara de Diputados. Indico la gravedad de evadir  esa responsabilidad y no acatar una 

sentencia judicial, por lo que exhorto respetuosamente a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente para que haga uso de sus buenos oficios 

y no caiga en el juego en el que algunos quieren meter a la Comisión Permanente En representación de la Bancada, el coordinador Álvarez 

Máynez agradeció a las y los senadores que dieron la lucha por la legalidad y reiteró que desde Movimiento Ciudadano se seguirá haciendo uso 

de todos los instrumentos legales para que se respete y se garantice el lugar que le corresponde. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; INE DETERMINA QUE NO INCURRIO EN ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dio a conocer que la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 

Electoral (INE) determinó que no incurrió en actos anticipados de precampaña y campaña de cara a la elección presidencial 2024. Los integrantes 

de la Comisión declararon improcedente la medida cautelar en su vertiente de tutela preventiva solicitada por el diputado de Movimiento 

Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, en contra de López Hernández, en su carácter de ciudadano, el partido Morena y quien resulte 

responsable. Lo anterior, derivado de la asistencia del secretario de Gobernación a eventos aparentemente de carácter proselitista, realizados el 

15 y 16 de julio, en Jalisco. El legislador de Movimiento Ciudadano denunció que el titular de la Segob se reunió con empresarios y acudió a la 

“Expo Guadalajara”, donde también se vio con militantes de Morena e impartió una conferencia denominada “La importancia de Jalisco y su 

relación con el Gobierno de México”, lo que lo posicionó de manera anticipada ante la ciudadanía rumbo a la elección presidencial, vulnerando 

con ello la equidad de la contienda. Para los consejeros Adriana Favela, Ciro Murayama y Claudia Zavala, desde una óptica preliminar, los 

eventos tuvieron una finalidad específica, no proselitista, donde la participación de López Hernández se dio en un contexto de carácter cultural, 

sin que se acredite algún tipo de posicionamiento expreso ante la ciudadanía o alusiones a algún proceso electoral local o federal.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; SE REUNÍO CON MARA LEZAMA, GOBERNADORA ELECTA DE QUINTANA ROO Y AMERICO 

VILLAREAL GOBERNADOR ELECTO DE TAMAULIPAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, sostuvo una reunión por separado con los gobernadores electos de Quintana 

Roo, Mara Lezama y de Tamaulipas, Américo Villarreal, ambos de Morena. El canciller dio a conocer de su diálogo con los mandatarios electos. 

Aunque no detalló los temas abordados.  Solo dijo que tienen grandes proyectos de cooperación, desde la SRE, en beneficio del pueblo del 

estado del sureste mexicano. ¡Cuentan con nosotros!”. Con el Gobernador Electo de Tamaulipas, Américo Villarreal, sostuvo una interesante 

conversación sobre el futuro de esa importante entidad fronteriza. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; AMLO SE ENCUENTRA MÁS FUERTE QUE NUNCA 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el presidente Andrés Manuel López Obrador está más 

fuerte que nunca. Sobre si las acciones de los interesados en sucederlo, en donde ella esta  incluida, dijo que no le restan autoridad y poder al 

ejecutivo federal. Al contrario el presidente está más fuerte que nunca. Insistió en que no hay violaciones a la ley de parte de los aspirantes 

presidenciales de Morena y sí, mucha unidad: Yo creo que en el marco de la ley, cada quien está haciendo sus actividades. Y  yo, como lo he 

dicho, yo veo mucha unidad y veo un presidente muy fuerte, o sea no veo por qué haya otra cuestión. Estamos todos trabajando en el marco de 

la ley. No hay nadie que esté violando ninguna norma. Sheinbaum recordó el avance de Morena desde su creación. En 2015 le dan su registro 

a Morena, es su primera elección. Han pasado siete años y en esos siete años del registro a la fecha, pues está el presidente de la República, 

la mayoría en el Congreso de la Unión y 22 gobernaturas o 21 gobernaturas y la Jefa de Gobierno o del partido y sus aliados. Entonces, ahora 

sí que por eso están tan preocupados. Sobre las nuevas pintas en bardas de Puebla que han aparecido con la frase “EsClaudia” y una silueta 

de una mujer peinada con la llamada cola de caballo, estilo que lleva normalmente, Claudia Sheinbaum reiteró que ella no las promueve. Como 

yo siempre he dicho: no es algo que nosotros promovamos. Y, hay personas que yo agradezco que se manifiesten de esta manera, pero no es 

algo que, de ninguna manera estemos promoviendo nosotros. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; UN NUEVO CAPÍTULO DE 10xMX, COMIENZA AHORA EN PUEBLA 

 

El Coordinador del GPPRD Miguel Ángel Mancera Espinosa, inauguro un nuevo capítulo de “10xMX Taller Legislativo para las Juventudes”. 

“10 por México, indico que hoy inicia con el capítulo de Puebla, serán 70 los jóvenes que integrarán la primera generación del Taller en Puebla. 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señalo a los jóvenes que tienen el antecedente de Guerrero, 

el antecedente de Yucatán y por supuesto, el antecedente en el Senado; pero esperamos mucho de todos. Esta es una oportunidad, se los estoy 

diciendo en serio, de superación; aquí van a tener un documento con valor curricular, sí, sí es importante; pero lo más importante es lo que se 

van a llevar aquí adentro y lo que van a tener en su formación. Esta primera generación constará de 70 de jóvenes poblanos, mismos que fueron 

seleccionados por medio de una convocatoria abierta a estudiantes de licenciatura interesados en generar nuevas propuestas legislativas que 

transformen a México. Cabe señalar que la lista con los nombres de los nuevos integrantes fue publicada en las redes de 10xMX. Ya se ha dicho 

aquí mucho de lo que significa la formación para ustedes. Yo les quiero decir que, aquí tendrán un bagaje suficiente para que, como ya se 

manifestó, cualquiera de ustedes pueda asesorar o pueda preparar una iniciativa de ley, cualquiera; pueda reparar, pueda asesorar en un punto 

de acuerdo para debate; pueda preparar o pueda asesorar para un debate en el pleno, porque van a conocer toda esa normativa. El taller se 

llevará a cabo de forma presencial en el Congreso del Estado de Puebla, del 17 de agosto al 1 de septiembre. Durante las sesiones aprenderán 

sobre derecho parlamentario, proceso y técnica legislativas, negociación y medios alternos de solución de conflictos, elaboración de propuestas 

legislativas. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ; ROSARIO PIEDRA ESTÁ DEL LADO DE LOS VICTIMARIOS Y EN CONTRA DE LOS DERECHOS DE 

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES 

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, sobre la presentación de una acción de inconstitucionalidad contra la 3 de 3 sobre la violencia de género, 

indico que la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, está del lado de los deudores 

alimentarios, de los victimarios y en contra de los derechos de niñas, niños y adolescentes y de su interés superior. Dijo que hoy tenemos una 

Comisión Nacional de Derechos Humanos que en los hechos podemos concluir que ha eligido como sus grandes adversarios a las niñas, niños 

y adolescentes. Ni un deudor alimentario en el poder, ni un solo deudor alimentario en el poder. Vázquez Mota refirió que el pago de la no 
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pensión afecta a cerca de 45 millones de niñas, niños y adolescentes en nuestro país, quienes no tienen garantizado lo más básico, que es su 

alimentación. La senadora de Acción Nacional dijo que confía en que la Suprema Corte no escuche la petición de acción de inconstitucionalidad, 

por ser totalmente contraria a todos los derechos humanos. En el PAN exigimos que todas las personas que quieran ocupar un cargo público 

cumplan con sus obligaciones primordiales. Me sumo a las voces de todas las mujeres y todos los colectivos que rechazamos esta acción de 

inconstitucionalidad, esta barbarie. Me sumo a la defensa de los derechos de la niñez. Las niñas, los niños no tienen partido. Las niñas y los 

niños tienen derechos y el primer derecho es el derecho a la alimentación. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; PROPONE EVITAR LA MILITARIZACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL  

 

El senador Julen Rementería del Puerto, presentó, en nombre de las y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN, una iniciativa con el 

objetivo de establecer claramente que la Guardia Nacional solo podrá tener un mando civil, y así evitar la militarización de la institución. Sólo 

podrá ser Comandante de esta institución un civil; y, por ninguna circunstancia, un militar, ni en funciones ni retirado. El legislador indicó que la 

propuesta es el preludio de su voto en contra de la propuesta del Ejecutivo para que la Guardia Nacional sea transferida a la Secretaría de la 

Defensa Nacional.  Estamos en contra de la militarización de la seguridad pública y de la militarización del país, impulsada por López Obrador. 

El proyecto, por el que se reforma la Ley de la Guardia Nacional, establece que únicamente podrá ser Comandante de esta institución un civil; y, 

por ninguna circunstancia, podrá serlo un militar, ni en funciones ni retirado. Indico que los recientes hechos violentos registrados en los estados 

de Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California evidencian la incapacidad del gobierno para llevar seguridad a las y los mexicanos, además 

de que evidencia que su estrategia de abrazos no balazos ha sido un fracaso. Rementería del Puerto manifestó que su partido no está en contra 

de las Fuerzas Armadas, pues siempre han expresado su respeto y reconocimiento al Ejército, Armada y Fuerza Aérea; el problema es que el 

Presidente de la República no cumple con lo que promete, y mucho menos respeta la Constitución ni las leyes.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; MORENA NO NECESITA MAYORÍA CALIFICADA PARA DESAFORAR A ‘ALITO’ MORENO 

 

El legislador Leonel Godoy señaló que Morena en la cámara de Diputados se inclinará por el juicio político contra el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, quien preside la Comisión de Gobernación; el diputado Leonel Godoy señaló que Morena no se necesita mayoría 

calificada para que el priista sea desaforado. Godoy señaló que de acuerdo con el artículo 111 constitucional se puede llevar a cabo un juicio de 

procedencia, está solicitud fue presentada porque Moreno fue acusado de enriquecimiento ilícito, en virtud de que no hay correspondencia entre 

sus ingresos declarados y los bienes que se le han encontrado, entre ellos la famosa propiedad que fue cateada allá en Campeche que vale 130 

millones de pesos además de un departamento en Polanco, otro departamento en Bosques de las Lomas y una casa que tiene ventanas 

blindadas, que tiene guardias con armas largas. Creemos que el crimen no debe quedar sin castigo de nadie. Para eso en materia penal no 

cuentan los tiempos electorales, no cuentan los tiempos políticos, si se tienen pruebas suficientes y contundentes para que alguien que cometió 

delitos sea procesado. Godoy Rangel anticipó que la oposición defenderá al dirigente tricolor y argumentarán que es un perseguido político, a 

pesar de las pruebas que existen en su contra, pero Morena no necesita de los votos de la oposición para desaforar al legislador. Les queremos 

decir que Morena va a votar por quitarle el fuero a “Alito” Moreno porque creemos que su riqueza es inexplicable y su comportamiento político 

todavía peor. 

 

ALEJANDRO MORENO; LA FISCALÍA DE CAMPECHE SOLICITA SU DESAFUERO  

 

El diputado federal y presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Alejandro Moreno, es investigado por la Fiscalía de Campeche 

la cual solicitó, a la Cámara de Diputados, iniciar juicio de procedencia para retirar la inmunidad constitucional, su fuero. El dirigente del Partido 

Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, es acusado de enriquecimiento ilícito, delito que alcanza una pena de hasta 25 años de cárcel. 

El Fiscal Renato Sales aclaró que los audios sobre Alejandro Moreno que han sido ilegalmente exhibidos por la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, no forman parte de la carpeta de investigación. El sustento de la acusación contra Alejandro Moreno es la desproporción 

entre sus ingresos y una de sus propiedades en Campeche, el menaje de casa y obras de arte que adquirió cuando fue gobernador del estado, 

según sostiene la carpeta de investigación. Renato Sales informó que otros bienes están a nombre de la madre y del hermano del líder del PRI, 

así como de diversos amigos cercanos, y acusó a todos éstos de estar fungiendo como prestanombres. El diputado Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anticipó que él mismo solicitará a la Junta de Coordinación Política que acuerde la 

constitución de la sección instructora. 
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JOE BIDEN; LEY DE REDUCCIÓN DE LA INFLACIÓN, QUE OPORTUNIDADES LE OFRECERA A MÉXICO 

 

El presidente Joe Biden, firmó la Ley de Reducción de la Inflación, una iniciativa clave que contempla más fondos para combatir el cambio 

climático, aumenta los impuestos a las empresas y amplía las coberturas médicas. Pero este acto para los demócratas se vio empañado por las 

imágenes de un Joe Biden nuevamente extraviado y que miraba para un lado y el otro como si no supiera dónde estaba. Este Programa 

antiinflacionario de Joe Biden, que oportunidades le ofrece a México. Según el experto en temas económicos, Eduardo Torreblanca, explicó 

que el programa antiinflacionario ofrecerá miles de mdd en créditos fiscales a las industrias más contaminantes para ayudarles en la transición 

energética. El programa conocido como la Ley de Reducción de la Inflación, prevé reducir el déficit público con un nuevo impuesto mínimo del 

15% para todas las empresas cuyos beneficios superen los mil millones de dólares. En ese sentido, Torreblanca comentó que en todas las 

economías hay estrategias públicas y privadas para frenar la inflación y dicho programa lo busca. 
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Entrevista / Carlos Alberto Puente (Coordinador 

de Diputados-PVEM) 

 “Se trabajó en abrir estos foros de Parlamento Abierto y nosotros lo que queríamos es 

que se discuta no solo la iniciativa del Presidente, hay que dejarlo claro, sino todas las 

iniciativas que hay y que se puedan escuchar todas las voces con base a lo que pueda 

ser una posible Reforma Electoral”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1a23eHJKcudzGVV2hbiKLvXqalPrLNaWF/view 
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Coalición Va por México cierra filas en torno a 

Alejandro Moreno 

Dirigentes nacionales del PAN, PRD y PRI, acompañados de diputados y senadores de 

los tres partidos anunciaron que presentarán una iniciativa para la conformación de 

gobiernos de coalición.  

Durante el anuncio, cerraron filas en torno al dirigente y legislador priista, Alejandro 

Moreno, luego que la Fiscalía de Campeche pidió su desafuero. Marko Cortés condenó 

la actitud persecutoria en contra de opositores políticos.  

Afirmó que además del priista también buscan el desafuero del panista Jorge Romero. 

Moreno Cárdenas agradeció la muestra de solidaridad y aseguró que la coalición está 

más fuerte que nunca. 

 

https://drive.google.com/file/d/11km8fldIFrHinHNkn9ygcI0uJ1JeZKxO/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/11km8fldIFrHinHNkn9ygcI0uJ1JeZKxO/view
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Coalición Va por México cierra filas en torno a 

Alejandro Moreno 

Dirigentes nacionales del PAN, PRD y PRI, acompañados de diputados y senadores de 

los tres partidos anunciaron que presentarán una iniciativa para la conformación de 

gobiernos de coalición.  

Durante el anuncio, cerraron filas en torno al dirigente y legislador priista, Alejandro 

Moreno, luego que la Fiscalía de Campeche pidió su desafuero. Marko Cortés condenó 

la actitud persecutoria en contra de opositores políticos.  

Afirmó que además del priista también buscan el desafuero del panista Jorge Romero. 

Moreno Cárdenas agradeció la muestra de solidaridad y aseguró que la coalición está 

más fuerte que nunca.  

 

https://drive.google.com/file/d/1l4lbTXBiQ8WuQJLWsbV_kAxcUskLQi00/view  
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Exige PRD a AMLO hacerse responsable de pacificar al país. 

“desista de acosar a opositores: sus reformas no pasarán”, 

reitera 
 
 

 Con un contundente “no” a las iniciativas constitucionales del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática –por conducto de su 

coordinador, Luis E. Cházaroreafirmó su posición en cuanto a frenar, desde la Cámara de Diputados, 

todo intento del Ejecutivo de debilitar la democracia, e imponer la militarización del país. 

 

https://hojaderutadigital.mx/exige-prd-a-amlo-hacerse-responsable-de-pacificar-al-pais-desista-de-acosar-a-opositores-sus-

reformas-no-pasaran-reitera/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/exige-prd-a-amlo-hacerse-responsable-de-pacificar-al-pais-desista-de-acosar-a-opositores-sus-reformas-no-pasaran-reitera/
https://hojaderutadigital.mx/exige-prd-a-amlo-hacerse-responsable-de-pacificar-al-pais-desista-de-acosar-a-opositores-sus-reformas-no-pasaran-reitera/
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Reducir gasto a partidos, coinciden participantes 

en el 15 foro de la reforma electoral 

 

Durante el décimo quinto foro de la reforma electoral en la Cámara de Diputados, con 

el tema Medios de financiamiento para actividades ordinarias en partidos, los 

participantes coincidieron en reducir el gasto a los institutos políticos.  

El consultor en materia electoral, Agustín Contreras, afirmó que los incrementos al 

presupuesto de los partidos políticos no se tradujeron en el incremento en la calidad 

de la democracia.  

Por su parte, Juan Ramiro Robledo, dijo que el tema del financiamiento es la parte 

neurálgica de la propuesta de reforma que está en discusión. En tanto la diputada 

Susana Prieto exigió a todos los medios de radio y televisión que a los partidos les den 

en las próximas elecciones horarios triple A y de forma equitativa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIhVOPHaZ8oVqMw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%21586&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIhVOPHaZ8oVqMw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21586&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIhVOPHaZ8oVqMw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21586&parId=root&o=OneUp
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Reforma electoral y de GN "no pasarán": Va por México 

 

 Los dirigentes de Va por México, reiteraron que las reformas constitucionales de Morena, 

particularmente la electoral y a la Guardia Nacional impulsadas por el Ejecutivo Federal, "no pasarán". 

En tanto, el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseveró que en Va por México están dispuesto 

"hasta a dar la vida" para defender a las instituciones. 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-electoral-y-de-gn-no-pasaran-va-por-

mexico/1531267 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-electoral-y-de-gn-no-pasaran-va-por-mexico/1531267
https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-electoral-y-de-gn-no-pasaran-va-por-mexico/1531267
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INE seguirá aplicando la ley pese a amenazas, 

afirma Lorenzo Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, aseveró 

que aunque el órgano electoral sea objeto de amenazas y acusaciones sin 

fundamento, seguirá aplicando la ley. 

Ante los actos anticipados de campaña y las infracciones a la legislación electoral por 

parte de diversos actores políticos, subrayó que quien incurra en estos indebidos 

recibirá las medidas cautelares correspondientes. 

“El INE va a seguir aplicando la ley mientras sea la que es, y las prohibiciones son las 

que son, a propósito de gastos de campaña y de la elegibilidad de quien haya 

incurrido en actos indebidos. Hoy, quien viole la ley va a recibir las medidas cautelares 

que corresponden, Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE. 

Manifestó que pese a recibir amenazas e incluso acusaciones sin fundamento a los 

órganos electorales, entre las que se cuentan denuncias penales, la ley se aplicará de 

manera inflexible. 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-seguira-aplicando-la-ley-pese-a-amenazas-

afirma-lorenzo-cordova-494828 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ine-seguira-aplicando-la-ley-pese-a-amenazas-afirma-lorenzo-cordova-494828
https://www.razon.com.mx/mexico/ine-seguira-aplicando-la-ley-pese-a-amenazas-afirma-lorenzo-cordova-494828
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Busca Morena proceso de desafuero rápido 

contra Alejandro Moreno 

El grupo parlamentario de Morena acelerará en la Cámara de Diputados el 

procedimiento de desafuero en contra del dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, para que responda ante las acusaciones hechas en su contra por 

parte de las autoridades de Campeche. 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso, el vicecoordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, señaló que con el inicio del 

periodo ordinario de sesiones llevarán a la Sección Instructora el desafuero del líder 

priista: 

“Se va a llevar a la Sección Instructora el asunto de Alito, ahí tenemos cuatro 

legisladores, vamos a ver si el PAN tiene compromiso con el combate a la corrupción 

(…). La Sección Instructora va a funcionar en el periodo ordinario para someter a una 

declaración de procedencia a Alejandro Moreno Cárdenas, porque debe de ser 

desaforado para que rinda cuentas ante las autoridades de Campeche” 

En conferencia de prensa previa, Godoy recordó que la solicitud de desafuero 

realizada por la Fiscalía General del Estado de Campeche se basa en el presunto delito 

de enriquecimiento ilícito, debido a que no hay correspondencia entre sus ingresos 

declarados y los bienes que se le han encontrado. 

https://www.razon.com.mx/mexico/acelerara-morena-proceso-desafuero-alejandro-

moreno-494809 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/acelerara-morena-proceso-desafuero-alejandro-moreno-494809
https://www.razon.com.mx/mexico/acelerara-morena-proceso-desafuero-alejandro-moreno-494809
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Afirman que desafuero de Alito será expedito 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, aseguró 

que el desafuero del diputado Alejandro Moreno Cárdenas será expedito y su partido 

votará a favor. 

Retó a que el PRI y los demás partidos de Oposición voten en contra del desafuero, 

luego de ver las pruebas que se presenten por la Fiscalía del Estado de Campeche. 

De acuerdo a la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, el 

proceso de desafuero debe durar 60 días hábiles, salvo que la Sección Instructora 

considere que necesita más tiempo. 

Al arrancar el periodo ordinario de sesiones y una vez que se instale la Sección 

Instructora, el desafuero de Moreno Cárdenas se estaría votando a fines de noviembre. 

"Va a ser expedito este tema y veremos de qué lado están las legisladoras y los 

legisladores, si siguen diciendo, a pesar de lo evidente, de que es un perseguido 

político, un perseguido político con estas propiedades, que siempre ha sido político 

porque no se dice de un perseguido empresario, se dice de un perseguido político. 

https://www.reforma.com/afirman-que-desafuero-de-alito-sera-

expedito/ar2454993?v=3 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/afirman-que-desafuero-de-alito-sera-expedito/ar2454993?v=3
https://www.reforma.com/afirman-que-desafuero-de-alito-sera-expedito/ar2454993?v=3
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Morena no necesita mayoría calificada para 

desaforar a ‘Alito’ Moreno: Leonel Godoy 

Morena en la cámara de Diputados se inclinará por el juicio político contra el dirigente 

nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, quien preside la Comisión de 

Gobernación; el diputado Leonel Godoy señaló que no se necesita mayoría calificada 

para que el priista sea desaforado. 

Godoy señaló que de acuerdo con el artículo 111 constitucional se puede llevar a 

cabo un juicio de procedencia, está solicitud fue presentada porque Moreno fue 

acusado de enriquecimiento ilícito, en virtud de que no hay correspondencia entre sus 

ingresos declarados y los bienes que se le han encontrado, "entre ellos la famosa 

propiedad que fue cateada allá en Campeche que vale 130 millones de pesos 

además de un departamento en Polanco, otro departamento en Bosques de Las 

Lomas y una casa que tiene ventanas blindadas, que tiene guardias con armas largas". 

"Creemos que el crimen no debe quedar sin castigo de nadie. Y para eso en materia 

penal no cuentan los tiempos electorales, no cuentan los tiempos políticos, si se tienen 

pruebas suficientes y contundentes para que alguien que cometió delitos sea 

procesado", dijo el diputado.  

 

https://politico.mx/morena-no-necesita-mayoria-calificada-para-desaforar-a-alito-

moreno-leonel-godoy 

 

 

https://politico.mx/morena-no-necesita-mayoria-calificada-para-desaforar-a-alito-moreno-leonel-godoy
https://politico.mx/morena-no-necesita-mayoria-calificada-para-desaforar-a-alito-moreno-leonel-godoy


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 18/08/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIV0 

SECCIÓN 

18/08/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

‘Alito’ Moreno cuestiona independencia de 

Renato Sales, Fiscal de Campeche 

Alejandro ‘Alito’ Moreno, diputado y líder nacional del PRI, difundió en sus redes 

sociales un video en el que se puede ver al fiscal general de Campeche, Renato Sales 

Heredia, bailar en lo que posiblemente es el informe de la gobernadora de la entidad, 

Layda Sansores. 

Sales Heredia baila la canción mientras convive y ríe con dos mujeres que le 

acompañan en lo que puede ser el reciente primer informe de gobierno de Layda 

Sansores. Y lo anterior sirvió como motivo para ‘Alito’ Moreno para cuestionar la 

independencia de la autoridad fiscal frente a las indicaciones de Sansores. 

“El fiscal ‘independiente’ de Campeche baila al son que le toque la gobernadora, 

literal”, escribió ‘Alito’ Moreno como leyenda del video difundido a través de su cuenta 

de Twitter. 

El cuestionamiento del líder priista ocurre un día después de que Renato Sales hiciera 

una solicitud formal para desaforarlo, misma que respondió con un comunicado en el 

que dijo que “no iba a ser doblegado” y acusó una persecución política de parte del 

gobierno de Andrés Manuel López Obrador y la Cuarta Transformación. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/17/alito-moreno-cuestiona-

independencia-de-renato-sales-fiscal-de-campeche/ 

  

 

 

‘ 

  

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/17/alito-moreno-cuestiona-independencia-de-renato-sales-fiscal-de-campeche/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/17/alito-moreno-cuestiona-independencia-de-renato-sales-fiscal-de-campeche/
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“No perseguimos a nadie”: AMLO sobre solicitud 

de desafuero contra priista Alejandro Moreno 

 Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, dejó en claro que su Gobierno 

no persigue a nadie, luego de que la Fiscalía de Campeche solicitara a la Cámara de 

Diputados el desafuero del legislador y dirigente nacional priista, Alejandro Alito 

Moreno Cárdenas. 
El mandatario mexicano dejó en claro en la conferencia matutina de Palacio Nacional 

que este es un asunto que corresponde a las autoridades del estado Campeche, la 

cual “es una entidad independiente, soberana, que tiene facultades para investigar y 

proceder”. 

“Nosotros no llevamos a cabo ninguna persecución política. Me pueden acusar de 

muchas cosas, pero nunca van a poder decir que soy incongruente, no perseguimos 

a nadie, no es mi fuerte la venganza, no fabricamos delitos, no somos iguales”, 

argumentó. 

https://lopezdoriga.com/nacional/amlo-lopez-obrador-solicitud-desafuero-alejandro-

moreno-fiscalia-campeche/ 

 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/amlo-lopez-obrador-solicitud-desafuero-alejandro-moreno-fiscalia-campeche/
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Existe una desproporción entre lo que gana y 

reporta 'Alito' Moreno: Renato Sales 

 

 

 

 

 

 

 

Renato Sales, fiscal general del Estado de Campeche, habló sobre Alejandro 'Alito' 

Moreno, líder nacional del PRI y la solicitud de su desafuero. 

El fiscal señaló que se investiga de 'Alito' Moreno es "enriquecimiento ilícito" y "peculado" 

por evidente desproporción entre lo que reporta como salario y lo muestra. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/8/17/existe-una-desproporcion-entre-lo-que-

gana-reporta-alito-moreno-renato-sales-562516.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/8/17/existe-una-desproporcion-entre-lo-que-gana-reporta-alito-moreno-renato-sales-562516.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/8/17/existe-una-desproporcion-entre-lo-que-gana-reporta-alito-moreno-renato-sales-562516.html
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Fiscalía de Campeche solicita desafuero de 

Alejandro Moreno por enriquecimiento ilícito 

Renato Sales, fiscal de Campeche, solicitó a la Cámara de Diputados quitar el fuero al 

legislador del PRI, Alejandro Moreno, acusado de enriquecimiento ilícito durante su 

gestión como gobernador de la entidad.  

Sales afirmó que la acusación tiene que ver con una investigación del Ministerio Público 

por el delito de enriquecimiento ilícito por la desproporción entre los ingresos del 

servidor público en sus cargos y las propiedades en que se ostenta como dueño.  

Alejandro Moreno por su parte respondió que se trata de persecución política, que de 

Morena no espera justicia sino venganza y que no lo van a intimidar. 

 

https://drive.google.com/file/d/1quR93tvVvvFGzlpkVz2XpMURySmGgEgu/view  

https://drive.google.com/file/d/1quR93tvVvvFGzlpkVz2XpMURySmGgEgu/view
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En caso 'Alito Moreno' contamos con todas las 

evidencias de enriquecimiento ilícito: Sansores 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, aseguró que cuentan con todas las 

evidencias para demostrar el enriquecimiento ilícito de Alejandro Moreno, líder 

nacional del PRI, durante su gestión al frente del estado, y por ello solicitaron su 

desafuero a la Cámara de Diputados. 

“Ya tenemos todas las evidencias para demostrar que hay un enriquecimiento ilícito y 

fulminante porque nada más cuando uno ve en qué tiempo logró hacer estas fortunas 

es para quedarse verdaderamente anonadado”, dijo la gobernadora. 

Aseguró que realizaron una investigación “muy seria” de la cual estuvo al frente el fiscal 

Renato Sales Heredia, por no lo que no quisieron anticiparse a la solicitud de desafuero 

hasta tener perfectamente integrado el expediente. 

Confió que los legisladores actuarán con responsabilidad ante la petición para quitarle 

la inmunidad procesal al también presidente de la Comisión de Gobernación a fin de 

proceder penalmente contra él. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-caso-alito-moreno-contamos-con-todas-las-evidencias-

de-enriquecimiento-ilicito-sansores 
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Va por México busca reglamentar Gobiernos de coalición 

En conferencia conjunta, los dirigentes del PAN, Marko Cortés, del PRI, Alejandro Moreno, y del 
PRD, Jesús Zambrano, indicaron que la nueva legislación tendrá como objetivo evitar que México esté 
al capricho de un solo hombre. El dirigente nacional del PAN informó que este miércoles se instaló una 
comisión tripartita que se encargará de recabar propuestas y de diseñar una iniciativa que presentarán 
ante el Congreso de la Unión. 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-por-mexico-busca-

reglamentar-gobiernos-de-coalicion/ar2454981 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/va-por-mexico-busca-reglamentar-gobiernos-de-coalicion/ar2454981
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Diputadas y diputados respaldan la aprobación 
de nueve dictámenes, en sesión de la Comisión 

Permanente 

 
 

Boletín No. 2332 

Diputadas y diputados respaldan la aprobación de nueve dictámenes, en sesión de la 

Comisión Permanente 

Durante la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PVEM y PT 

respaldaron nueve dictámenes sobre créditos de vivienda para mujeres jefas de familia centros 

de Asistencia Social DIF agua potable, drenaje, alcantarillado, tratamiento y tomas clandestinas del 

vital líquido, apicultura, liberación de gas metano y personas desaparecidas. 

Créditos de vivienda para jefas de familia 

Se aprobó un exhorto al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 

(Infonavit), a fin de que refuerce las acciones y estrategias necesarias para el otorgamiento de 

créditos a mujeres jefas de familia, con el objeto de garantizar el derecho de acceso a la vivienda, 

mejorar su calidad de vida y la de sus familias, así como disminuir la brecha de género en esta 

materia. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) se manifestó a favor, ya que, de acuerdo al Reporte 

Anual de Vivienda 2021 de esa institución, de los 23.9 millones de viviendas habitadas por sus 
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propietarios, sólo 40.6 por ciento pertenecen a mujeres, y en las poblaciones rurales esta 

proporción baja a 33 por ciento, por lo que este exhorto constituye un paso importante para 

favorecer a las mujeres jefas de familia y combatir la brecha de género. 

Que DIF informe sobre recursos en Centros de Asistencia Social  

Otro, para solicitar al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia a remitir un informe 

sobre los insumos que entrega a los Centros de Asistencia Social en las 32 entidades federativas, 

así como los objetivos cumplidos y recursos ejercidos en los Programas de Rehabilitación a cargo 

de dichos Centros desde 2020 a la fecha. 

Al respecto, la diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) señaló que también se solicita 

que se considere en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 que los recursos 

sean suficientes para la infraestructura, personal capacitado y que se etiqueten los recursos para 

concretar las medidas previstas por la legislación local en materia del derecho supremo de las 

niñas, niños y adolescentes que residen en centros de asistencia social, albergues públicos y 

privados en corto plazo. 

Protección y manejo del agua en Baja California 

Asimismo, se pidió al Gobierno de Baja California, a través de la Secretaría para el Manejo, 

Saneamiento y Protección al Agua, y a las autoridades municipales para que de manera 

coordinada fortalezcan los programas y campañas de protección al agua, y continúen 

implementando acciones para eficientar el suministro del vital líquido. 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) apoyó el dictamen porque el acceso, disposición y 

saneamiento del agua es un derecho humano y en el contexto de sequía que atraviesa el país, 

para el caso de esa entidad, es la más severa de las últimas dos décadas. Por eso, celebró que sea 

en beneficio de esta entidad y se garantice a sus habitantes el derecho constitucional de acceso al 

agua. 

Garantizar servicios en Veracruz 

De igual forma se pidió a los Ayuntamientos de Boca del Río, Medellín de Bravo y Veracruz para 

que, con la coadyuvancia de las autoridades del gobierno del estado, continúen trabajando para 

garantizar a los pobladores afectados la provisión de los servicios de agua potable, drenaje, 

alcantarillado, tratamiento y disposición de sus aguas residuales.  
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También, que establezcan mesas de trabajo para escuchar los planteamientos de los pobladores, 

diseñen programas que solventen dicha problemática y que refuercen las acciones de verificación, 

inspección y vigilancia sobre los servicios que prestan los concesionarios en materia hídrica, a fin 

de garantizar este derecho de los habitantes al suministro de agua potable y saneamiento. 

Piden informe de tomas clandestinas de agua en Morelos 

Se exhortó al Gobierno de Morelos, para que, a través de su Comisión Estatal del Agua, informe 

del número de tomas y pozos irregulares que existen en la entidad, su estatus y las acciones que 

se están realizando para erradicarlas.  

Además, que los 36 municipios del estado y los Organismos Operadores Municipales del Sistema 

de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento estatales, ubiquen, verifiquen, suspendan y, en su 

caso, denuncien e impongan las sanciones que correspondan a las personas o empresas que 

exploten de forma irregular pozos y tomas de aprovechamiento de agua. 

Personas desaparecidas 

En otro dictamen, se pidió al Gobierno del Estado de México, a través de la Comisión de Búsqueda 

de Personas de la entidad, que realice un eficaz, eficiente, responsable y transparente gasto de los 

recursos federales que se le asignaron mediante convenio publicado en el Periódico Oficial 

"Gaceta del Gobierno” del Estado de México el 15 de junio de 2022, relativo a realizar acciones de 

búsqueda de personas, en el marco de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de 

Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de 

Personas.  

Además, que el Gobierno del Estado de México fortalezca sus mecanismos y protocolos de 

búsqueda de personas desaparecidas o no localizadas en la entidad. 

Piden que PEMEX informe sobre liberación de gas metano 

También se solicitó a Petróleos Mexicanos (PEMEX) que proporcione un informe detallado sobre 

las causas que generaron la liberación de gas metano en el Golfo de México, en el yacimiento Ku-

Maloob-Zaap, en el periodo comprendido entre el 8 y el 27 de diciembre de 2021. 
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Protección de actividad apícola 

En otro dictamen se exhorta a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural a que informe sobre 

los programas, políticas, objetivos y acciones tendientes a proteger la actividad apícola en el país. 

Implementar artes de pesca alternativas 

Se solicitó a la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca y al Instituto Nacional de Pesca, que 

continúen fortaleciendo las actividades de implementación de artes de pesca alternativas en el 

Alto Golfo de California, e informen sobre las actividades para transitar del uso de redes de 

enmalle a artes de pesca alternativas en la pesca artesanal. 
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El CEDIP y el Espacio Cultural San Lázaro 
organizan la conferencia “Juárez y sus 

contemporáneos” 

 
 

Se llevó a cabo en el marco del 150 aniversario luctuoso de Benito Juárez 

Boletín No.2333 

El CEDIP y el Espacio Cultural San Lázaro organizan la conferencia “Juárez y sus contemporáneos” 

• Se llevó a cabo en el marco del 150 aniversario luctuoso de Benito Juárez 

En el marco del 150 aniversario luctuoso de Benito Juárez y del Ciclo de Conferencias “Benito Juárez: Vida y Obra” y la 

Mesa Redonda “Congreso de la Unión”, se llevó a cabo la conferencia magistral “Juárez y sus contemporáneos”, a cargo 

de Jorge Fernández Ruiz, especialista del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM). 

Durante la conferencia, impulsada por el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP) y el 

Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados, Fernández Ruiz compartió información para comprender la obra 

del Benemérito de las Américas, apoyándose en datos de sus contemporáneos y, con ello, mostrar cómo se formó la enorme 

estatura política y la fortaleza ideológica de Benito Juárez García. 

El director general del CEDIP, Juan Carlos Cervantes Gómez, mencionó que esta actividad busca llevar a la reflexión 

histórica que debe darse en la Cámara de Diputados y reconocer a Benito Juárez, quien dedicó su vida a consolidar la nación, 

dignificarla y asegurarle una existencia honrosa al amparo de la libertad, la democracia, el derecho, la justicia y la razón. 
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Recordó que han pasado 150 años desde que el país se enlutó, porque la República había perdido a su presidente, la libertad 

a su adalid, la Reforma a su realizador, la democracia a su guía, el derecho a su baluarte y la patria a su más ferviente 

defensor. 

Ismael Carvallo Robledo, director del Espacio Cultural San Lázaro, indicó que ésta es la primera actividad para conmemorar 

el 150 aniversario luctuoso de Benito Juárez, la cual tiene como objetivo analizar a este importante personaje histórico a 

través de sus contemporáneos, quienes forjaron las bases de la nación actual. 

Agregó que el propósito de estas conferencias es mostrar el drama del siglo XIX en uno de sus epicentros más importantes, 

donde una generación de grandes hombres dio sentido y coraje a la nación para levantarla de cara a la dialéctica mundial 

con el envío de Maximiliano de Habsburgo a México. 

Juárez, intransigente en sus ideas democráticas 

Al impartir su conferencia magistral, Jorge Fernández Ruiz agradeció al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, la oportunidad de participar en esta actividad dedicada a recordar al ilustre mexicano. 

Benito Juárez García, dijo, supo sobreponerse al derecho de la fuerza que ejercieron sus contrincantes Napoleón III, 

Miramón, Mejía y Maximiliano de Habsburgo. Postuló como base de su tesis la frase: “Entre los individuos, como entre las 

naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz”. 

Expuso que Benito Juárez se percató que la Constitución de 1857 no satisfacía plenamente los postulados y las pretensiones 

de los liberales, por lo que trabajó para introducir reformas que complementaran sus avances ideológicos. 

Destacó que Juárez era intransigente en sus ideas democráticas, firme en sus convicciones políticas, por lo que no aceptó 

las ideas del presidente Ignacio Comonfort, quien le pidió apoyarlo en la abolición de la Constitución. 

Por su negativa ante estos actos fue encarcelado el 17 de diciembre de 1857, cuando se produjo el golpe de Estado anunciado 

en el Plan de Tacubaya, y liberado hasta el 11 de enero 1858, cuando Comonfort trató de amortiguar los perjuicios 

producidos por su traición política. 

Añadió que una vez que se desconoció a Comonfort y se nombró como presidente del país al general Félix María Zuloaga 

Trillo, el gobernador de Jalisco, Anastasio Parrodi, promovió una coalición de estados para sostener la Constitución de 1857 

y reconocer como mandatario de la República, con base en el artículo 79 constitucional, al presidente de la Suprema Corte 

de Justicia, Benito Juárez. 

Posteriormente, el 18 de enero de 1858 el Benemérito de las Américas estableció su gobierno itinerante, a fin de garantizar 

la seguridad de su gabinete, conformado por Melchor Ocampo, ministro de Relaciones y Guerra; Manuel Ruiz, Justicia; 
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Guillermo Prieto, Hacienda; León Guzmán, Fomento; Anastasio Parrodi, jefe del Ejército, y Santos Degollado, titular de 

Gobernación, quienes dejaron una huella profunda en el devenir histórico del país. 

Relató que, una vez consolidada la integración de su gobierno, Juárez solicitó al Congreso Federal reunirse en Guadalajara 

para expedir las Leyes Orgánicas previstas en la Constitución y convocar a elecciones de la Presidencia de la República, 

dado que él no deseaba prorrogar innecesariamente su permanencia en el cargo. 

Apuntó que Benito Juárez también tuvo que enfrentarse a Antonio Landa, quien buscaba aprehenderlo por medio de 

Filomeno Bravo. Comentó que en este pasaje histórico el Benemérito de las Américas fue acompañado por sus ministros 

Melchor Ocampo, Manuel Ruiz y León Guzmán, a los que involuntariamente se unió Guillermo Prieto, quien teniendo la 

oportunidad de retirase del palacio de gobierno prefirió correr la misma suerte del resto de los integrantes del gobierno 

constitucional. 

El investigador de la UNAM narró que en el momento que se consumía el fusilamiento de estos personajes, Guillermo 

Prieto interrumpió al batallón y gritó: “Levanten estas armas, los valientes no asesinan”. 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 18/08/2022 LEGISLATIVO 

 

El impacto negativo de las armas ilegales en la 
seguridad pública, tema abordado en la 

Comisión Permanente 

 
 

Boletín No.2335 

El impacto negativo de las armas ilegales en la seguridad pública, tema abordado en la Comisión Permanente 

• Participan diputadas y diputados de Morena, PAN, PT y PVEM en el apartado de Agenda Política  

En la sesión de la Comisión de Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PT y PVEM externaron sus 

comentarios respecto al tema del impacto negativo de las armas ilegales en la seguridad pública del país, en el apartado de 

Agenda Política. 

Trabajo de alto nivel para combatir tráfico de armas 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) indicó que el tráfico de armas a México es de proporciones mayúsculas 

y sus consecuencias afectan todas las esferas de la vida del país. Resaltó las acciones del gobierno en esta materia, que 

inició un litigio histórico al demandar a la industria armada de Estados Unidos en una Corte de aquel país por prácticas 

negligentes e ilegales que propician el tráfico de armas a México. 

Expresó que si la venta de esos productos no se lleva a cabo con los cuidados necesarios llegan al mercado ilícito y a manos 

de los criminales. Agregó que cada vez más voces piden reducir la violencia con armas y que las empresas se conviertan en 

parte de la solución. Afirmó que se ha avanzado por el trabajo de alto nivel que ha realizado el gobierno y llamó a sumarse 

para acabar con el tráfico de armas que tanto daño hace y tanto cuesta a México. 
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No politizar asuntos de seguridad 

La diputada Rocío Esmeralda Reza Gallegos (PAN) señaló que no se deben politizar asuntos que tengan que ver con la 

seguridad, “pero eso implica callar, sacarle la vuelta y cegarnos ante la situación de urgencia que vive el país”. Expresó que 

el gobierno debe articular la estrategia conjunta para resguardar el orden y detener la violencia. 

Externó que se requiere una coordinación eficaz y efectiva entre todos los órdenes de gobierno, potenciar las habilidades 

de policías locales y rediseñar un modelo eficaz. Indicó que mientras el crimen está organizado, la autoridad y la política 

están en desorganización y enfrentamiento “La exigencia es poner alto a la violencia, y construir la paz es el camino”. 

En Tamaulipas viene la seguridad y la paz 

Del PVEM, el diputado Tomas Gloria Requena refirió que, con la llegada del nuevo gobernador de Tamaulipas, el pueblo 

de esa entidad “puede estar seguro que viene la Cuarta Transformación con sus aportes de bienestar, seguridad y paz”.  

Recalcó que “vienen cosas muy buenas para Tamaulipas”, y el “gobernador electo va a dirigir un gobierno estatal honesto 

y con una ética rigurosa. Todos tenemos confianza en que viene un gobierno humanista, que reivindica valores, solidaridad, 

justicia, fraternidad y amor al prójimo”.  

Apoyo a la política pública de combate a la inseguridad 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó su apoyo a la política pública de combate a la inseguridad del 

Presidente de la República. Aseguró que “no hay pacto con nadie” y que se tiene cero impunidad. Afirmó que el mensaje 

es combatir con paz la delincuencia y los factores que la generan, como es la pobreza, el desempleo, la falta de acceso a la 

salud, educación, vivienda y alimentación.  

Sostuvo que esta estrategia está funcionando y es la que detuvo la espiral de crecimiento de la delincuencia, sobre todo el 

homicidio. Comentó que en el tema de incidencia delictiva del fuero federal se ha tenido una caída de 26.6 por ciento.  

Delitos del fuero federal han disminuido un 26 por ciento  

En tanto, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) destacó que los delitos del fuero federal han disminuido un 26 por 

ciento y “el Gobierno Federal en su ámbito está haciendo su tarea; “en el ámbito de la coordinación lo está haciendo”. 

Sostuvo que este tema tiene que ver con un asunto de coordinación, pero los primeros respondientes son las autoridades 

locales, y las autoridades federales deben ayudar a la coordinación. Mencionó que Guanajuato es el estado con mayor índice 

de inseguridad del país.    
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Para hechos participaron los diputados Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), José Antonio García García (PAN) y 

Raymundo Atanacio Luna (PT).  
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Inauguran en San Lázaro el foro “Estrategias 
para la prevención y atención universal del 

cáncer de pulmón” 

 
 

El propósito es coadyuvar para que se atienda de forma gratuita, buscando 
recursos y alternativas en apoyo a las familias: diputada Cisneros Luján 

Boletín No. 2331 

Inauguran en San Lázaro el foro “Estrategias para la prevención y atención universal del cáncer de pulmón” 

• El propósito es coadyuvar para que se atienda de forma gratuita, buscando recursos y alternativas en apoyo a las familias: 

diputada Cisneros Luján 

• Propuestas de expertos serán referencia en el actuar legislativo en vísperas de la revisión del PEF 2023: diputado González 

Robledo 

Se inauguró en la Cámara de Diputados el Foro “Estrategias para la prevención y atención universal del cáncer de pulmón”, 

donde legisladoras y legisladores, especialistas, así como sociedad civil, expusieron la problemática actual y formularon 

propuestas para atenderla. 

Trabajar conjuntamente Poder Legislativo y Ejecutivo con la sociedad 

En su mensaje de apertura, la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), afirmó que el propósito trabajar de manera conjunta y coordinada entre el Poder Legislativo con el Ejecutivo y 
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las organizaciones sociales, para coadyuvar a que el cáncer de pulmón se atienda de forma gratuita y de la mejor manera, 

buscando diversos recursos y alternativas en apoyo a las familias. 

Destacó que uno de los sectores más afectados son las mujeres pobres que cocinan con leña y que significa, en muchos 

casos, una de las causas de padecer esta enfermedad y que es muy difícil que accedan a instituciones que les den atención 

adecuada, necesaria y detectarlo de manera temprana. 

Es vital disminuir esta enfermedad y su incidencia, por lo que las acciones deben enfocarse en la prevención y detección 

oportuna, en particular en las familias que carecen de seguridad social, apuntó.  

Asimismo, visibilizar los factores de riesgo como el consumo de tabaco y la exposición a diversos contaminantes (radiación, 

asbesto), evitar sedentarismo; tener una alimentación saludable, así como hacer conciencia y cambiar nuestros hábitos 

cotidianos de manera concreta. 

“Es también hablar del presupuesto necesario para que este padecimiento pueda atenderse de manera oportuna, y si es 

detectado a tiempo puede tener solución”, subrayó. 

El PEF 2023 seguirá fortaleciendo la prevención y atención a la salud 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo (Morena), refirió que 

con miras al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 se deberán seguir fortaleciendo las acciones de prevención 

y atención a la salud, enfatizando en las enfermedades prevenibles e implementar estrategias enfocadas a reducir el gasto 

de bolsillo y catastrófico en salud en los hogares especialmente para la población más vulnerable. 

Expresó la disposición de la Comisión de Presupuesto en la tarea de seguir generando acciones que promuevan el acceso a 

los servicios de salud especializados, así como mejorar la calidad de los ya existentes. “No dudo que haremos un gran 

trabajo entre las comisiones por la salud de las y los mexicanos”. 

Aseguró que estarán muy atentos a los resolutivos y propuestas que presenten los expertos, que serán referencia clara en el 

actuar legislativo en vísperas de la próxima revisión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2023. 

Necesario, prevenirlo y detectarlo de manera oportuna 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), señaló que el cáncer de pulmón es 

un tema sumamente importante que se tiene que atender en el sistema de salud universal y en la toma de decisiones 

legislativas. 
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Una de las razones que explica la alta mortalidad de este padecimiento es que es silencioso y cuando se dan cuenta es 

demasiado tarde, por lo que resaltó la necesidad de prevenirlo y detectarlo de manera oportuna. 

No sólo fumar es un factor de riesgo, sino respirar humo desencadenando un posible cáncer pulmonar, por eso el diálogo y 

las propuestas de los expertos para visibilizarlo coadyuvarán a prevenirlo y diagnosticarlo a tiempo desde las instituciones 

públicas de salud. 

Apostarle a la prevención y fortalecer la capacidad financiera 

El diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN), integrante de la Comisión de Seguridad Social, se pronunció por apostarle 

a la prevención y fortalecer la capacidad financiera para atender el cáncer en general y, en particular, el cáncer de pulmón. 

Este foro se trata “más de los cómos, que de los qués”. ¿Qué medidas de prevención tiene que llevar a cabo cada ámbito de 

gobierno y la sociedad civil? ¿Qué mecanismos debemos emplear para financiar la prevención, diagnóstico, tratamiento y 

atención?, planteó. 

Enhorabuena por este tipo de ejercicios, esta es la verdadera democracia: escuchar a los expertos, tomar nota y aplicar lo 

aquí dicho, precisó. 

Definir qué hacer, cómo atenderlo y prevenirlo 

Vía telemática, la presidenta de la Comisión de Salud en el Senado de la República, Margarita Valdez Martínez (Morena), 

dijo que hablar del cáncer de pulmón es un tema que hace tiempo no se analizaba, porque no se le daba la importancia y 

ahora tiene mucha frecuencia.  

“Es el momento de definir qué vamos hacer, cómo lo vamos a atender y qué medidas preventivas porque en México se está 

volviendo un problema serio y severo”, consideró. 

Hizo votos por que este tema, el foro y las conclusiones den la pauta para encontrar soluciones no sólo en el aspecto médico, 

con el propósito de detener el cáncer de pulmón, sino en el aspecto legislativo sumando esfuerzos, a través de la Comisión 

de Salud del Senado. 

Sinergia de conocimientos, experiencias y esfuerzos 

Patricia Mondragón Celis, presidenta de Respirando con Valor A.C, reconoció el compromiso de convocar a este foro e 

impulsar una propuesta junto con el Poder Legislativo y tomadores de decisiones, a fin de transformar la realidad de los 

pacientes hacia la atención universal de salud, en particular para quienes no cuentan con seguridad social.  
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“Requerimos de la sinergia de conocimientos, experiencias y esfuerzos de todas las partes involucradas para avanzar en esta 

dirección”, afirmó. 

Es fundamental para el Frente Unido por el Cáncer de Pulmón visibilizar las necesidades de los pacientes y sus familias 

desde distintos ámbitos: Dar apoyo directo, prevención, factores de riesgo, diagnóstico oportuno, referencia y acceso de 

atención, tratamientos adecuados, investigación y financiamiento, hacia una mejor calidad de vida y garantizar su derecho 

a la salud frente a uno de los cinco cánceres con mayor mortalidad en el país y en enfermos de 30 años en adelante, hoy son 

pacientes más jóvenes. 

Durante el foro se realizó la conferencia: “Panorama del Cáncer del Pulmón en México y políticas públicas de atención”, 

impartida por los directores generales del Instituto Nacional de Cancerología (INCan) y del Instituto Nacional de 

Enfermedades Respiratorias (INER), Abelardo Meneses García y Jorge Salas Hernández, respectivamente. 

Asimismo, se efectuaron tres mesas de trabajo con la participación de expertos, quienes expusieron sus consideraciones 

sobre la “Educación para la salud y prevención del cáncer del pulmón”, “Investigación y atención médica” y “Sistema de 

financiamiento sostenible para la atención”. 
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Comisión de Relaciones Exteriores recibe a 
delegación de connacionales que radican en 

Estados Unidos 

 
 

Solicitan mejorar los servicios consulares y revisar la legislación del Servicio 
Exterior Mexicano 

Boletín No.2337 

Comisión de Relaciones Exteriores recibe a delegación de connacionales que radican en 

Estados Unidos 

• Solicitan mejorar los servicios consulares y revisar la legislación del Servicio Exterior Mexicano 

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), se 

reunió con una delegación de connacionales que radican en los Estados Unidos, quienes 

solicitaron mejorar los servicios consulares para que se establezca una política de puertas abiertas 

y se revise la legislación del Servicio Exterior Mexicano.  

Durante su reunión de junta directiva, el diputado Femat Bañuelos señaló que esta LXV Legislatura 

no sólo es de la paridad y la diversidad, sino que cuenta con representación migrante, por lo que 

es fundamental revisar la Ley del Servicio Exterior Mexicano y actualizar las legislaciones que 

regulan el funcionamiento de los consulados para que éstos se vuelvan espacios de atención 

digna. 
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Afirmó que es una obligación atender las inquietudes de los connacionales, toda vez que quienes 

radican en Estados Unidos enviarán tan sólo este año cerca de 60 mil millones de dólares. 

Por ello, anunció que se tendrá una reunión con funcionarios de la Cancillería para armar una 

agenda común, a fin de que las leyes atiendan las necesidades y problemáticas de los mexicanos 

que residen en el extranjero, ya que en el caso de los migrantes localizados en Estados Unidos no 

van por turismo, sino por necesidad, por lo que es primordial que los consulados les brinden su 

credencial de elector, pasaporte o el documento que soliciten.  

Amalia Dolores García Medina, diputada de MC, señaló que hay una creciente demanda de que se 

atiendan los consulados y que la Ley del Servicio Exterior Mexicano se revise y se ponga el acento 

en los consulados de Estados Unidos, los cuales atienden a millones de ciudadanos y ciudadanas.  

Explicó que el grupo de trabajo que coordina busca atender el tema migratorio en conjunto con la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de que los cónsules actúen con eficacia. 

Por el PRD, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales se comprometió a acompañar las propuestas 

de los migrantes, pues es una manera de reconocer su esfuerzo por sacar adelante a sus familias 

y a la par contribuir con el desarrollo del país. 

“Trabajaremos de manera intensa para que sus inquietudes se vean reflejadas en políticas 

públicas que lleven a una mejor calidad de los servicios ofrecidos desde los consulados”, expresó. 

La diputada del PAN, Sarai Núñez Cerón, manifestó su solidaridad para luchar que en la discusión 

del presupuesto se destinen los recursos necesarios al tema consular y para que se modifiquen 

los servicios que estos espacios ofrecen, que ahora son obsoletos. 

Argumentó que durante la pandemia se notó su fragilidad ante la tardanza de repatriación de 

cuerpos y los retrasos en asuntos jurídicos de trámites, por lo que es fundamental que se atiendan 

estas solicitudes. 

Participación de la delegación migrante 

Adriana Ortega, originaria de la Ciudad de México y residente de Sacramento, California, mencionó 

que existe indiferencia y falta de empatía con los mexicanos que asisten a un consulado para la 

emisión de un documento. Indicó que “la dignidad y los derechos humanos no deben desaparecer 

cuando se cruza la frontera”. 
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Dijo que los consulados han cerrado sus puertas y se han atrincherado para dar atención selectiva; 

no es que falten recursos o personal en ventanillas, sino actitud de servicio. 

A su vez, Felipe Estrada López, oriundo de Nayarit y residente de Orlando, Florida, planteó 

establecer en los consulados una política de puertas abiertas, ofrecer el servicio de consulado 

móvil en regiones remotas donde hay alta concentración de connacionales, promover la 

capacitación continua para el personal e impulsar el pago electrónico. 

Asimismo, realizar un censo poblacional de los mexicanos residentes en cada jurisdicción 

consular, supervisar las condiciones laborales de los trabajadores contratados bajo visas 

temporales de acuerdo a las legislaciones vigentes en Estados Unidos, transparentar los recursos 

en los consulados, fomentar la votación multimodal desde el exterior, generar buzones de 

evaluación del servicio de los consulados y revisar la legislación del Servicio Exterior Mexicano.  

Teresa García, nacida en el Estado de México y residente en la ciudad de Nueva York, pidió a las y 

los integrantes de la Comisión reconocer los derechos que les corresponden como mexicanos y 

buscar que los consulados otorguen la documentación de forma rápida en caso de fallecimiento. 

En tanto, Vicente Ramírez Zamora, originario de la Ciudad de México y residente de Nueva York, 

solicitó que como representantes populares promuevan un mejor servicio y atención de los 

connacionales en los consulados, principalmente en los Estados Unidos. 

Solicitud de prórroga para dictaminar 

Las y los integrantes de la Comisión aprobaron con 12 votos a favor enviar a la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados una solicitud de prórroga para dictaminar la iniciativa que adiciona la 

fracción IX del artículo 44 de la Ley del Servicio Exterior Mexicano y los párrafos segundo y tercero 

del artículo 243 de la Ley del Seguro Social, presentada por la diputada Norma Angélica Aceves 

García (PRI). 

Además, la iniciativa para crear la Ley General para Proteger a los Trabajadores Internacionales en 

América del Norte, presentada por el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena). 

Al respecto, el presidente de la instancia legislativa explicó que la primera iniciativa fue turnada a 

comisiones unidas con la de Seguridad Social y el área técnica de la Comisión analiza lo relativo al 

Servicio Exterior Mexicano; sin embargo, expresó que se requiere mayor tiempo para dictamen. 
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En la segunda iniciativa, explicó que hacer una nueva ley también se requiere mayor tiempo para 

su análisis. Asimismo, anunció que se solicitará al Centro de Estudios de las Finanzas Públicas el 

impacto presupuestal para ambas propuestas. 

Dictámenes que se analizarán en reunión ordinaria 

Por otra parte, el diputado Femat Bañuelos informó que en la próxima reunión ordinaria se 

pondrán a su discusión y, en su caso, aprobación, dos dictámenes; el primero busca reformar el 

artículo 13 de la Ley sobre Refugiados, Protección Complementaria y Asilo Político. 

El segundo dictamen reforma el artículo 65 de la misma Ley sobre Refugiados, para garantizar los 

derechos humanos en materia refugio. 

En este sentido, la diputada primer García Medina comentó que el dictamen considera un 

fenómeno reciente como lo es la figura de refugiado a causa del cambio climático, por lo que este 

concepto deberá ser contemplado en un futuro cercano, ya que existen millones de personas que 

dejan sus regiones por los embates de los fenómenos naturales. 

Asuntos generales 

En el apartado de asuntos generales, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) dio a conocer 

una propuesta de su compañero de bancada, el diputado Jesús Roberto Briano Borunda, que 

plantea una reunión con el representante de México ante la Asociación Latinoamericana y del 

Caribe del Espacio, Gustavo Alonso Cabrera Rodríguez; el director general de la Agencia Espacial 

Mexicana, Salvador Landeros Ayala y el presidente de la Comisión del Espacio de la Federación 

Mexicana de la Industria Aeroespacial, Benjamín Najar Lomelí. 

También, el presidente del Consejo Mexicano de Educación Aeroespacial (Comea), Jorge Gutiérrez 

de Velasco Rodríguez, con el propósito de dar a conocer una iniciativa de reforma constitucional 

en materia de actividades de espacio ultraterrestre, misma que será turnada a la Comisión de 

Relaciones Exteriores.  
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Reforma electoral terminará con el destino excesivo de 

recursos a partidos políticos: Hamlet García 
 

El diputado Hamlet García Almaguer (Morena) manifestó que a través de la reforma electoral la nación 
tiene la oportunidad de acabar con el destino excesivo de recursos provenientes de los impuestos de la 
población a partidos políticos. 
En el marco del foro 15 del Parlamento Abierto para la reforma electoral, “Medios de Financiamiento 
para actividades ordinarias”, el diputado aseveró que los partidos políticos no hacen un uso adecuado 
de su presupuesto. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-electoral-terminara-con-el-destino-

excesivo-de-recursos-a-partidos-politicos-hamlet-garcia/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-electoral-terminara-con-el-destino-excesivo-de-recursos-a-partidos-politicos-hamlet-garcia/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/reforma-electoral-terminara-con-el-destino-excesivo-de-recursos-a-partidos-politicos-hamlet-garcia/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_08_16__09_22_43pm.jpeg?fit=546%2C371&ssl=1
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Desafuero de Alejandro Morena será expedito, 
anticipa Morena 

 

 

 

 

 

 

 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, advirtió que el 

desafuero del presidente del PRI, Alejandro Moreno, será expedito y aseguró que su partido y 

sus aliados cuentan con los votos para retirarle la inmunidad constitucional. 

“Va a ser expedito este tema y veremos de qué lado están las legisladoras y los legisladores, si 

siguen diciendo, a pesar de lo evidente, de que (Alejandro Moreno) es un perseguido político, un 

perseguido político con estas propiedades, que siempre ha sido político, porque no se dice de un 

perseguido empresario, se dice de un perseguido político”, dijo el morenista. 

En conferencia, Godoy señaló que el dirigente priista es investigado por enriquecimiento 

ilicitico, ya que no hay correspondencia entre sus ingresos declarados y los bienes que tiene, 

como una casa en Campeche que vale 130 millones de pesos. A ello, dijo, se agrega un 

departamento en Polanco y otro en Bosques de las Lomas. 

Desafuero de Alejandro Morena será expedito, anticipa Morena (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/desafuero-de-alejandro-morena-sera-expedito-anticipa-morena/
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Margarita Zavala se lanza contra López-Gatell y Morena 

por dichossobre consultorios de farmacias 

 
La diputada del PAN, Margarita Zavala, se lanzó contra Hugo López Gatell y Morena por los dichos del 

subsecretario de Salud sobre los consultorios de las farmacias, a los que consideró "un gran engaño" que 

pone en riesgo la salud de los mexicanos. A través de su cuenta oficial de Twitter, Margarita Zavala 

respondió a López-Gatell y salió en defensa de los consultorios de las farmacias, advirtiendo que 

cerrarlos afectaría principalmente a "la clase media y los más pobres". 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Margarita-Zavala-se-lanza-contra-Lopez-Gatell-y-Morena-por-

dichos-sobre-consultorios-de-farmacias-20220817-0124.html 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Margarita-Zavala-se-lanza-contra-Lopez-Gatell-y-Morena-por-dichos-sobre-consultorios-de-farmacias-20220817-0124.html
https://www.debate.com.mx/politica/Margarita-Zavala-se-lanza-contra-Lopez-Gatell-y-Morena-por-dichos-sobre-consultorios-de-farmacias-20220817-0124.html
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“Crueles medidas contra la clase media y 
los pobres”: dijo Zavala a 4T por querer 

cerrar consultorios de farmacias  

 

 

Margarita Zavala, diputada del Partido Acción Nacional (PAN), arremetió contra el dicho en contra 
de los consultorios de farmacias que este martes dio el subsecretario de Prevención y Promoción 
de la Salud, Hugo López-Gatell. 

Y es que el subsecretario señaló durante la conferencia matutina del Palacio Nacional que los 
consultorios de farmacias representan un riesgo para la salud y la vida porque no tienen la 
capacidad de atender enfermedades crónicas. 

“La idea básica con la que estos consultorios empezaron a hacer fama fue la resolución inmediata, 
porque simplemente hay que pararse en el consultorio y se le atiende. Pero en realidad es un gran 
engaño, los consultorios adyacentes a la farmacia no resuelven problemas de salud de mayor 
importancia”, apuntó el también llamado Zar de la Salud. 

“Crueles medidas contra la clase media y los pobres”: dijo Zavala a 4T por querer cerrar consultorios de 
farmacias - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/crueles-medidas-contra-la-clase-media-y-los-pobres-dijo-zavala-a-4t-por-querer-cerrar-consultorios-de-farmacias/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/crueles-medidas-contra-la-clase-media-y-los-pobres-dijo-zavala-a-4t-por-querer-cerrar-consultorios-de-farmacias/
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Ordena TEPJF inscribir a Gabriel Quadri en registro 

de sancionados por violencia política en razón de 

género 

El Pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral (TEPJF) ordenó, por unanimidad de 

votos, con el voto concurrente del magistrado Indalfer Infante Gonzales y con la 

ausencia del magistrado Felipe Alfredo Fuentes Barrera, justificar el plazo de inscripción 

del diputado federal, Gabriel Ricardo Quadri de la Torre, en el Registro Nacional de 

Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de 

Género. 

En una resolución previa, la Sala Superior confirmó que el diputado federal cometió 

violencia política en razón de género en contra de una diputada federal transgénero, 

con motivo de diversas publicaciones en su cuenta de la red social Twitter. 

En cumplimiento a esta determinación, la Sala Regional Especializada impuso las 

medidas reparatorias correspondientes, de entre las cuales se incluyó la inscripción del 

diputado en el Registro Nacional durante un lapso de tres años, que es el periodo 

máximo previsto para las faltas leves.  

El diputado del PAN, Quadri de la Torre impugnó esta determinación y alegó, 

esencialmente, que la Sala Regional Especializada no justificó por qué le impuso el 

periodo máximo de inscripción. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/ordena-tepjf-inscribir-a-gabriel-quadri-en-registro-de-

sancionados-por-violencia-politica-en-razon-de-genero/ 

 

  

https://enfoquenoticias.com.mx/ordena-tepjf-inscribir-a-gabriel-quadri-en-registro-de-sancionados-por-violencia-politica-en-razon-de-genero/
https://enfoquenoticias.com.mx/ordena-tepjf-inscribir-a-gabriel-quadri-en-registro-de-sancionados-por-violencia-politica-en-razon-de-genero/
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Reforma electoral y de la Guardia Nacional "no 

pasarán", reafirma Va por México 

Los dirigentes de Va por México, reiteraron que las reformas constitucionales de 

Morena, particularmente la electoral y a la Guardia Nacional impulsadas por el 

Ejecutivo Federal, "no pasarán". 

En conferencia de prensa, reiteraron que la alianza "está más fuerte que nunca". En 

tanto, el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseveró que en Va por México están 

dispuesto "hasta a dar la vida" para defender a las instituciones. 

"Primero nos tendrán que matar antes de callarnos, no nos van a callar, vamos a 

levantar la voz y señalar lo que ocurre en el país, no solo aquí sino a nivel internacional. 

En un régimen democrático se escucha a todos, hoy está claro que Morena es un 

desastre, no tienen respuestas para resolver los problemas del país, y no permitiremos 

que lo sigan destruyendo con sus reformas regresivas", concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-reforma-electoral-y-de-

laguardia-nacional-no-pasaran-reafirman 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-reforma-electoral-y-de-laguardia-nacional-no-pasaran-reafirman
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/va-por-mexico-reforma-electoral-y-de-laguardia-nacional-no-pasaran-reafirman
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Entrevista / Cynthia López Castro (Diputada – PRI) 

 

“Tenemos un rezago educativo importante. La pérdida equivalente sería de dos años 

por alumno. Ayer hubo una presentación de este plan de estudios y yo haría un 

llamado a la nueva secretaria, la maestra Leticia, para que se ponga a trabajar de 

manera inmediata en este rezago. Nosotros, en la Cámara de Diputados, hemos 

metido varios exhortos porque este plan no puede tener contenido ideológico. 

Necesitamos que los mexicanos tengan un alto grado de conocimientos. No queremos 

que sean jóvenes de la 4T”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iH6O0h07DttMX2hpcoA7HFmCtwOAtW6j/view  

https://drive.google.com/file/d/1iH6O0h07DttMX2hpcoA7HFmCtwOAtW6j/view
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Primero, debacle electoral; luego, presión interna. 

Ahora “Alito” enfrenta desafuero 

Alejandro Moreno Cárdenas, mejor conocido como “Alito”, mantiene abiertos distintos 

frentes que ponen sobre la mesa su permanencia no solo al frente del PRI por los malos 

resultados obtenidos y los escándalos que semana a semana ha protagonizado con 

los audios que ha difundido la Gobernadora Layda Sansores, ahora también su fuero 

como Diputado está en riesgo luego de la solicitud que la Fiscalía de Campeche 

presentó en la Cámara de Diputados para proceder penalmente en su contra por el 

delito de enriquecimiento ilícito. 

En su última declaración patrimonial, la de 2021, presentada a la Cámara de 

Diputados, la cual se puede consultar en la Plataforma Nacional de Transparencia, 

Moreno Cárdenas reportó tener 11 terrenos, todos adquiridos al contado entre 2012 y 

2021, por un monto de 2 millones 938 mil 848 pesos y dos casas, compradas en 2014 y 

2016 también al contado, con un valor de 9 millones 714 mil 610 pesos.  

Pero “Alito” ha sido cuestionado sobre el verdadero valor de sus propiedades, sobre 

todo a raíz de que se difundieran imágenes del interior de una mansión que tienen en 

la privada Lomas del Castillo, en la Ciudad de Campeche. 

 

https://www.sinembargo.mx/17-08-2022/4239148  

 

https://www.sinembargo.mx/17-08-2022/4239148
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Están utilizando los aparatos de justicia para perseguir a 

quienes piensan distinto: Alejandro Moreno 
 

El diputado Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), presidente de la Comisión de Gobernación y Población, 
afirmó que la reunión realizada y convocada por Morena, PVEM y PT, no tiene ningún sustento jurídico 
y violentó el reglamento; pidió “no caer en shows mediáticos y en ilegalidades que rompen la normalidad 
democrática” ante el “desastre” que se vive en el país. 
En declaraciones a la prensa aseguró que él continúa siendo el presidente de la Comisión; “eso no está 
en ninguna duda”, y dijo que continuará trabajando desde la instancia apegado a la ley. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/estan-utilizando-los-aparatos-de-justicia-para-

perseguir-a-quienes-piensan-distinto-alejandro-moreno/ 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/estan-utilizando-los-aparatos-de-justicia-para-perseguir-a-quienes-piensan-distinto-alejandro-moreno/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/estan-utilizando-los-aparatos-de-justicia-para-perseguir-a-quienes-piensan-distinto-alejandro-moreno/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_08_16__02_13_03pm.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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'Alito' Moreno acusa a Layda Sansores de violar 

suspensión definitiva con nuevo audio 

 
El dirigente del PRI, Alejandro 'Alito' Moreno, acusó a Layda Sansores, gobernadora de Campeche, de 
violar una suspensión definitiva al exhibir un nuevo audio que lo implica en otra polémica, e insistió en 
que las grabaciones son "un montaje". Hacia el final de una rueda de prensa de la alianza Va por 
México este 17 de agosto, 'Alito' Moreno señaló que Layda Sansores se pasó "todos los límites de la 
ley" al publicar de nuevo "audios ilegales" con el propósito de causar distracción y emprender una 
supuesta persecución política contra la oposición, por lo que aseveró que la morenista debería ser 
sancionada. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Alito-Moreno-acusa-a-Layda-Sansores-de-violar-suspension-definitiva-con-nuevo-audio-
20220817-0165.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Alito-Moreno-acusa-a-Layda-Sansores-de-violar-suspension-definitiva-con-nuevo-audio-20220817-0165.html
https://www.debate.com.mx/politica/Alito-Moreno-acusa-a-Layda-Sansores-de-violar-suspension-definitiva-con-nuevo-audio-20220817-0165.html
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Niega AMLO persecución política contra Alito Moreno ante 

peticiones de la FGE de Campeche 

 
Durante su conferencia matutina, AMLO fue cuestionado sobre la nueva polémica entre la FGE de 

Campeche y Alito Moreno, luego de que la fiscalía acusara de enriquecimiento ilícito, lo que ameritaba 

su desafuero. El mandatario indicó que la fiscalía, tanto como las autoridades de Campeche, mantienen 

autonomía para la toma de decisiones jurídicas, por lo que el Gobierno Federal no intervenía en estas. 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Niega-AMLO-persecucion-politica-contra-Alito-Moreno-ante-peticiones-de-la-FGE-de-

Campeche-20220817-0101.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Niega-AMLO-persecucion-politica-contra-Alito-Moreno-ante-peticiones-de-la-FGE-de-Campeche-20220817-0101.html
https://www.debate.com.mx/politica/Niega-AMLO-persecucion-politica-contra-Alito-Moreno-ante-peticiones-de-la-FGE-de-Campeche-20220817-0101.html
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Gobierno no persigue a nadie políticamente, 
responde AMLO a ‘Alito’ 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que su gobierno no persigue a nadie de manera 

política, esto, luego que ayer la Fiscalía General de Justicia de Campeche solicitó a la Cámara de 

Diputados el desafuero del diputado y líder priista Alejandro Moreno “Alito” para indagarlo por 

enriquecimiento ilícito. 

Ayer, Renato Sales, fiscal de la entidad, expuso que tras un cateo a una propiedad del exgobernador, se 

realizó un dictamen pericial que señala que el inmueble está valuado en más de 130 millones de pesos, 

a ello se agrega que en la propiedad encontraron cuadros y piezas artísticas con valor de más de 50 

millones de pesos. 

En un video, Moreno Cárdenas, quien también es dirigente nacional del PRI, acusó que esta decisión de 

la Fiscalía campechana es una clara persecución del gobierno federal por haberse negado a apoyar la 

reforma energética. 

Al respecto, López Obrador afirmó que él no persigue a nadie ni fabrica delitos. 

Gobierno no persigue a nadie políticamente, responde AMLO a 'Alito' (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/gobierno-no-persigue-a-nadie-politicamente-responde-amlo-a-alito/
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“No perseguimos a nadie”: AMLO 
reaccionó ante las acusaciones de Alito 

Moreno contra Morena  

 

 

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha insistido en mantenerse al 
margen de las controversias entre Alejandro Alito Moreno, dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), y Layda Sansores, gobernadora de Campeche. 

Sin embargo, ante las recientes acusaciones de Alito contra Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) por orquestar una presunta venganza en su contra, el Jefe del Ejecutivo volvió a negar que 
el movimiento de la Cuarta Transformación (4T) encabece persecuciones políticas. 

“Nosotros no llevamos a cabo ninguna persecución política. (...) Nosotros no perseguimos a nadie. No 

es mi fuerte la venganza”. 

Los señalamientos del priista suscitan en medio de las constantes polémicas que han vulnerado su 
imagen como dirigente al frente de la militancia tricolor, así como su ejercicio como diputado y 
presidente de Comisión en la cámara de San Lázaro. 

“No perseguimos a nadie”: AMLO reaccionó ante las acusaciones de Alito Moreno contra Morena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/15/hector-de-mauleon-arremetio-contra-layda-sansores-por-anunciar-nuevo-audio-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/aqui-yo-soy-el-presidente-de-la-comision-alito-moreno-se-defendio-de-la-arremetida-morenista/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/no-perseguimos-a-nadie-amlo-reacciono-ante-las-acusaciones-de-alito-moreno-contra-morena/
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No hay persecución contra Alito.- AMLO 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador negó que exista persecusión política en contra de 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, a quien la Fiscalía de Campeche pidió desaforar por 

enriquecimiento ilícito.  

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-hay-persecucion-contra-

alito-amlo/ar2454825#cxrecs_s 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-hay-persecucion-contra-alito-amlo/ar2454825#cxrecs_s
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/no-hay-persecucion-contra-alito-amlo/ar2454825#cxrecs_s
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‘No se persigue a nadie, no somosiguales’,responde AMLO 

a ‘Alito’ Moreno 
 
 

Luego de que el líder del PRI, Alejandro Moreno, Alito, denunciara una supuesta persecución política 

en su contra por parte del Gobierno federal, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó esto 

y aclaró que no se persigue a nadie y que “no es mi fuerte la venganza. 

 

https://www.zocalo.com.mx/no-se-persigue-a-nadie-no-somos-iguales-responde-amlo-a-alito-

moreno/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.zocalo.com.mx/no-se-persigue-a-nadie-no-somos-iguales-responde-amlo-a-alito-moreno/
https://www.zocalo.com.mx/no-se-persigue-a-nadie-no-somos-iguales-responde-amlo-a-alito-moreno/
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Renato Sales quiere dar golpe a la corrupción con 

juicio a Alejandro Moreno 

El titular de la Fiscalía General de 

Campeche, Renato Sales, solicitó 

a la Cámara de Diputados un 

juicio de procedencia en contra 

del dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, por el presunto 

delito de Enriquecimiento ilícito. 

En entrevista con Guadalupe 

Juárez y Sergio Sarmiento para El 

Heraldo Radio, Renato Sales 

explicó que pidió que se abriera una carpeta de investigación contra Alejandro 

Moreno, por el delito de Enriquecimiento ilícito, Peculado y Uso indebido de 

atribuciones y facultades. 

Estos delitos sólo se pueden presentar en servidores públicos. El Fiscal General de 

Campeche dijo que lo primero que se debe hacer es retirar el fuero del que gozan los 

políticos, para que se pueda hacer el juicio. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/renato-sales-quiere-dar-golpe-la-corrupcion-

con-juicio-alejandro-moreno-431347.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/renato-sales-quiere-dar-golpe-la-corrupcion-con-juicio-alejandro-moreno-431347.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/renato-sales-quiere-dar-golpe-la-corrupcion-con-juicio-alejandro-moreno-431347.html
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Hasta 25 años de cárcel, por enriquecimiento ilícito 

 
El desafuero que solicitó la Fiscalía General de Campeche ante la Cámara de Diputados –en contra de 
Alejandro Moreno– es por el presunto delito de enriquecimiento ilícito. 
El fiscal campechano Renato Sales aclaró que los audios hechos públicos por la gobernadora Layda 
Sansores (en donde se escucha a Alito insultar a empresarios, planear extorsionarlos, evadir impuestos, 
omitir declarar propiedades), no forman parte de la carpeta de investigación. 
 
 
http://campechehoy.mx/2022/08/17/hasta-25-anos-de-carcel-por-enriquecimiento-ilicito/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2022/08/17/hasta-25-anos-de-carcel-por-enriquecimiento-ilicito/
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Alito Moreno se burló de video donde 
baila fiscal de Campeche 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alejandro Alito Moreno, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), compartió 
un video del fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, donde se le ve bailando en el gran evento 
de la gobernadora del estado, Layda Sansores San Román, en su primer informe de gobierno llevado 

a cabo el pasado jueves 11 de agosto. 

“El Fiscal ‘independiente’ de Campeche baila al son que le toque la gobernadora, literal”, escribió este 
miércoles 17 de agosto a través de su cuenta de Twitter donde además adjuntó el video del fiscal de 
Campeche, con el cual se ha visto envuelto en diversas polémicas. 

Y es que, el fiscal del estado ha sido duramente criticado puesto que la Fiscalía de Campeche es 
independiente al gobierno de Layda Sansores; sin embargo, ha asistido en numerosas ocasiones a las 
transmisiones del ya conocido Martes del Jaguar, donde la gobernadora por parte de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), ha expuesto audios comprometedores en contra del priista. 

Alito Moreno se burló de video donde baila fiscal de Campeche - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/otro-golpe-al-pri-fiscal-de-campeche-solicito-desafuero-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/otro-golpe-al-pri-fiscal-de-campeche-solicito-desafuero-de-alito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/16/hoy-ruge-el-jaguar-layda-sansores-advirtio-sobre-nuevo-audio-de-aiito-moreno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/alito-moreno-se-burlo-de-video-donde-baila-fiscal-de-campeche/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660775364
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"Al enemigo se le apaga con ideas y no con 

persecución: Patricia Mercado 

 

 

 

 

 

 

Ante los señalamientos que hace el diputado federal y dirigente nacional del PRI, 

Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas de persecución política a los opositores al régimen 

de la 4T, la senadora Patricia Mercado Castro llamó al presidente de la República, 

Andrés Manuel López Obrador a no replicar lo que él mismo vivió durante los regímenes 

panistas. 

La legisladora de Movimiento Ciudadano llamó al gobierno federal a “tener mucho 

cuidado” en usar el poder y los instrumentos del estado en contra de sus opositores, 

porque “la oposición y la adversidad se mide en el tipo de gobierno que haces, en los 

resultados que tienes y no en eso”, indicó. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/al-enemigo-se-le-apaga-con-ideas-no-con-

persecucion-patricia-mercado-431498.html  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/al-enemigo-se-le-apaga-con-ideas-no-con-persecucion-patricia-mercado-431498.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/al-enemigo-se-le-apaga-con-ideas-no-con-persecucion-patricia-mercado-431498.html
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La pesadilla televisada de ‘Alito’ Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El escándalo político que ha puesto al líder del Partido Revolucionario Insititucional (PRI) contra las cuerdas 

tiene su propio show de televisión. “Se va a poner buenísimo”. Así anunció Layda Sansores, la gobernadora 

de Campeche, la difusión del enésimo audio contra el dirigente priista Alejandro Alito Moreno, en su 

programa semanal Martes del jaguar. La nueva filtración expone una supuesta negociación entre el dirigente 

priista y un director de Radio Fórmula, una de las cadenas radiofónicas más escuchadas de México, para 

obtener espacios y entrevistas a modo para el candidato tricolor al Gobierno de Nuevo León, Adrián de la 

Garza. 

El audio emergió apenas unas horas después de que la Fiscalía de Campeche hiciera público que iba a solicitar 

al Congreso el desafuero de Moreno, que cuenta con inmunidad judicial al ocupar un escaño como diputado, 

para acusarlo de enriquecimiento ilícito. “Primero me van a tener que matar, antes que callarme”, ha zanjado 

Moreno en una rueda de prensa con sus aliados en la oposición este miércoles, en respuesta al último escándalo 

en el que aparece como protagonista. 

 

La pesadilla televisada de ‘Alito’ Moreno | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-07-10/escandalos-corrupcion-y-la-irrelevancia-politica-el-pri-que-se-extingue.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-17/layda-sansores-la-leal-gobernadora-de-la-4t-dispuesta-a-todo-por-tumbar-a-alito-moreno.html
https://elpais.com/mexico/2021-08-20/el-tribunal-electoral-ordena-el-recuento-de-los-votos-en-las-elecciones-de-campeche.html
https://elpais.com/mexico/2022-07-11/alito-moreno-contra-las-cuerdas.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-18/la-pesadilla-televisada-de-alito-moreno.html
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Pone en evidencia entrevistas a modo (pagadas) con Alito 

 
Respetando el derecho de las audiencias, y sin uso de recursos públicos, anoche, la gobernadora Layda 
Sansores San Román transmitió su programa Martes del Jaguar, desde su casa. 
“Atención, Che @lopezdoriga, medios nacionales, brothers y sisters, nos vemos a las 8 pm en el 
#MartesdelJaguar, por la culpa de las pavadas del juez, solo desde mis redes sociales. Ciao”, anunció a 
la víspera en sus redes sociales. 
 
 
http://campechehoy.mx/2022/08/17/pone-en-evidencia-entrevistas-a-modo-pagadas-con-alito/ 

 

 

 

 

http://campechehoy.mx/2022/08/17/pone-en-evidencia-entrevistas-a-modo-pagadas-con-alito/
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Layda Sansores denunciará a 'Alito' Moreno y 

diputada del Edomex por poner en riesgo a dos 

Menores 

 

 

 

 

 

Layda Sansores, gobernadora de Campeche, alista denuncia contra Alejandro “Alito” 

Moreno y una diputada federal por el Estado de México porque "pusieron en riesgo” 

de una adolescente y una menor de edad con el presunto intercambio de imágenes 

y las conversaciones privadas que ambos adultos sostuvieron. 

Layda Sansores dijo sentirse con “el deber moral” de presentar una demanda penal 

ante la Fiscalía del Estado de México y la Procuraduría de Protección de niñas, niños y 

adolescentes. Refirió que se interpondrán los recursos en la entidad mexiquense pues 

es el lugar donde las víctimas tienen su domicilio. 

 

 

https://politico.mx/layda-sansores-denunciara-a-alito-moreno-y-diputada-del-edomex-por-poner-

en-riesgo-a-dos-menores  

https://politico.mx/layda-sansores-denunciara-a-alito-moreno-y-diputada-del-edomex-por-poner-en-riesgo-a-dos-menores
https://politico.mx/layda-sansores-denunciara-a-alito-moreno-y-diputada-del-edomex-por-poner-en-riesgo-a-dos-menores
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PAN, PRI y PRD van por Gobierno de coalición 

para Edomex 

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas; 

y del PRD, Jesús Zambrano, instalaron junto con los coordinadores de sus grupos 

parlamentarios y funcionarios de sus partidos la Comisión Tripartita de Gobiernos de 

Coalición rumbo al 2024.  

Dicha instancia elaborará un reglamento para que las alianzas electorales entre los tres 

partidos desemboquen en un proyecto consistente de gobierno que atienda los 

problemas de la población y la sociedad mediante una figura de gobiernos de 

coalición.  

Representantes de los tres partidos políticos construirán un programa de trabajo de la 

Coalición Va por México, en el cual se escuchará las voces de expertos en políticas 

sociales, economía, salud, educación y otras áreas para atender los rezagos que se 

han agudizado en los últimos cuatro años. 

 

https://www.imagenradio.com.mx/pan-pri-y-prd-van-por-gobierno-de-coalicion-para-edomex  

   

  

https://www.imagenradio.com.mx/pan-pri-y-prd-van-por-gobierno-de-coalicion-para-edomex
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Reforma electoral promueve la justicia inclusiva 

 
El diputado federal, Jorge Llaven Abarca, afirmó que la reforma electoral que impulsa el presidente 
Andrés Manuel López Obrador garantiza los derechos político-electorales de los pueblos indígenas. 
En entrevista, Llaven Abarca expresó que a través de los Foros de Parlamento Abierto sobre la reforma 
electoral se promueve la justicia inclusiva de grupos históricamente discriminados y marginados. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/reforma-electoral-promueve-la-justicia-inclusiva/417599/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/chiapas/reforma-electoral-promueve-la-justicia-inclusiva/417599/
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No se puede concebir el desarrollo de una nación sin la 

apuesta por una educación integral, incluyente y de 
calidad: Alfredo Femat 

 
Al encabezar la reunión de trabajo entre la Comisión de Relaciones Exteriores y el Grupo de Amistad 
México-Vietnam de la Cámara de Diputados, con el Comité de Educación y Propaganda del Partido 
Comunista de la República Socialista de Vietnam, el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT) aseguró que, 
hoy más que nunca, se debe fortalecer, recuperar e impulsar de manera seria y decidida a la educación 
como la mejor inversión que un Estado puede hacer en favor de su población. 
 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/no-se-puede-concebir-el-desarrollo-de-una-

nacion-sin-la-apuesta-por-una-educacion-integral-incluyente-y-de-calidad-alfredo-femat/ 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/no-se-puede-concebir-el-desarrollo-de-una-nacion-sin-la-apuesta-por-una-educacion-integral-incluyente-y-de-calidad-alfredo-femat/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/no-se-puede-concebir-el-desarrollo-de-una-nacion-sin-la-apuesta-por-una-educacion-integral-incluyente-y-de-calidad-alfredo-femat/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_08_16__09_19_41pm.jpeg?fit=1280%2C852&ssl=1
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Este fue el motivo por el que Fernández 
Noroña criticó al AIFA  

 

 

Desde su inauguración, el polémico Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) solo 
ha conseguido acumular críticas y acusaciones por tratarse de un “capricho” por parte del 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

Por si no fuera poco, a estas se suman la de uno de los defensores del presidente, Gerardo 
Fernández Noroña, quien por medio de sus redes sociales señaló lo que para él es el único error 
dentro del controversial aeropuerto. 

Pues el legislador por el Partido del Trabajo (PT) señaló que los empleados de limpieza dentro de 
una de las obras insignes del primer mandatario fueron contratados por medio de “outsourcing”. 

“La única crítica que haría al @aifaaero es que el personal de limpieza es Outsorcing. Por lo demás, 
es una maravilla.” 

 

Este fue el motivo por el que Fernández Noroña criticó al AIFA - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/este-fue-el-motivo-por-el-que-fernandez-norona-critico-al-aifa/
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Ni un paso atrás en la lucha histórica por erradicar todo 

tipo de violencia contra mujeres y niñez: Sodi 

Gabriela Sodi Miranda, presidenta de la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables de la Cámara de 

Diputados, presentó ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión un Punto de Acuerdo en el 

que –desde esta soberanía- se solicita a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, un informe 

relativo a la Acción de Inconstitucionalidad que interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación el pasado 7 de agosto, contra de diversos ordenamientos emitidos por el Congreso del estado 

de Yucatán. 

 

https://mundoxalapa.com/2022/08/17/ni-un-paso-atras-en-la-lucha-historica-por-erradicar-todo-tipo-de-violencia-contra-

mujeres-y-ninez-sodi/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://mundoxalapa.com/2022/08/17/ni-un-paso-atras-en-la-lucha-historica-por-erradicar-todo-tipo-de-violencia-contra-mujeres-y-ninez-sodi/
https://mundoxalapa.com/2022/08/17/ni-un-paso-atras-en-la-lucha-historica-por-erradicar-todo-tipo-de-violencia-contra-mujeres-y-ninez-sodi/
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ASF pierde juicio por 19.7 mdp contra ex 

secretario de Finanzas de Javier Duarte 

 

 

 

 

 
 

MÉXICO (RAFAEL MONTES).- Por notificar la sanción 26 días tarde, la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) perdió un juicio en contra de Mario Audirac Murillo, ex secretario 

de Finanzas del ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte, al que pretendía cobrársele 

un resarcimiento por 19.7 millones de pesos que había desviado del sector salud en la 

entidad.  

Por unanimidad, los magistrados del pleno de la Sala Superior del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa (TFJA) determinaron declarar la nulidad de la resolución de la 

ASF. 

  

 

https://www.milenio.com/politica/asf-pierde-juicio-secretario-finanzas-javier-duarte  

https://www.milenio.com/politica/asf-pierde-juicio-secretario-finanzas-javier-duarte
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Cámara de Diputados aprueba solicitar informe 

de la administración de "Alito" 

En una sesión accidentada, con acusaciones de ilegalidad y la ausencia de la mayoría 

de Morena, en la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de 

la Cámara de Diputados, se aprobó solicitar un informe pormenorizado sobre la 

administración en Campeche de Alejandro Moreno Cárdenas. 

La propuesta que presentó Miguel Prado de los Santos, de Morena busca conocer los 

detalles de las observaciones e irregularidades en el ejercicio del gasto público 

federalizado, así como las acciones penales y administrativas ejercidas en el estado de 

Campeche, durante los ejercicios fiscales comprendidos entre el 16 de septiembre de 

2015 y el 13 de junio de 2019 

Se aprobó, además, una propuesta para que el actual Fiscal de Campeche, Renato 

Sales Heredia comparezca, el próximo martes 23 de agosto, ante la comisión, para que 

aclare y justifique aspectos vinculados con los resultados de la revisión practicada por 

la Auditoría Superior de la Federación, las cuentas públicas 2015-2019, en la que se 

determinó un daño al patrimonio de la hacienda pública, de 807 millones de pesos por 

el presunto robo de un equipo de espionaje. 

Hiram Hernández, diputado del PRI, quien indicó que la justicia no debe ser selectiva y 

el combate a la corrupción debe ser frontal, expuso que, así como avalaron una 

investigación contra el dirigente nacional del PRI, quieren saber qué paso cuando Sales 

Heredia fue Comisionado Nacional de Seguridad, en el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/camara-de-diputados-

aprueba-solicitar-informe-de-la-administracion-de-alito-431587.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/camara-de-diputados-aprueba-solicitar-informe-de-la-administracion-de-alito-431587.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/17/camara-de-diputados-aprueba-solicitar-informe-de-la-administracion-de-alito-431587.html
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Corte 'tumba' orden de aprehensión contra García Cabeza 

de Vaca 
 

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidó la orden de aprehensión 

librada contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, quien fue 

señalado por la Fiscalía General de la República (FGR) de ser presunto responsable de los delitos de 

delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

 

https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-corte-tumba-orden-aprehension 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/francisco-garcia-cabeza-de-vaca
https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-corte-tumba-orden-aprehension
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Atribuyen recorte de El Cuchillo 2 a ajustes financieros 

La decisión de acortar el Acueducto El Cuchillo 2 se tomó con base a un "análisis de racionalidad 

económica y de capacidad financiera de las instancias", informó hoy el director de Agua y Drenaje, Juan 

Ignacio Barragán. Aunque fuentes allegadas al caso aseguran que el cambio obedece a una orden 

directa del Gobierno Federal, el funcionario aseguró que la modificación fue un acuerdo en conjunto 

entre la Federación y el Estado. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/atribuyen-recorte-de-el-

cuchillo-2-a-ajustes-financieros/ar2454925 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/atribuyen-recorte-de-el-cuchillo-2-a-ajustes-financieros/ar2454925
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/atribuyen-recorte-de-el-cuchillo-2-a-ajustes-financieros/ar2454925
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Más de tres mil militares patrullarán Tijuana, llegó un 

segundo refuerzo 
 

 La llegada de un segundo refuerzo de militares este martes desde los incendios provocados el pasado 

viernes en Baja California, tiene ya a más de tres mil elementos para vigilar la ciudad de Tijuana, de 

acuerdo con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-mas-de-tres-mil-militares-patrullaran-tijuana-llego-un-segundo-refuerzo-
8750386.html 
 
 
 
 

 

 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-mas-de-tres-mil-militares-patrullaran-tijuana-llego-un-segundo-refuerzo-8750386.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-mas-de-tres-mil-militares-patrullaran-tijuana-llego-un-segundo-refuerzo-8750386.html
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LeBarón pide a FGE ampliar investigación de masacre a 

terrorismo y lesa humanidad 

 

El día 16 de agosto los abogados defensores de Adrián LeBarón, dirigieron un escrito al fiscal Alejandro 

Gertz Manero y al fiscal de la Unidad Especializada en Investigación de Terrorismo, Acopio y Tráfico de 

Armas, para que ampliaran la investigación de la masacre LeBarón al delito de terrorismo, lesa 

humanidad y desplazamiento forzado, ya que sólo se ha integrado por delincuencia organizada y 

homicidio. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/lebaron-pide-a-fge-ampliar-investigacion-de-masacre-a-terrorismo-

y-lesa-humanidad-8749817.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/lebaron-pide-a-fge-ampliar-investigacion-de-masacre-a-terrorismo-y-lesa-humanidad-8749817.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/lebaron-pide-a-fge-ampliar-investigacion-de-masacre-a-terrorismo-y-lesa-humanidad-8749817.html
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Hallan armas en camino Mazamitla-San José de Gracia 

Hoy, la sede local de la Fiscalía General de la República (FGR) informó que los militares se encontraban 
patrullando por una zona despoblada cercana a Michoacán cuando descubrieron dos vehículos 
abandonados, en Mazamitla.  
Se trataba de un carro Mazda, color tinto y una camioneta Jeep, color gris, en los que había dos fusiles 
AK-47, 10 cargadores, 177 cartuchos útiles, 4 placas balísticas, 2 cascos tipo militar y 2 chalecos 
antibalas con siglas del CJNG. 
 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hallan-armas-en-

camino-mazamitla-san-jose-de-gracia/ar2454968?v=4 
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https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/hallan-armas-en-camino-mazamitla-san-jose-de-gracia/ar2454968?v=4
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Lo sucedido el pasado 11 de agosto en Ciudad Juárez es un nuevo tipo de violencia que bien podría 
asemejarse al terrorismo. Y ante eso, la respuesta de las autoridades dejó en evidencia que no 
están listas para hacerle frente, pues una vez más, observamos que la estrategia es que no hay 
estrategia. El Gobierno estatal se auto anuló, llegó tarde, fue insuficiente y equivocada su actuación 
dejando mucho que desear. La tregua en Juárez se debió a que los responsables de esta situación, 
es decir, los grupos delictivos, decidieron parar, no porque las autoridades hayan hecho algo. 

La sensación de todas y todos los juarenses fue de estar en una cuidada sitiada. El pánico 
provocado por la violencia en contra de establecimientos y en contra de la población civil hizo que 
los habitantes se auto organizaran y se impusieran toques de queda como una medida de 
protección porque no había quien lo hiciera. La mayoría de los perpetradores, siguen impunes, los 
asesinatos que cometieron en contra de 11 personas inocentes, quedarán en el registro de quienes 
pertenecemos a esta ciudad, pues no se trata de “ajustes de cuentas”, sino de ataques directos a 
la ciudadanía, lo cual evidencia aún más el nulo control de las autoridades. 

La pregunta entonces es: ¿los y las juarenses estamos a merced de los conflictos entre grupos del 
crimen organizado? ¿No hay autoridad que impida que estos grupos vuelvan a sembrar el pánico 
y terror en las calles de nuestra ciudad? El 11 de agosto demostró que efectivamente estamos a 
merced de ellos, y que nadie puede impedirles volverlo a hacer. Y esto quiere decir que la 
“estrategia de seguridad” estatal y municipal, si es que se le puede llamar así, es un fracaso. 

Ante estos hechos, el programa centinela que incluye la dichosa torre que se construirá en Juárez 
con una inversión que anunció el Gobierno del Estado de 200 millones de dólares, queda corta, 
queda obsoleta y es completamente insuficiente, pero eso no es lo peor, lo más grave es que habla 
de un Gobierno estatal con la brújula perdida. La seguridad no es una obra de relumbrón, ni se 
acerca siquiera a una respuesta que las y los juarenses esperan y necesitan en temas de seguridad. 
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La respuesta tardía de la gobernadora ante la crisis que vivió en Juárez fue penosa por decir lo 
menos. No hizo falta imaginarnos lo que observamos: por un lado, las imágenes de los comercios 
incendiados, la indignación y miedo de vecinas y vecinos quienes relataban las horas críticas y los 
momentos de zozobra posteriores; y por el otro lado, más de 12 horas después, la gobernadora 
compartió a través de sus redes sociales su visita a Juárez en camioneta blindada, desde la 
comodidad de su asiento y a través de su ventana, con “mucha generosidad y con mucho cariño” 
(en sus propias palabras). La falta de empatía con los familiares de las 11 personas que perdieron 
la vida, sino con todas y todos los juarenses que padecieron el miedo y la frustración; la carencia 
de sentido solidario y, sobre todo, lo que esperaríamos de un buen gobierno: la atención y respuesta 
inmediata ante una crisis de esta magnitud. 

La falta de estrategia de seguridad a largo plazo en Chihuahua es más que evidente, y nada justifica 
no tenerla porque desafortunadamente nuestro estado no abandona los primeros lugares en cuanto 
a inseguridad se refiere desde hace ya al menos seis años. Ojalá haya quedado claro que una torre 
no va a solucionar este tipo de situaciones, que ni las cámaras de seguridad ni los filtros centinela 
sustituyen una estrategia que contemple la inteligencia y la capacidad de reacción que se requiere 
para hacer frente a estos actos. 

El Gobierno federal tiene una estrategia clara en cuanto a la inseguridad pues la pacificación del 
país es un objetivo de esta administración. Sin embargo, estamos frente a un nuevo tipo de 
violencia que usa el terror en contra de la ciudadanía para conseguir o manifestar sus pugnas 
internas y que, ante ello, es urgente sumar a dicha estrategia un plan que permita a los tres niveles 
de gobierno tener una respuesta a la medida y que, sobre todo, proteja a la ciudadanía, tal como 
el pacto social entre Estado y gobernados obliga. 
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REMESAS 

Desde que inició la pandemia, el panorama para nuestro país se veía desolador, al vivir 
momentos inesperados y desconocidos, con varios analistas y expertos pronosticando una baja 
en la economía mexicana. 

Es bien sabido que las remesas siempre han jugado un papel relevante para los bienes de los 
mexicanos y al día de hoy, para sorpresa de todos, estas ganancias van al alza, alcanzando su 
máximo histórico. 

En lo que va de este sexenio, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, que inició en 
2018, se han captado cerca de 154 mil 327 millones de dólares por concepto de remesas; se 
prevé que el año cierre con un saldo de más de 56 mil millones. 

En los primeros meses de 2021, entraron al país 23, 647 millones en remesas, hoy, a seis 
meses del 2022, la cifra récord subió a 16.6%, más que hace un año con 27m 565 millones de 
dólares. 

Aunque mundialmente se vivía una crisis a causa de la pandemia, los mexicanos en Estados 
Unidos o en cualquier parte del mundo, ha demostrado una gran resiliencia y aunque se 
enfrentan a la adversidad, han seguido mandando ingresos a sus familiares. 

Banxico lanzó su reporte sobre estos datos, transmitiendo que en junio se registraron 12.6 
millones de operaciones para envío de remesas, superando a junio del año pasado en 11.4%; 
es decir, cada hogar recibió 408 dólares. 

Por otra parte, la economía estadounidense se encuentra en recesión técnica, disminuyendo 
0.9% entre abril y junio. 

El Centro de Estudios Monetarios Latinoamérica (Cemla) que funge como asociación de bancos 
centrales en América Latina, dice que las mujeres son las principales receptoras de estas 
remesas, destacando que uno de cada ocho adultos recibe estos envíos. 
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Las remesas son importantes en la estabilidad de la economía de las familias mexicanas, las 
cuales se benefician directa o indirectamente con ellas, siendo más funcionales e importantes 
que cualquier programa gubernamental. Las entradas legales autorizadas a través de las visas 
H2 han hecho posible esto, siendo el sexenio de López Obrador, el más prometedor en este 
sentido. 
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Un día después que en Cámara de Diputados, el aún presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna y Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, anunciaron solicitud de Declaración de 

Procedencia contra el priista, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, ayer, en el contexto de la sesión 

en Comisión Permanente, el diputado Leonel Godoy Rangel, fue tajante en perfilar asunto penal 

que tiene en ese estado, el dirigente del PRI. 

-“La solicitud de desafuero o juicio de Procedencia, que es el término técnico, fue presentada porque 

está siendo acusado de enriquecimiento ilícito, en virtud de que no hay correspondencia entre sus 

ingresos declarados y los bienes que se le han encontrado. Entre ellos, la famosa propiedad que fue 

cateada en Campeche, que vale 130 millones de pesos”. 

-“Además, de un departamento en Polanco, otro departamento en Bosques de Las Lomas y una casa 

que tiene ventana blindada y tiene guardias con armas largas”. 

Sin ambages, añadió: 

-“Creemos que el crimen no debe de quedar sin castigo de nadie. Y para eso, en materia penal, no 

cuentan los tiempos electorales, no cuentan los tiempos políticos, si se tienen pruebas suficientes y 

contundentes para que alguien que cometió delito, sea procesado”. 

De acuerdo a Ley Orgánica del Congreso General, ilustra, solicitud que presentó Renato Sales antier, 

en San Lázaro, se turnó a Secretaría General de la Cámara, la resguarda, y debe de mandar el 

expediente, a la Sección Instructora, una vez que se integre. 

Hasta el momento, quien se perfila para presidir este órgano legislativo, que emana de la Comisión 

Jurisdiccional y se integra por 4 diputados federales, es el diputado michoacano, Leonel Godoy 

Rangel. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LEONEL GODOY: MORENA, POR RETIRAR FUERO A “ALITO”, Y PUEDA SER SUJETO A PROCESO; 

MONREAL, SE REÚNE CON ARMENTA Y NARRO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Ayer, en esta columna, aludimos que, entre los que se perfilan para esa encomienda, serían él, y 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna. 

También ayer, en conferencia que ofreció bancada de Morena en la Comisión Permanente, el 

representante popular michoacano, hablo como virtual presidente de la SI, al referir el asunto: 

-“Entonces, va a ser expedito este  tema y veremos de qué lado están las legisladoras y los 

legisladores, si siguen diciendo a pesar de lo evidente, que es un perseguido político, bueno, un 

perseguido político con esas propiedades, que siempre ha sido político, porque no se dice un 

perseguido empresario, se dice él (Moreno Cárdenas), un perseguido político”. 

Aquí en este espacio en tiempo y forma, resaltamos bagaje de Leonel Godoy, hombre de leyes, lo 

describimos, y con esa trayectoria, todo indica que presidirá la Sección Instructora. 

El otro integrante de Morena, sería el diputado federal por Jalisco, Hamlet García Almaguer, con 

maestría en derecho, quien alista su incorporación a comisión Jurisdiccional. Su correligionario, 

Gutiérrez Luna, no es miembro de éste órgano legislativo. 

Al hablar ante los medios, el diputado Godoy, perfiló una vez más ruta de la Declaración de 

Procedencia, como establece artículo 111 en nuestra Ley de leyes, a la que habrá de enfrentarse el 

dirigente del PRI: 

-“Entonces, queríamos hacer de su conocimiento que nosotros, Morena y seguramente, nuestros 

aliados, vamos a estar a favor de que proceda la separación de Alejandro Moreno Cárdenas, se le 

quite el fuero y pueda ser sujetado a proceso, y ahí que alegue lo que a su derecho considere, pero 

de entrada, nosotros vamos a ir; además lo queremos decir, que se requiere solo mayoría simple. 

Ahí no hay dos tercios, sino es mayoría simple y les queremos decir que Morena va a votar por 

quitarle el fuero a Alito Moreno, porque creemos que su riqueza es inexplicable y su 

comportamiento político, todavía peor”. 

Por si no lo vieron ni oyeron adversarios del PRI-PAN, Leonel Godoy, puyó: 

-“Con todas estas pruebas que hay en su contra (de Alejandro Moreno), si aún así su partido y Acción 

Nacional lo van a defender, como Acción Nacional ha defendido a Genaro García Luna”. 

Este asuntó, será parte de los estelares que tendrá el próximo periodo ordinario de sesiones del 

segundo año de ejercicio en LXV Legislatura, que arrana el primero del siguiente mes. 

Próximos días, integran Sección Instructora, se instala y Secretaria General de la Cámara de 

Diputados, Graciela Báez Ricardez, entrega solicitud de desafuero contra el diputado Moreno 

Cárdenas; de inmediato, inician el proceso, expedito, cual perfiló ayer Leonel Godoy. 
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O para poner más de suspenso el caso, podrían esperar hasta septiembre, cuando el diputado,  

Moisés Ignacio Mier Velazco, asuma presidencia de la Junta de Coordinación Política y el 

representante popular del PAN, Santiago Creel Miranda, mesa directiva de los diputados. 

Ellos, con la Sección Instructora, serán los órganos de gobierno y camerales, que protagonizarán con 

el también dirigente nacional del PRI, estridente asunto, el cual, aseguran, no es mediático para 

Morena. 

Cual señalamos ayer, octubre a más tardar, Morena-PT-Verde, aprueban que ha lugar Declaración 

de Procedencia contra el controversial diputado del PRI y ponerlo a disposición de la autoridad y 

encare proceso penal por enriquecimiento inexplicable, cual sustentó Fiscalía de Campeche, al hacer 

solicitud en San Lázaro, de retirar el fuero a Moreno Cárdenas. 

¡Claro!, previa votación en la Sección Instructora, y turnar el documento, al pleno de los diputados, 

cual establece último párrafo del artículo 45 en Ley Orgánica del Congreso General. 

Antier, durante su presentación ante la prensa para anunciar el caso, sorprendió que el diputado 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna y el Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, dieran a conocer que 

aún no se integra la Sección Instructora. 

Numeral 5 del artículo 40, de esa Ley Orgánica, luego de citar que la Comisión Jurisdiccional, se 

integra con 12 legisladores “y un mínimo de 16”, establece que, de ellos, se designa a los 4 que 

habrán de integrar la Sección Instructora, “cuando así se requiera”. 

El asunto de Fiscalía de Campeche contra el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, “así lo 

requiere”, por lo cual es momento de integrarla. 

Párrafo tercero en el artículo 111 en nuestra Ley de leyes, establece: 

“Si la Cámara declara que ha lugar a proceder, el sujeto quedará a disposición de las autoridades 

competentes para que actúen con arreglo a la ley”. 

Es de imaginar, candente sesión en que un panista en la mesa directiva de los diputados, cual se 

menciona, hasta el momento, Santiago Creel Miranda, declare que ha lugar, Declaración de 

Procedencia contra “Alito”. 

El ex secretario de Gobernación, tiene de profesión, el derecho y conoce el proceso legislativo en el 

pleno y comisiones ordinarias de trabajo, ya fue miembro de la JCP cuando fue senador de la 

República. 

Hoy, repite como vicepresidente de mesa directiva, cual en LVII Legislatura, encargo que termina 

próximo fin de mes.  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

La verdad que el futuro inmediato para el diputado Moreno Cárdenas, no es nada halagador. 

De confirmarse por el pleno de San Lázaro, que le retiran el fuero, tendrá un pesado y largo proceso 

penal, lo que imposibilitaría su permanencia en la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 

cual advirtieron sus mayores en el partido. 

Este jueves, precisamente, dentro de un año, termina su encargo en la dirigencia priista, en el cual, 

“no me puso ningún Presidente”, dice. 

Reiteramos, sus mayores, los antecesores en el encargo partidista que ocupa, aconsejaron desde 

finales de junio y principios de julio pasado, retirarse de la dirigencia. 

No quiso y ahí tiene las consecuencias. 

Le quiten fuero o no; permanezca en la dirigencia priista o no, encargo al que lo impulsó Luis 

Videgaray Caso, es mera formalidad. Es decir, lo llaman por razones de que en algún Comité 

Directivo Estatal, lo requieren para dar realce con su presencia, a un evento. 

Empero, en los hechos, el próximo proceso electoral en Coahuila y Estado de México, lo encaran 

directamente, los responsables del PRI en esos estados: Miguel Ángel Riquelme Solís y Alfredo del 

Mazo Maza. 

Victoria o derrota en ese choque de trenes que habrá el primer domingo de junio del 2023, será 

responsabilidad de ellos, no de Rafael Alejandro Moreno Cárdenas, aunque para esas fechas, aún 

conserve encargo priista. 

Por lo pronto, nos aseguran que el proceso para retirarle el fuero, será a partir de septiembre, 

cuando Morena, con el diputado Mier Velazco, asuma presidencia en la Junta de Coordinación 

Política. 

¡Caramba!, cómo es la política en nuestro país, ¿verdad? 

EN EL CHACALEO 

Señales del proceso electoral mexiquense, ya tienen resonancia en el Poder Legislativo: ayer, en 

conferencia de prensa que ofrecieron diputadas y senadores de Morena, Martha Guerrero Sánchez 

-suplente de la maestra Delfina Gómez Álvarez-, defendió política de combate a inseguridad en el 

gobierno del presidente López Obrador, contexto en el que criticó a los estados “que, 

definitivamente, siguen con ese ambiente de inseguridad”. Enseguida, puyó a los adversarios: “pero 

vean qué tipo de estados: Guanajuato, Baja California, Michoacán, el Estado de México, Chihuahua, 

Jalisco, son gobernador por otro tipo de partidos”… Luego, puntualizó: “yo, soy senadora del Estado 

de México y les puedo decir hasta ahora que el gobernador no ha implementado ninguna política 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

pública que contrarreste lo que es el ambiente de seguridad, feminicidios y desapariciones. Tiene 

que ver mucho ese orden en el Estado de México”… No se dio cuenta la senadora que al mencionar 

BC y Michoacán, los gobiernos son de Morena, pero ¡barrio parejo!, ¡eh!... El nieto de don Alfredo 

del Mazo Vélez, tiene deuda con los mexiquenses, para replicar señalamientos del presidente López 

Obrador, en el sentido de que la entidad, tenía a principios del sexenio, ¡18 mil policías!, ¡para 18 

millones de habitantes¡… ¿Será así todavía como está el nivel de seguridad en el Estado de México? 

¿Eh?... Encuentro de civilidad y camaradería, el que ayer, sostuvieron, por separado, los senadores 

Alejandro Armenta Mier y José Narro Céspedes, con su coordinador parlamentario, Ricardo Monreal 

Ávila… El también presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, pondera que el 

proceso democrático al interior del grupo parlamentario, los fortalece, contexto en el que los 

miembros de la bancada, elegirán la mejor opción, para presidir directiva de senadores, a partir del 

primero de septiembre… Por ser grupo mayor en el Senado, la decisión es de la fracción con mayoría 

en el pleno, Morena, y una vez que decidan, Armenta o Narro, la decisión se presenta en el pleno, 

para que se vote por el resto de los senadores, quienes confirmarán al que ungieron en el grupo 

mayor… Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en Cámara de Diputados, 

aprobó propuesta que presentó el legislador, Hiram Hernández Zetina, para citar a comparecer al 

Fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, a fin de aclarar y justificar diversos aspectos que se 

vinculan a la revisión DM19006, que practicó la ASF. El controversial funcionario de Layda Sansores 

San Román, acude el próximo martes, a las 17:00 horas… El caso por el que llaman al que en el 

sexenio pasado ocupó cargo en materia de seguridad, es por el presunto robo de un equipo de 

espionaje, lo que motivó que la ASF, denuncie el asunto, por año al patrimonio de la hacienda 

pública, por 807 mdp… Ese robo, lo detectó ASF, en la fiscalización de las Cuentas Públicas 2015, al 

2019… El que debe de estar al pendiente de ese asunto, es Rafael Alejandro Moreno Cárdenas… 

¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MI GOBIERNO NO PERSIGUE A NADIE, ESTO EN REFERENCIA A LA SOLICITUD DE 

DESAFUERO DE ALEJANDRO MORENO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, aclaró que su gobierno no persigue a nadie, luego de que la Fiscalía de Campeche solicitara el 

desafuero del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. Nosotros no llevamos a cabo ninguna persecución política. Me pueden 

acusar de muchas cosas, pero nunca van a poder decir que soy incongruente, no perseguimos a nadie, no es mi fuerte la venganza, no fabricamos 

delitos, no somos iguales. El presidente López Obrador confirmó que Citigroup dará preferencia para que inversionistas mexicanos compren 

Banamex, la cual sigue su curso, pese a una resolución judicial que detuvo el proceso debido a las cuatro condiciones que el Gobierno Federal 

puso en la mesa a la directiva de este grupo empresarial. Ya aceptaron los que están vendiendo, en este caso Citigroup, que tengan preferencia 

los inversionistas mexicanos, fue una de las sugerencias nuestras que ese banco quedé en manos de inversionistas mexicanos, por su historia 

y porque con el periodo neoliberal prácticamente desapareció la banca de México y predominan los bancos extranjeros. Reveló que analizó 

comprar el 51 por ciento de las acciones de Banamex y descartó dicha opción debido a que ya no tiene tiempo para dejar un banco mixto 

consolidado. Lopez Obrador aseguró que el Banco del Bienestar tiene las herramientas necesarias para ampliar en el futuro la gama de servicios 

financieros en beneficio del pueblo de México. Resaltó que la recepción de remesas, el pago de la nómina a las y los maestros e incluso la 

consolidación de una aseguradora podrían ofertarse a largo plazo en esta institución financiera del Estado. Por el momento, el objetivo principal 

es distribuir recursos de los Programas para el Bienestar a la población derechohabiente, principalmente la que habita en zonas rurales. El reto 

del Gobierno de México en la consolidación del Banco del Bienestar, es la instalación de internet, sin embargo, la Comisión Federal de Electricidad 

trabaja de manera coordinada con la Secretaría de la Defensa Nacional, encargada de la edificación de las sucursales, en garantizar el servicio.  

 

SENADORA OLGA SANCHEZ; PRESENTA HOY SU INFORME DE  ACTIVIDADES LEGISLATIVAS COMO PRESIDENTA  DE LA 

CAMARA ALTA 

 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, presenta hoy su Informe de Actividades Legislativas como titular de 

este órgano de gobierno de la Cámara, cargo que ostenta desde el 1 de septiembre del 2021. El evento se lleva a cabo en la sede alterna del 

Senado de la República, en Xicoténcatl. La legisladora informó que invitó a las gobernadoras y los gobernadores, de los cuales 15 ya han 

confirmado su participación; también asistirán embajadoras y embajadores; así como las y los integrantes de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. Estaran las y los magistrados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales; así como algunos Secretarios de Estado; y algunas funcionarias y funcionarios de alto nivel. La senadora de 

Morena impulsó diversas reformas de gran calado, especialmente de la agenda feminista, esto con el fin de garantizar la igualdad sustancial y la 

protección de los derechos humanos de las mujeres, niñas y adolescentes. Sánchez Cordero ha participado en propuestas en materia de apoyo 

a las y los migrantes mexicanos; para crear una Comisión Nacional Antihomicidios Dolosos y Feminicidios; sobre depresión postparto; así como 

el interés superior de la niñez y la no revictimización en procesos judiciales.   

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SENADORES JOSÉ NARRO Y ALEJANDRO ARMENTA LE MANIFESTARON SU INTENCION DE 

CONTENDER POR LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, recibió por separado, a los senadores 

José Narro Céspedes y Alejandro Armenta Mier, quienes manifestaron su intención de continuar en la contienda por la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Senadores.  Monreal Ávila dijo que se prevé que el 30 y 31 de agosto se llevara a cabo la Reunión Plenaria del Grupo 

Parlamentario, así como el proceso interno para la selección del próximo Presidente de la Mesa Directiva del Senado. El legislador dio a conocer 

que se encuentra en diálogos con las y los integrantes de su bancada, así como con cada uno de las y los senadores de los distintos Grupos 

Parlamentarios.  Adelantó que se realizará una elección a través del sufragio directo y secreto, frente a un notario público que certificará la 

votación de las y los senadores. Después de que se lleve a cabo el proceso interno, explico, surgirá un candidato, a quien impulsarán con las y 

los integrantes de las demás fracciones parlamentarias.  En la Reunión Plenaria de Morena se prevé la asistencia de las y los titulares de las 

secretarías de Gobernación, de Relaciones Exteriores, Energía, Economía y Comunicaciones y Transportes, así como del Instituto Mexicano del 

Seguro Social.   

 

DIPUTADO ÁLVAREZ MÁYNEZ Y SENADOR CLEMENTE  CASTAÑEDA; NO DILATAR PROCESO LEGISLATIVO Y CUMPLIR MANDATO 

JUDICIAL DE INTEGRAR A MC A LA COMISIÓN PERMANENTE 

 

Los coordinadores parlamentarios Álvarez Máynez y Clemente  Castañeda exhortaron a la Comisión Permanente a no dilatar el proceso 

legislativo y cumplir el mandato judicial de integrar a la Bancada Naranja. Indicaron que por quinta ocasión Morena y sus aliados incurren en 

prácticas dilatorias en la Comisión Permanente al no convocar a periodo extraordinario en la Cámara de Diputados. Señalaron que están cayendo 

en desacato al mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que exigió modificar su integración y darle el espacio 

que le corresponde a la Bancada Naranja. El coordinador Jorge Álvarez Máynez junto al coordinador de la Bancada en el Senado, Clemente 

Castañeda, exhortaron a la Comisión Permanente a corregir el orden del día y discutir la convocatoria a periodo extraordinario. La propuesta fue 

rechazada por Morena y sus aliados, que persisten en incumplir un mandato judicial. Desde el pleno de la Comisión Permanente, el senador 

Clemente Castañeda lamentó que persista el desacato y no se haga uso de los buenos oficios para cumplir un mandato judicial y soslayar la 

violación de los derechos de la Bancada Naranja en la Cámara de Diputados. Indico la gravedad de evadir  esa responsabilidad y no acatar una 

sentencia judicial, por lo que exhorto respetuosamente a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente para que haga uso de sus buenos oficios 

y no caiga en el juego en el que algunos quieren meter a la Comisión Permanente En representación de la Bancada, el coordinador Álvarez 

Máynez agradeció a las y los senadores que dieron la lucha por la legalidad y reiteró que desde Movimiento Ciudadano se seguirá haciendo uso 

de todos los instrumentos legales para que se respete y se garantice el lugar que le corresponde. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; INE DETERMINA QUE NO INCURRIO EN ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dio a conocer que la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional 

Electoral (INE) determinó que no incurrió en actos anticipados de precampaña y campaña de cara a la elección presidencial 2024. Los integrantes 

de la Comisión declararon improcedente la medida cautelar en su vertiente de tutela preventiva solicitada por el diputado de Movimiento 

Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, en contra de López Hernández, en su carácter de ciudadano, el partido Morena y quien resulte 

responsable. Lo anterior, derivado de la asistencia del secretario de Gobernación a eventos aparentemente de carácter proselitista, realizados el 

15 y 16 de julio, en Jalisco. El legislador de Movimiento Ciudadano denunció que el titular de la Segob se reunió con empresarios y acudió a la 

“Expo Guadalajara”, donde también se vio con militantes de Morena e impartió una conferencia denominada “La importancia de Jalisco y su 

relación con el Gobierno de México”, lo que lo posicionó de manera anticipada ante la ciudadanía rumbo a la elección presidencial, vulnerando 

con ello la equidad de la contienda. Para los consejeros Adriana Favela, Ciro Murayama y Claudia Zavala, desde una óptica preliminar, los 

eventos tuvieron una finalidad específica, no proselitista, donde la participación de López Hernández se dio en un contexto de carácter cultural, 

sin que se acredite algún tipo de posicionamiento expreso ante la ciudadanía o alusiones a algún proceso electoral local o federal.  
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CANCILLER MARCELO EBRARD; SE REUNÍO CON MARA LEZAMA, GOBERNADORA ELECTA DE QUINTANA ROO Y AMERICO 

VILLAREAL GOBERNADOR ELECTO DE TAMAULIPAS 

 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, sostuvo una reunión por separado con los gobernadores electos de Quintana 

Roo, Mara Lezama y de Tamaulipas, Américo Villarreal, ambos de Morena. El canciller dio a conocer de su diálogo con los mandatarios electos. 

Aunque no detalló los temas abordados.  Solo dijo que tienen grandes proyectos de cooperación, desde la SRE, en beneficio del pueblo del 

estado del sureste mexicano. ¡Cuentan con nosotros!”. Con el Gobernador Electo de Tamaulipas, Américo Villarreal, sostuvo una interesante 

conversación sobre el futuro de esa importante entidad fronteriza. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; AMLO SE ENCUENTRA MÁS FUERTE QUE NUNCA 

 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que el presidente Andrés Manuel López Obrador está más 

fuerte que nunca. Sobre si las acciones de los interesados en sucederlo, en donde ella esta  incluida, dijo que no le restan autoridad y poder al 

ejecutivo federal. Al contrario el presidente está más fuerte que nunca. Insistió en que no hay violaciones a la ley de parte de los aspirantes 

presidenciales de Morena y sí, mucha unidad: Yo creo que en el marco de la ley, cada quien está haciendo sus actividades. Y  yo, como lo he 

dicho, yo veo mucha unidad y veo un presidente muy fuerte, o sea no veo por qué haya otra cuestión. Estamos todos trabajando en el marco de 

la ley. No hay nadie que esté violando ninguna norma. Sheinbaum recordó el avance de Morena desde su creación. En 2015 le dan su registro 

a Morena, es su primera elección. Han pasado siete años y en esos siete años del registro a la fecha, pues está el presidente de la República, 

la mayoría en el Congreso de la Unión y 22 gobernaturas o 21 gobernaturas y la Jefa de Gobierno o del partido y sus aliados. Entonces, ahora 

sí que por eso están tan preocupados. Sobre las nuevas pintas en bardas de Puebla que han aparecido con la frase “EsClaudia” y una silueta 

de una mujer peinada con la llamada cola de caballo, estilo que lleva normalmente, Claudia Sheinbaum reiteró que ella no las promueve. Como 

yo siempre he dicho: no es algo que nosotros promovamos. Y, hay personas que yo agradezco que se manifiesten de esta manera, pero no es 

algo que, de ninguna manera estemos promoviendo nosotros. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; UN NUEVO CAPÍTULO DE 10xMX, COMIENZA AHORA EN PUEBLA 

 

El Coordinador del GPPRD Miguel Ángel Mancera Espinosa, inauguro un nuevo capítulo de “10xMX Taller Legislativo para las Juventudes”. 

“10 por México, indico que hoy inicia con el capítulo de Puebla, serán 70 los jóvenes que integrarán la primera generación del Taller en Puebla. 

El Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señalo a los jóvenes que tienen el antecedente de Guerrero, 

el antecedente de Yucatán y por supuesto, el antecedente en el Senado; pero esperamos mucho de todos. Esta es una oportunidad, se los estoy 

diciendo en serio, de superación; aquí van a tener un documento con valor curricular, sí, sí es importante; pero lo más importante es lo que se 

van a llevar aquí adentro y lo que van a tener en su formación. Esta primera generación constará de 70 de jóvenes poblanos, mismos que fueron 

seleccionados por medio de una convocatoria abierta a estudiantes de licenciatura interesados en generar nuevas propuestas legislativas que 

transformen a México. Cabe señalar que la lista con los nombres de los nuevos integrantes fue publicada en las redes de 10xMX. Ya se ha dicho 

aquí mucho de lo que significa la formación para ustedes. Yo les quiero decir que, aquí tendrán un bagaje suficiente para que, como ya se 

manifestó, cualquiera de ustedes pueda asesorar o pueda preparar una iniciativa de ley, cualquiera; pueda reparar, pueda asesorar en un punto 

de acuerdo para debate; pueda preparar o pueda asesorar para un debate en el pleno, porque van a conocer toda esa normativa. El taller se 

llevará a cabo de forma presencial en el Congreso del Estado de Puebla, del 17 de agosto al 1 de septiembre. Durante las sesiones aprenderán 

sobre derecho parlamentario, proceso y técnica legislativas, negociación y medios alternos de solución de conflictos, elaboración de propuestas 

legislativas. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ; ROSARIO PIEDRA ESTÁ DEL LADO DE LOS VICTIMARIOS Y EN CONTRA DE LOS DERECHOS DE 

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES 

 

La senadora Josefina Vázquez Mota, sobre la presentación de una acción de inconstitucionalidad contra la 3 de 3 sobre la violencia de género, 

indico que la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, está del lado de los deudores 

alimentarios, de los victimarios y en contra de los derechos de niñas, niños y adolescentes y de su interés superior. Dijo que hoy tenemos una 

Comisión Nacional de Derechos Humanos que en los hechos podemos concluir que ha eligido como sus grandes adversarios a las niñas, niños 

y adolescentes. Ni un deudor alimentario en el poder, ni un solo deudor alimentario en el poder. Vázquez Mota refirió que el pago de la no 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18/08/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

pensión afecta a cerca de 45 millones de niñas, niños y adolescentes en nuestro país, quienes no tienen garantizado lo más básico, que es su 

alimentación. La senadora de Acción Nacional dijo que confía en que la Suprema Corte no escuche la petición de acción de inconstitucionalidad, 

por ser totalmente contraria a todos los derechos humanos. En el PAN exigimos que todas las personas que quieran ocupar un cargo público 

cumplan con sus obligaciones primordiales. Me sumo a las voces de todas las mujeres y todos los colectivos que rechazamos esta acción de 

inconstitucionalidad, esta barbarie. Me sumo a la defensa de los derechos de la niñez. Las niñas, los niños no tienen partido. Las niñas y los 

niños tienen derechos y el primer derecho es el derecho a la alimentación. 

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; PROPONE EVITAR LA MILITARIZACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL  

 

El senador Julen Rementería del Puerto, presentó, en nombre de las y los senadores del Grupo Parlamentario del PAN, una iniciativa con el 

objetivo de establecer claramente que la Guardia Nacional solo podrá tener un mando civil, y así evitar la militarización de la institución. Sólo 

podrá ser Comandante de esta institución un civil; y, por ninguna circunstancia, un militar, ni en funciones ni retirado. El legislador indicó que la 

propuesta es el preludio de su voto en contra de la propuesta del Ejecutivo para que la Guardia Nacional sea transferida a la Secretaría de la 

Defensa Nacional.  Estamos en contra de la militarización de la seguridad pública y de la militarización del país, impulsada por López Obrador. 

El proyecto, por el que se reforma la Ley de la Guardia Nacional, establece que únicamente podrá ser Comandante de esta institución un civil; y, 

por ninguna circunstancia, podrá serlo un militar, ni en funciones ni retirado. Indico que los recientes hechos violentos registrados en los estados 

de Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y Baja California evidencian la incapacidad del gobierno para llevar seguridad a las y los mexicanos, además 

de que evidencia que su estrategia de abrazos no balazos ha sido un fracaso. Rementería del Puerto manifestó que su partido no está en contra 

de las Fuerzas Armadas, pues siempre han expresado su respeto y reconocimiento al Ejército, Armada y Fuerza Aérea; el problema es que el 

Presidente de la República no cumple con lo que promete, y mucho menos respeta la Constitución ni las leyes.  

 

DIPUTADO LEONEL GODOY; MORENA NO NECESITA MAYORÍA CALIFICADA PARA DESAFORAR A ‘ALITO’ MORENO 

 

El legislador Leonel Godoy señaló que Morena en la cámara de Diputados se inclinará por el juicio político contra el dirigente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, quien preside la Comisión de Gobernación; el diputado Leonel Godoy señaló que Morena no se necesita mayoría 

calificada para que el priista sea desaforado. Godoy señaló que de acuerdo con el artículo 111 constitucional se puede llevar a cabo un juicio de 

procedencia, está solicitud fue presentada porque Moreno fue acusado de enriquecimiento ilícito, en virtud de que no hay correspondencia entre 

sus ingresos declarados y los bienes que se le han encontrado, entre ellos la famosa propiedad que fue cateada allá en Campeche que vale 130 

millones de pesos además de un departamento en Polanco, otro departamento en Bosques de las Lomas y una casa que tiene ventanas 

blindadas, que tiene guardias con armas largas. Creemos que el crimen no debe quedar sin castigo de nadie. Para eso en materia penal no 

cuentan los tiempos electorales, no cuentan los tiempos políticos, si se tienen pruebas suficientes y contundentes para que alguien que cometió 

delitos sea procesado. Godoy Rangel anticipó que la oposición defenderá al dirigente tricolor y argumentarán que es un perseguido político, a 

pesar de las pruebas que existen en su contra, pero Morena no necesita de los votos de la oposición para desaforar al legislador. Les queremos 

decir que Morena va a votar por quitarle el fuero a “Alito” Moreno porque creemos que su riqueza es inexplicable y su comportamiento político 

todavía peor. 

 

ALEJANDRO MORENO; LA FISCALÍA DE CAMPECHE SOLICITA SU DESAFUERO  

 

El diputado federal y presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Alejandro Moreno, es investigado por la Fiscalía de Campeche 

la cual solicitó, a la Cámara de Diputados, iniciar juicio de procedencia para retirar la inmunidad constitucional, su fuero. El dirigente del Partido 

Revolucionario Institucional, Alejandro Moreno, es acusado de enriquecimiento ilícito, delito que alcanza una pena de hasta 25 años de cárcel. 

El Fiscal Renato Sales aclaró que los audios sobre Alejandro Moreno que han sido ilegalmente exhibidos por la gobernadora de Campeche, 

Layda Sansores, no forman parte de la carpeta de investigación. El sustento de la acusación contra Alejandro Moreno es la desproporción 

entre sus ingresos y una de sus propiedades en Campeche, el menaje de casa y obras de arte que adquirió cuando fue gobernador del estado, 

según sostiene la carpeta de investigación. Renato Sales informó que otros bienes están a nombre de la madre y del hermano del líder del PRI, 

así como de diversos amigos cercanos, y acusó a todos éstos de estar fungiendo como prestanombres. El diputado Sergio Gutiérrez Luna, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anticipó que él mismo solicitará a la Junta de Coordinación Política que acuerde la 

constitución de la sección instructora. 
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JOE BIDEN; LEY DE REDUCCIÓN DE LA INFLACIÓN, QUE OPORTUNIDADES LE OFRECERA A MÉXICO 

 

El presidente Joe Biden, firmó la Ley de Reducción de la Inflación, una iniciativa clave que contempla más fondos para combatir el cambio 

climático, aumenta los impuestos a las empresas y amplía las coberturas médicas. Pero este acto para los demócratas se vio empañado por las 

imágenes de un Joe Biden nuevamente extraviado y que miraba para un lado y el otro como si no supiera dónde estaba. Este Programa 

antiinflacionario de Joe Biden, que oportunidades le ofrece a México. Según el experto en temas económicos, Eduardo Torreblanca, explicó 

que el programa antiinflacionario ofrecerá miles de mdd en créditos fiscales a las industrias más contaminantes para ayudarles en la transición 

energética. El programa conocido como la Ley de Reducción de la Inflación, prevé reducir el déficit público con un nuevo impuesto mínimo del 

15% para todas las empresas cuyos beneficios superen los mil millones de dólares. En ese sentido, Torreblanca comentó que en todas las 

economías hay estrategias públicas y privadas para frenar la inflación y dicho programa lo busca. 
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   18 DE AGOSTO DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Confirma Ssa casi 10 mil casos.- La Secretaría de Salud informó que ayer se registraron 9 mil 898 

nuevos casos de Covid-19, lo que representa que se mantiene la tendencia durante la quinta ola de 

contagios de coronavirus. La cantidad total de contagios registrados es de 6 millones 949 mil 653. 

Además, se sumaron 73 fallecimientos para totalizar 328 mil 871 en lo que va de la pandemia. 

[JORNADA / p18] 

CanSino revive industria de las vacunas en México.- Luego de 23 años, la producción de vacunas en 

México retoma rumbo, pues la firma china CanSino BIO logró un acuerdo con la mexicana Drumex 

para hacer la molécula para combatir el Covid-19. Esta se convertirá en la primera vacuna ciento por 

ciento producida en el país contra la enfermedad y para ello se invertirán 40 millones de dólares para 

hacer 99 millones de dosis en Querétaro. [MILENIO / pp-p14] 

Sufren secuelas hasta 68% de infectados después de seis meses.- Las condiciones poscovid-19 se han 

encontrado en una de cada cinco personas que padecen la enfermedad; por su parte, en China, 

estudios identificaron una prevalencia de hasta 68 por ciento de secuelas después de seis meses y con 

mayor afectación en las mujeres, que presentan cuadros de ansiedad y depresión. Ello representa una 

condición de la que falta por conocer, pero que debe ser atendida, indicó Sergio Iván Valdés, 

investigador del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán. [JORNADA / p18] 

ONU: habrá una generación perdida por rezago educativo.- Fernando Castro, representante de la 

UNICEF en México, asegura que los estudiantes de nivel básico en México presentan un rezago de dos 

años de aprendizajes debido a la pandemia por Covid-19 y el cierre de escuelas, que de no revertirse 

podría llevar al país a tener una generación perdida. [UNIVERSAL / pp-p8] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_JOR_18_CONFIRMALASSA_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_MIL_1.14_CANSINOHARA_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_JOR_18_SUFRENSECUELAS_COVID_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180822_N_UNI_1.8_ONUHABRAUNA_COVID_12NACIONAL.pdf
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Cost of living crisis “to trap 45 
million in fuel poverty” 

U.K. inflation rate tops 10% 
leading a rise across Europe 

Trump tightens hold on the 
GOP 

Failings of C.D.C. prompt a rebuke 

and an  overhaul 

Masivo reclamo de la CGT por la 
inflación y contra un aumento por 

suma fija 

Ukraine: la Crimée rattrapée 
par la guerre 

La UE prepara un plan para frenar a 
China y Rusia en Latinoamérica 

Soaring UK inflation rise above 
10% for the first time in 40 years 

Docentes recibieron el pago completo 
del bono vacacional 

 

   A trash heap’s giant leap will 
create a regional park 

Volodimir Zelenski llama a 
Latinoamérica a ir en ayuda de Ucrania y 

“contar la verdad” de la invación 

Governo amplia isenção de impostos 
para pastores 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Pence se plantea testificar ante comisión del Congreso por asalto en el Capitolio 

•Giuliani comparece en pesquisa sobre elecciones en Estados Unidos 

•Expresidentes iberoamericanos piden al Papa que interceda por la represión en Nicaragua 

•Zelenski pide a América Latina "diseminar la verdad" sobre la invasión rusa 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

“Si atacan a uno, atacan a todos”: Va por México dio espaldarazo a Alito Moreno.- Durante una 

conferencia de prensa en la recinto legislativo de San Lázaro, los tres grupos parlamentarios 

sentenciaron que si atacan a uno, atacan a todos, por lo que el líder del tricolor en el Cámara Baja, 

Rubén Moreira Valdez, adelantó que en los próximos días exigirá la renuncia de Sergio Gutiérrez Luna 

como presidente de la Mesa Directiva. [INFOBAE, FORBES]  

DIPUTADOS 

MORENA 

Desafuero de Alejandro Morena será expedito, anticipa Morena.- El vicecoordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, advirtió que el desafuero del presidente del PRI, Alejandro 

Moreno, será expedito y aseguró que su partido y sus aliados cuentan con los votos para retirarle la 

inmunidad constitucional. [FORBES] 

PAN 

“Crueles medidas contra la clase media y los pobres”: dijo Zavala a 4T por querer cerrar consultorios 

de farmacias.- Margarita Zavala, diputada del PAN, arremetió contra el dicho en contra de los 

consultorios de farmacias que dio el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell. [INFOBAE] 

PRI 

Gobierno no persigue a nadie políticamente, responde AMLO a ‘Alito’.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador aseguró que su gobierno no persigue a nadie de manera política, esto, luego que la 

Fiscalía General de Justicia de Campeche solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero del 

diputado y líder priista, Alejandro Moreno, para investigarlo por enriquecimiento ilícito. [FORBES, 

INFOBAE] 

Alito Moreno se burló de video donde baila fiscal de Campeche.- Alejandro Alito Moreno, dirigente 

nacional del PRI, compartió un video del fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, donde se le ve 

bailando en el gran evento de la gobernadora del estado, Layda Sansores San Román, en su primer 

informe de gobierno. [INFOBAE] 

La pesadilla televisada de “Alito” Moreno.- La gobernadora Layda Sansores pone contra las cuerdas 

a Alejandro Moreno, líder del PRI, con la revelación de un nuevo audio y una solicitud de desafuero 

promovida por la Fiscalía de Campeche y el político anuncia un bloqueo opositor a la militarización 

del Gobierno en el Congreso. [EL PAÍS] 

PT 

Este fue el motivo por el que Fernández Noroña criticó al AIFA.- Por medio de sus redes sociales, 

Gerardo Fernández Noroña señaló que el único error dentro del Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles es que los empleados de limpieza fueron contratados por “outsourcing”. [INFOBAE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/si-atacan-a-uno-atacan-a-todos-va-por-mexico-dio-espaldarazo-a-alito-moreno/
https://www.forbes.com.mx/pan-y-prd-salen-en-defensa-de-alejandro-moreno-ante-solicitud-de-desafuero/
https://www.forbes.com.mx/desafuero-de-alejandro-morena-sera-expedito-anticipa-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/crueles-medidas-contra-la-clase-media-y-los-pobres-dijo-zavala-a-4t-por-querer-cerrar-consultorios-de-farmacias/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-no-persigue-a-nadie-politicamente-responde-amlo-a-alito/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/no-perseguimos-a-nadie-amlo-reacciono-ante-las-acusaciones-de-alito-moreno-contra-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/alito-moreno-se-burlo-de-video-donde-baila-fiscal-de-campeche/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1660775364
https://elpais.com/mexico/2022-08-18/la-pesadilla-televisada-de-alito-moreno.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/08/17/este-fue-el-motivo-por-el-que-fernandez-norona-critico-al-aifa/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Estados Unidos pide no viajar a estos estados de México por peligro del crimen organizado.- El 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, alertó a ciudadanos de su país sobre evitar 

viajar a los estados mexicanos de Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa, Tamaulipas y Zacatecas 

debido a las “situaciones de seguridad” que se viven en esas regiones. [FORBES, EFE, SWISSINFO, RT] 

Gobierno mexicano pedirá perdón a víctimas de atentado en casino en Monterrey.- El Gobierno 

mexicano ofrecerá disculpas públicas a los familiares de las 52 víctimas mortales del ataque al Casino 

Royale, uno de los atentados del crimen organizado más mortales en México, registrado en 2011 en 

Nuevo León. [EFE] 

JUDICIAL 

SCJN estudia solicitud de Mario Aburto, asesino confeso de Colosio, de revisar su caso.- La Suprema 

Corte de Justicia de la Nación informó que puso a consideración de cinco ministros una solicitud de 

Mario Aburto Martínez, asesino confeso de Luis Donaldo Colosio, excandidato a la Presidencia en 

1994, para revisar su sentencia de 45 años de cárcel dictada en 1994. [FORBES, SAN DIEGO TRIBUNE, 

EFE] 

Supremo mexicano anula orden de aprehensión contra gobernador de Tamaulipas.- La Suprema 

Corte de Justicia de la Nación anuló la orden de aprehensión contra el gobernador de Tamaulipas, 

Francisco Javier Cabeza de Vaca, acusado por los delitos de delincuencia organizada y operaciones 

con recursos de procedencia ilícita. [EFE, FORBES, SWISSINFO, EL PAÍS] 

FRONTERA 

López Obrador lamenta accidente mortal de migrantes sudamericanos en México.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador lamentó el accidente ocurrido la semana pasada en el estado de 

Puebla, que dejó nueve personas heridas y cobró la vida de ocho migrantes, entre ellos tres de 

Ecuador, dos de Cuba y uno más de Venezuela. [EFE] 

GENERAL 

Dos semanas después de derrumbe en mina mexicana continúa la incertidumbre.- Dos semanas 

después de que 10 mineros quedaron atrapados bajo tierra y agua en una mina de Sabinas, 

Coahuila, familiares de los trabajadores siguen en la incertidumbre, mientras las autoridades solicitan 

ayuda técnica a Estados Unidos y Alemania para avanzar en el rescate. [EFE, FORBES] 

Refinería Dos Bocas divide al Consejo de Administración de Pemex por sobrecostos.- La votación para 

la aprobación de un mayor presupuesto para el proyecto de la Refinería de Dos Bocas estuvo lejos 

de ser unánime. Tres miembros del Consejo de Administración de Pemex votaron por rechazar el 

nuevo plan de gastos y al menos un miembro que lo aprobó expresó su preocupación por la falta de 

rendición de cuentas en la gestión de costos. [BLOOMBERG] 

AMLO quería comprar 51% de acciones de Banamex; poco tiempo de mandato frustra plan.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que era intención de su gobierno adquirir el 51% de 

las acciones de Banamex y el restante 49% dejarlo en manos de privados; sin embargo, el poco 

tiempo que le queda a su mandato impide que deje consolidado un banco de estas características. 

[FORBES, EFE] 
 

https://www.forbes.com.mx/eu-pide-a-sus-ciudadanos-evitar-viajes-a-estos-estados-de-mexico-por-peligro-del-crimen-organizado/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/eeuu-pide-evitar-viajar-a-seis-estados-de-mexico-por-peligro-del-crimen/50000545-4868576
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https://actualidad.rt.com/actualidad/438832-eeuu-ciudadanos-viajar-seis-estados-mexico
https://www.efe.com/efe/america/mexico/gobierno-mexicano-pedira-perdon-a-victimas-de-atentado-en-casino-monterrey/50000545-4868561
https://www.forbes.com.mx/scjn-estudia-solicitud-de-mario-aburto-asesino-confeso-de-colosio/
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2022-08-17/supremo-de-mexico-estudia-solicitud-de-asesino-confeso-de-excandidato-colosio
https://www.efe.com/efe/america/mexico/supremo-de-mexico-estudia-solicitud-asesino-confeso-excandidato-colosio/50000545-4868185
https://www.efe.com/efe/america/mexico/supremo-mexicano-anula-orden-de-aprehension-contra-gobernador-tamaulipas/50000545-4868646
https://www.forbes.com.mx/scjn-reconoce-fuero-de-cabeza-de-vaca-e-invalida-orden-de-aprehension-en-su-contra/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_supremo-mexicano-anula-orden-de-aprehensi%C3%B3n-contra-gobernador-de-tamaulipas/47834590
https://elpais.com/mexico/2022-08-17/la-suprema-corte-da-un-respiro-a-cabeza-de-vaca.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/lopez-obrador-lamenta-accidente-mortal-de-migrantes-suramericanos-en-mexico/20000064-4868516
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/dos-semanas-despues-de-derrumbe-en-mina-mexicana-continua-la-incertidumbre/20000013-4868599
https://www.forbes.com.mx/dos-semanas-despues-del-derrumbe-en-mina-de-coahuila-incertidumbre-pega-a-familias/
https://www.bloomberglinea.com/2022/08/17/refineria-dos-bocas-divide-al-consejo-de-administracion-de-pemex-por-sobrecostos/
https://www.forbes.com.mx/amlo-queria-comprar-51-de-acciones-de-banamex-poco-tiempo-de-mandato-frustra-plan/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-dice-que-la-venta-de-citibanamex-sigue-pese-al-freno-un-juez/50000545-4868485
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Venezuela y México reiteran principios de cooperación, solidaridad y apego a la diplomacia.- 

"Sostuvimos un fructífero encuentro con el Grupo de Amistad Parlamentario de México donde 

reiteramos nuestros principios de cooperación, solidaridad y apego a la Diplomacia de Paz como 

única vía para continuar afianzando nuestra dinámica de cooperación con los pueblos hermanos", 

escribió el canciller venezolano, Carlos Faría, en Twitter. [SPUTNIK] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El nuevo rostro de la guerra: Ucrania incendia la retaguardia rusa.- Después de varias semanas sin 

cambios significativos en el frente, el Ejército ucraniano dio un vuelco a la campaña con varias 

acciones de sabotaje en Donbás, el corredor del sur y la anexionada península de Crimea, que dejó 

a Rusia sin respuesta. [EFE, AP, SWISSINFO, DW] 

Ataque ruso con misiles mata a seis civiles en Jarkiv.- Un ataque ruso con misiles causó seis muertos 

civiles y 16 heridos en Jarkiv, denunció el jefe de la Administración Militar Regional de Ucrania. [DW] 

Zelenski insta a ucranianos en territorio ocupado evitar bases militares rusas.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, instó a los ucranianos residentes en territorio ocupado por Rusia a no acercarse a 

instalaciones militares ni depósitos de munición rusos. [FORBES, FRANCE 24] 

Zelenski urge a Rusia retirada incondicional de central nuclear Zaporiyia.- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, instó al Ejército ruso a retirarse "sin condiciones y lo antes posible" del territorio de la 

planta nuclear de Zaporiyia. [DW] 

Zelenski pide a América Latina "diseminar la verdad" sobre la invasión rusa.- El presidente Volodímir 

Zelenski pidió a América Latina "diseminar la verdad" sobre la invasión rusa contra su país, en una 

videoconferencia sostenida con la Pontificia Universidad Católica de Chile. [EFE, EL PAÍS] 

Blinken felicita a los ucranianos por su compromiso con la seguridad nuclear.- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, mantuvo una llamada telefónica con su homólogo ucraniano, 

Dmytro Kuleba, a quien felicitó por el compromiso de las autoridades y encargados de la seguridad 

nuclear ante las últimas actuaciones rusas. [EFE] 

Por riesgo de accidente nuclear, la OTAN reclama inspección "urgente" de planta de Zaporiyia.- 

"Resulta urgente autorizar una inspección por parte del Organismo Internacional de Energía Atómica 

y garantizar la retirada de todas las fuerzas rusas" del lugar, declaró el secretario de la OTAN, Jens 

Stoltenberg. [DW, GLOBOVISIÓN, TÉLAM, LE MONDE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefe de la ONU se reunirá con presidentes de Ucrania y Turquía.- El secretario general de Naciones 

Unidas, António Guterres, se reunirá con los gobernantes de Ucrania y Turquía, en momentos en que 

Kiev denuncia un ciberataque "sin precedentes" contra la página web de su agencia de energía 

nuclear. [DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Líder de Donetsk propone vínculos “beneficiosos” a Norcorea.-  El jefe de las fuerzas prorrusas en la 

región de Donetsk envió un mensaje al presidente norcoreano, Kim Jong Un, en el que le propone 

cooperación en medio de indicios de que Pyongyang podría enviar trabajadores para proyectos de 

restauración en las regiones ucranianas controladas por Rusia. [AP]  
 

https://sputniknews.lat/20220818/venezuela-y-mexico-reiteran-principios-de-cooperacion-solidaridad-y-apego-a-la-diplomacia-1129511722.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-nuevo-rostro-de-la-guerra-ucrania-incendia-retaguardia-rusa/10001-4868528
https://apnews.com/article/noticias-54065030f6bd735954733ace4f7f2ec4
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-situaci%C3%B3n_el-nuevo-rostro-de-la-guerra--ucrania-incendia-la-retaguardia-rusa/47834002
https://www.dw.com/es/rusia-bajo-fuerte-presi%C3%B3n-por-bombardeos-en-crimea/a-62843587
https://www.dw.com/es/ataque-ruso-con-misiles-mata-a-seis-civiles-en-jarkiv/a-62843581
https://www.forbes.com.mx/zelenski-insta-ucranianos-en-territorio-ocupado-evitar-bases-militares-rusas/
https://www.france24.com/es/europa/20220817-explosiones-azotan-bases-militares-rusas-en-ucrania-mosc%C3%BA-responde-con-bombardeos
https://www.dw.com/es/zelenski-urge-a-rusia-retirada-incondicional-de-central-nuclear-zaporiyia/a-62843572
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/zelenski-pide-a-america-latina-diseminar-la-verdad-sobre-invasion-rusa/10001-4868526
http://v/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/blinken-felicita-a-los-ucranianos-por-su-compromiso-con-la-seguridad-nuclear/10001-4868745
https://www.dw.com/es/por-riesgo-de-accidente-nuclear-la-otan-reclama-inspecci%C3%B3n-urgente-de-planta-de-zaporiyia/a-62839707
https://www.globovision.com/article/la-otan-reclama-inspeccion-urgente-de-central-nuclear-ucraniana-de-zaporiyia
https://www.telam.com.ar/notas/202208/601964-otan-pedido-inspeccion-central-nuclear.html
https://www.lemonde.fr/international/live/2022/08/17/guerre-en-ukraine-en-direct-kiev-dit-se-preparer-a-tous-les-scenarios-pour-la-centrale-de-zaporijia_6138229_3210.html#id-621759
https://www.dw.com/es/jefe-de-la-onu-se-reunir%C3%A1-con-presidentes-de-ucrania-y-turqu%C3%ADa/a-62830142
https://www.europapress.es/internacional/noticia-administracion-rusa-energodar-invita-guterres-visitar-ciudad-antes-reunion-zelenski-leopolis-20220817110353.html
https://apnews.com/article/noticias-352da6392b33202aca1e40dbce0f9bed
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Estados Unidos comprará trigo ucraniano para enviarlo a países de África.- La Agencia para el 

Desarrollo Internacional de Estados Unidos anunció la compra de trigo ucraniano por valor de 68 

millones de dólares, que irá destinado al programa de Naciones Unidas para combatir el hambre en 

los países pobres. [DW] 

China enviará tropas a Rusia para el ejercicio conjunto ‘Vostok’.- Soldados de China viajarán a Rusia 

para participar en unas maniobras militares conjuntas dirigidas por el país anfitrión y en las que 

participarán India, Bielorrusia, Mongolia, Tayikistán y otros países. [FORBES, RTVE, 20 MINUTOS, 

INFOBAE]  

Economía de Rusia recibe impulso por exportación de cereales.- Si bien Estados Unidos y sus aliados 

europeos intentan aplastar las finanzas de Rusia con una montaña de sanciones por invadir Ucrania, 

han evitado castigar directamente los cereales y otras mercancías que alimentan a personas de todo 

el mundo. [AP] 

Navalni pide sanciones más duras para los oligarcas socios de Putin porque han logrado librarse hasta 

ahora.- El opositor ruso, Alexei Navalni, pidió a los países occidentales que emitan sanciones más duras 

contra los oligarcas rusos mientras continúe la guerra contra Ucrania. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

15.000 personas murieron en el mundo por Covid-19 la semana pasada.- Las muertes por Covid-19 

aumentaron un 35% la semana pasada y causaron el deceso de 15.000 personas en el mundo, reveló 

la Organización Mundial de la Salud. [EFE] 

Los contagios de viruela del mono aumentaron un 20% en una semana.- La Organización Mundial de 

la Salud informó que los contagios de viruela del mono aumentaron un 20% la semana pasada, 

sumando 7.500 nuevos casos y siguiendo la misma tendencia a la alza que la semana anterior. [EFE] 

La viruela del mono ya saltó de un humano a un perro, la OMS pide proteger a las mascotas.- La OMS 

pidió a contagiados con la viruela del mono que no expongan a las mascotas al virus, tras el primer 

caso de transmisión de humano a perro. [FRANCE 24, DW] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Blinken reconoce que Estados Unidos necesita un cuerpo diplomático más diverso.- El secretario de 

Estado, Antony Blinken, reconoció que "queda mucho trabajo por hacer" para que el cuerpo 

diplomático represente mejor la diversidad de la sociedad estadounidense. [EFE] 

POLÍTICA 

Pence se plantea testificar ante la comisión del Congreso por el asalto en el Capitolio.- El 

exvicepresidente de Estados Unidos, Mike Pence, afirmó que consideraría testificar ante la comisión 

de la Cámara de Representantes que investiga el asalto del 6 de enero de 2021 en el Capitolio, si 

recibe una petición. [VANGUARDIA, BLOOMBERG, REUTERS]  

Pence pide a republicanos dejar de atacar al FBI.- El exvicepresidente, Mike Pence, exhortó a sus 

colegas republicanos a dejar de atacar al FBI por el allanamiento a la finca del expresidente Donald 

Trump, en Florida. [AP, NEW YORK TIMES, EUROPA PRESS] 

https://www.dw.com/es/eeuu-comprar%C3%A1-trigo-ucraniano-para-enviarlo-a-pa%C3%ADses-de-%C3%A1frica/a-62830703
https://www.forbes.com.mx/china-enviara-tropas-a-rusia-para-el-ejercicio-conjunto-vostok/
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https://www.20minutos.es/noticia/5042160/0/china-enviara-tropas-a-rusia-para-participar-en-maniobras-militares-conjuntas-con-india-y-bielorrusia-a-finales-de-agosto/
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https://www.efe.com/efe/america/sociedad/15-000-personas-murieron-en-el-mundo-por-la-covid-19-semana-pasada/20000013-4868558
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/oms-los-contagios-de-viruela-del-mono-aumentaron-un-20-en-una-semana/10001-4868537
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220817-la-oms-pide-cautela-tras-transmisi%C3%B3n-de-la-viruela-del-mono-de-humano-a-perro
https://www.dw.com/es/la-viruela-del-mono-ya-salt%C3%B3-de-un-humano-a-un-perro-la-oms-pide-proteger-a-las-mascotas/a-62842709
https://www.efe.com/efe/america/politica/blinken-reconoce-que-ee-uu-necesita-un-cuerpo-diplomatico-mas-diverso/20000035-4868574
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La caída de los opositores de Trump amortigua sus frentes judiciales abiertos.- Mientras afronta cada 

vez más dificultades en el ámbito judicial, Donald Trump está lejos de verse derrotado en el plano 

político, con muchos de sus candidatos triunfando en las primarias republicanas y con la caída de 

enemigos de partido tan fuertes como Liz Cheney. [EFE, AP, FRANCE 24, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Giuliani comparece en pesquisa sobre elecciones en Estados Unidos.- Rudy Giuliani fue interrogado 

por un jurado investigador como parte de la pesquisa en torno a los intentos de Donald Trump y sus 

allegados por revertir su derrota en Georgia durante las elecciones de 2020. [AP, NEW YORK TIMES, 

UNIVISIÓN] 

Jueces ordenaban cárcel a niños a cambio de sobornos.- Dos jueces en Pensilvania que organizaron 

un esquema para enviar a menores a prisiones privadas a cambio de sobornos tendrán que pagarles 

más de 200 millones de dólares a centenares de víctimas de sus crímenes. [AP] 

MIGRACIÓN 

Nueva York acusa al gobernador de Texas de usar a los inmigrantes como "arma humana".- La 

alcaldía de Nueva York acusó al gobernador de Texas, Greg Abbott, de utilizar a los inmigrantes como 

"arma humana", en referencia a las personas recogidas directamente desde la frontera con México 

y enviadas en autobuses. [EFE] 

Dos mexicanos enfrentan cargos por tráfico de migrantes.-  Dos hermanos mexicanos enfrentan 

cargos federales tras huir de las autoridades estadounidenses a finales de julio y estrellar su vehículo, 

incidente en el que murieron dos personas y otras 10 resultaron heridas a pocos kilómetros de la 

frontera internacional. [AP] 

CORONAVIRUS 

Los CDC hacen autocrítica por la respuesta al Covid-19 y anuncian una reorganización para mejorar 

ante emergencias sanitarias.- La directora de los Centros para el Control y la Prevención de 

Enfermedades, Rochelle Walensky, anunció una profunda reestructuración que busca responder de 

forma más rápida y eficaz a emergencias sanitarias como la pandemia de coronavirus. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

“Entusiasmo” en planes para secuestrar a gobernadora en Estados Unidos.- Dos hombres acusados 

de un complot para secuestrar a la gobernadora de Michigan estaban “sumamente entusiasmados” 

con el plan y no expresaron renuencia alguna, declaró un testigo en el caso. [AP]  

La ausencia de protección de datos en Estados Unidos facilita la persecución del aborto2.- Los datos 

de los usuarios que almacenan las compañías tecnológicas pueden ser usados en Estados Unidos 

para acusar de un delito, incluido el aborto en los territorios donde está prohibido: Desde mensajes 

telefónicos entre amigos hasta la búsqueda en Google de un centro de salud reproductiva. [EFE, 

SWISSINFO, FORBES] 

Cohete lunar de la NASA llega a plataforma para primera prueba.- El nuevo cohete lunar de la NASA 

arribó a la plataforma de lanzamientos en Florida, de cara a su debut en menos de dos semanas. 

[AP] 
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CANADÁ 

El influyente cardenal Marc Ouellet es acusado de abuso sexual en Canadá.- Marc Ouellet se 

convirtió en el religioso canadiense de más alto nivel en el Vaticano en verse involucrado en una 

denuncia por presunto abuso sexual. Su nombre está incluido en una demanda colectiva contra 88 

sacerdotes y empleados de la diócesis de Quebec por presuntas agresiones cometidas desde 1940. 

[FRANCE 24] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Bruselas prepara una ofensiva comercial y diplomática para frenar el avance de China y Rusia en 

Latinoamérica.- Alarma de la Unión Europea ante el avance de Rusia y, sobre todo, China, en los 

países de Latinoamérica, una región tradicionalmente vinculada en términos políticos y económicos 

a Occidente. [EL PAÍS] 

China y Rusia aprovechan el hueco que occidente ha dejado en América Latina.- Moscú tiene un 

peso económico mucho menor que el de Pekín y, sin embargo, durante la pandemia ha 

incrementado su proyección gracias a la estrategia de suministro de su vacuna Sputnik. [El PAÍS] 

EL SALVADOR 

El Salvador aprueba nueva prórroga de estado de emergencia.- A petición del presidente 

salvadoreño, Nayib Bukele, el Congreso aprobó una quinta prórroga al régimen de excepción para 

continuar con el combate a las maras o pandillas, a las que ahora se les persigue en áreas rurales 

donde han buscado refugio. [AP] 

NICARAGUA 

Más de 20 expresidentes iberoamericanos piden al Papa que interceda por la represión en 

Nicaragua.- Más de 20 expresidentes iberoamericanos, entre ellos el español José María Aznar, 

exhortaron al Papa a brindar "una firme postura de defensa del pueblo nicaragüense y su libertad 

religiosa" tras la creciente represión ejercida por el Gobierno de Daniel Ortega sobre miembros del 

clero. [EUROPA PRESS, NOTIMÉRICA, DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Las denuncias por violencia doméstica crecen un 6% en el primer trimestre en Argentina.- La Oficina 

de Violencia Doméstica de la Corte Suprema argentina advirtió que las denuncias por violencia 

familiar crecieron 6% interanual en el primer trimestre de este año. [EFE] 

Sindicatos exigen medidas contra la inflación.- Con el último reporte de inflación mensual por encima 

del 7%, el más alto de las últimas dos décadas, la principal central obrera del país y afín al gobierno 

de Alberto Fernández, se movilizó en Buenos Aires para protestar contra los empresarios “formadores 

de precios y especuladores”. [AP] 

BRASIL 

Un día de campaña aísla a Bolsonaro en su ataque a las urnas electrónicas.- Apenas un día de 

campaña electoral en Brasil fue suficiente para dejar al presidente Jair Bolsonaro totalmente aislado 

en la campaña de descrédito del voto electrónico en la que se embarcó con sus grupos de 

ultraderecha. [EFE] 
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COLOMBIA 

Defensa Civil de Colombia reporta 9 personas atrapadas tras el colapso en una mina de carbón.- Al 

menos 9 personas quedaron atrapadas luego del colapso de una mina de carbón en el municipio 

de Lenguazaque, en el departamento de Cundinamarca, informó la Defensa Civil. [RT, TELENOTICIAS] 

ECUADOR 

Detenido admite estar involucrado en la explosión en Ecuador.- El ministro ecuatoriano del Interior, 

Patricio Carrillo, informó la detención de un hombre que "admitió estar involucrado" en una explosión 

que dejó cinco fallecidos y 17 heridos en Guayaquil. [EFE, AP] 

PERÚ 

Más problemas para Pedro Castillo en Perú: renuncia el ministro de Defensa, José Gavidia.- El ministro 

de defensa de Perú, José Gavidia, presentó su renuncia por motivos "estrictamente personales". [CNN, 

SWISSINFO, EL COMERCIO, PÁGINA 12, FRANCE 24] 

Justicia peruana rechaza petición para liberar a la cuñada de Castillo.- El Poder Judicial de Perú 

rechazó un hábeas corpus que buscaba revertir la detención preliminar por 10 días que pesa sobre 

Yenifer Paredes, la cuñada del presidente Pedro Castillo, quien es investigada por un supuesto caso 

de corrupción. [EFE, FRANCE 24] 

URUGUAY 

La descentralización, una apuesta de Uruguay para crecer.- La descentralización para no perder 

oportunidades y para hacer crecer a cada rincón del país es una apuesta que está desarrollando 

Uruguay, comentó el ministro de Transporte y Obras Públicas, José Luis Falero. [EFE] 

VENEZUELA 

Empresarios de Venezuela y Colombia preparan camino para reapertura comercial.- Unos 300 

empresarios de Venezuela y Colombia ultiman detalles para un segundo encuentro, en el que 

planean evaluar escenarios y buscar "potenciales" aliados, de cara a la reapertura comercial entre 

ambos países. [SWISS INFO] 

ONG exigen la renovación del mandato de la misión de la ONU para Venezuela.- Una coalición de 

125 Organizaciones No Gubernamentales venezolanas y de otros países exigieron la renovación del 

mandato de la Misión Internacional Independiente de Determinación de los Hechos de la ONU sobre 

Venezuela, creada para evaluar presuntas violaciones de los derechos humanos y cuyo periodo 

vence en septiembre. [DW] 
 

EUROPA 

BÉLGICA 

Bélgica supera a España como punto de entrada de cocaína de América Latina.- Panamá, Ecuador, 

Paraguay, Colombia y Brasil se mantienen como los cinco primeros países de origen de sustancias 

incautadas y Bélgica como el principal punto de entrada de la droga en Europa, por delante de 

España y Países Bajos. [DW] 

ESPAÑA 

Pedro Sánchez viajará la próxima semana a Colombia, Ecuador y Honduras.- El presidente del 

Gobierno español, Pedro Sánchez, retomará su agenda internacional con una gira por 

Latinoamérica. [EFE] 
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La deuda pública en España alcanza un máximo histórico.- La deuda del conjunto de las 

Administraciones Públicas españolas aumentó en junio hasta alcanzar un nuevo máximo histórico de 

11,5 billones de dólares en el segundo trimestre de 2022. [RT]  

POLONIA 

Polonia critica que el canciller alemán, Olaf Scholz, esté en contra de limitar los visados a turistas 

rusos.- El viceministro de Relaciones Exteriores polaco, Marcin Przydacz, criticó al canciller alemán, 

Olaf Scholz, por estar en contra de la limitación de visados a turistas rusos en represalia por la invasión 

rusa a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

La primera ministra serbia responde apelando a la unidad a los ataques homófobos de un obispo 

ortodoxo.- La primera ministra de Serbia, Ana Brnabic, abiertamente homosexual, apeló a la unidad 

nacional en respuesta a los ataques recibidos por parte de un clérigo de la Iglesia Ortodoxa, quien 

anunció "maldecir" a quienes acudan a las fiestas del Orgullo Europeo. [EUROPA PRESS] 

La OTAN insta a Serbia y a Kosovo a contener la escalada de su conflicto.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, instó a Serbia y Kosovo a que rebajen las tensiones y no alimenten una 

escalada de la violencia tras los bloqueos de los pasos fronterizos en Kosovo. [EFE, EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Una explosión en una mezquita de Kabul causa al menos 27 heridos.- Tres personas murieron y una 

veintena resultó herida por una explosión registrada en una mezquita de Kabul. [EUROPA PRESS] 

Los talibán anuncian la muerte del líder rebelde jázaro el maulavi Mahdi en el oeste de Afganistán.- 

Los talibán informó de la muerte del comandante rebelde jázaro, el maulavi Mahdi, cuando 

pretendía entrar en Irán a través de la provincia de Herat. [EUROPA PRESS]  

ARABIA SAUDITA 

Condenan a 34 años de cárcel a mujer por tuit sobre equidad de género.- Salma al-Shehab fue 

condenada a 34 años de prisión en Arabia Saudí por pronunciarse repetidamente a favor de los 

derechos de las mujeres en Twitter y retuitear publicaciones de disidentes saudíes en el exilio. [DW] 

BANGLADESH 

Bachelet concluye visita a Bangladesh preocupada por los rohinyás y los derechos humanos.- La alta 

comisionada de Naciones Unidas para los derechos humanos, Michelle Bachelet, concluyó una visita 

oficial a Bangladesh preocupada por la situación de los refugiados rohinyás en el país y las denuncias 

de violación de los derechos humanos.[EFE, EUROPA PRESS] 

BIRMANIA 

La ONU pide a Birmania cesar la violencia y liberar a los presos políticos.- La enviada especial de la 

Naciones Unidas para Birmania, Noeleen Heyzer, se reunió con el jefe de la junta militar que gobierna 

el país, el general Min Aung Hlaing, y le exigió el cese de la violencia y la liberación de todos los presos 

políticos. [EFE] 
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CHINA 

Estados Unidos y China chocan en Twitter en duelo verbal sobre clima.- China y Estados Unidos se 

enfrascaron en un duelo verbal en Twitter sobre las medidas que deben tomarse para reducir las 

emisiones de gases de efecto invernadero con Beijing, cuestionando si Washington podrá cumplir la 

ley climática que firmó el presidente Joe Biden. [AP] 

Industrias en China suspenden producción por ola de calor en varias ciudades.- La provincia de 

Sichuan decretó la suspensión temporal de la producción en las fábricas de 19 de sus 21 ciudades 

ante una ola de calor que disparó la demanda de energía, dependiente de ríos y pantanos, que 

registran niveles muy inferiores a lo habitual. [FORBES, AP] 

Un relator de la ONU consideró "razonables" las denuncias contra China por el trabajo forzado en 

Xinjiang.- El relator de Naciones Unidas, Tomoya Obokata, consideró "razonables" las denuncias de 

las organizaciones internacionales sobre el trabajo forzado y la represión contra las minorías étnicas 

de la región de Xinjiang, donde residen los uigures, una minoría musulmana. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanza dos misiles de crucero al mar Amarillo.- Corea del Norte disparó dos misiles de 

crucero al mar Amarillo. [EFE, DW, YONHAP] 

COREA DEL SUR 

Seúl apela el diálogo y dice que no pretende cambiar el 'statu quo' de Pyongyang por la fuerza.- El 

presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, aseguró que su gobierno no puede garantizar la 

seguridad del "régimen" de Pyongyang, pero eso no significa que pretendan cambiar su 'status quo' 

por la fuerza o sin negociar [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Irán dice estar listo para intercambiar prisioneros con Estados Unidos.- El gobierno iraní afirmó que 

están preparados para intercambiar presos con Estados Unidos, país al que pidió que actúe en este 

sentido. [DW] 

ISRAEL 

Crece polémica por uso del término Holocausto.- La reciente declaración en Alemania del presidente 

de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas, en la que acusó a Israel de cometer un 

"Holocausto" contra los palestinos, provocó la indignación del gobierno israelí. [DW, SWISSINFO, 

EURONEWS, EL PAÍS, RT] 

Israel y Turquía restablecen lazos diplomáticos plenos tras años de tensión.- Israel y Turquía anunciaron 

el restablecimiento de relaciones diplomáticas plenas y el intercambio de embajadores, marcando 

el último capítulo de un proceso de acercamiento que comenzó en 2021 y que pone fin a varios años 

de tensa relación. [EFE, FRANCE 24, DW] 

JAPÓN 

Detenido un exdirectivo de los Juegos Olímpicos de Tokio por presunta corrupción.- Hauryuki 

Takahashi fue detenido bajo la sospecha de que recibió sobornos de una firma de ropa. [EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, INFOBAE] 

SIRIA 

Siria niega tener bajo su custodia al periodista estadounidense Austin Tice.- El Gobierno de Siria negó 

estar reteniendo al periodista estadounidense, Austin Tice, desaparecido hace una década mientras 

cubría el conflicto a las afueras de Damasco. [EFE, AP, DW, EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-relator-onu-considera-razonables-denuncias-contra-china-trabajo-forzado-xinjiang-20220817124104.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/corea-del-norte-lanza-dos-misiles-de-crucero-al-mar-amarillo/10001-4868222
https://www.dw.com/es/corea-del-norte-lanza-dos-misiles-crucero-al-mar-amarillo/a-62831197
https://en.yna.co.kr/view/AEN20220816001900325?section=nk/nk
https://www.europapress.es/internacional/noticia-seul-apela-dialogo-dice-no-pretende-cambiar-statu-quo-pyongyang-fuerza-20220817095750.html
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https://elpais.com/internacional/2022-08-17/las-declaraciones-de-abbas-sobre-el-holocausto-en-presencia-de-scholz-desatan-un-aluvion-de-criticas.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/438804-presidente-palestina-polemica-holocausto-israel
https://www.efe.com/efe/usa/mundo/israel-y-turquia-restablecen-completamente-sus-relaciones-diplomaticas/50000108-4868397#:~:text=Turqu%C3%ADa%20e%20Israel%20decidieron%20restablecer%20plenamente%20sus%20relaciones,tensa%20relaci%C3%B3n%2C%20inform%C3%B3%20este%20mi%C3%A9rcoles%20el%20gobierno%20israel%C3%AD.
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20220817-turqu%C3%ADa-e-israel-acuerdan-el-restablecimiento-de-las-relaciones-diplom%C3%A1ticas
https://www.dw.com/es/israel-y-turqu%C3%ADa-reanudan-relaciones-diplom%C3%A1ticas/a-62838754
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-exdirectivo-jjoo-tokio-presunta-corrupcion-20220817181411.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-detenido-exdirectivo-jjoo-tokio-presunta-corrupcion-20220817181411.html
https://www.swissinfo.ch/spa/olimpismo-tokio-2020_detenido-un-responsable-de-la-organizaci%C3%B3n-de-los-jjoo-de-tokio-por-sobornos/47832682
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/17/exresponsable-de-juegos-olimpicos-de-tokio-detenido-por-supuesto-soborno/
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/siria-niega-tener-bajo-su-custodia-al-periodista-estadounidense-austin-tice/10001-4868348
https://apnews.com/article/noticias-e11498e3ff3ea4ef77a2d30b5d3d2345
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TAILANDIA 

La oposición de Tailandia recurre al Constitucional para lograr la salida del primer ministro Prayuth.- 

La oposición al Gobierno de Tailandia presentó una petición formal ante el Tribunal Constitucional 

para que se pronuncie sobre el plazo en el que finaliza el mandato del primer ministro, Prayuth Chan 

Ocha. [EUROPA PRESS]  

TAIWÁN 

China y Taiwán en maniobras militares paralelas.- Taiwán y China realizaron maniobras militares 

paralelas en medio de crecientes tensiones por los reclamos chinos de que la isla autogobernada le 

pertenece. [AP] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

Incendios forestales dejan 26 muertos en Argelia.- Al menos 26 personas murieron y varias decenas 

resultaron heridas en los incendios forestales que golpearon el norte de Argelia. [DW] 

KENIA 

El jefe de la Comisión Electoral de Kenia acusa a cuatro compañeros de intentar "forzar" una segunda 

vuelta.- El jefe de la Comisión Electoral Independiente de Kenia, Wafula Chebukati, defendió los 

comicios como "los más transparentes" en la historia del país africano y acusó a cuatro de sus 

compañeros de reclamar una manipulación de los resultados para garantizar que hubiese una 

segunda vuelta. [EUROPA PRESS] 

MARRUECOS 

Bruselas aumenta fondos de gestión migratoria de Marruecos hasta 500 millones.- La Unión 

Europea  ayudará a Marruecos en la gestión migratoria con un paquete de ayuda de unos 500 

millones de euros en el periodo 2021-2027. [EFE, EUROPA PRESS] 

MALI 

Malí acusa a Francia ante la ONU de violar su espacio aéreo y colaborar con terroristas.- El ministro 

de Exteriores de Malí, Abdoulaye Diop, pidió una reunión de emergencia en el Consejo de Seguridad 

de Naciones Unidas ante las "repetidas" violaciones del espacio aéreo maliense por parte de Francia. 

[EUROPA PRESS] 

MOZAMBIQUE 

Fuerzas locales de seguridad de Mozambique abaten a tres "terroristas" en la provincia de Cabo 

Delgado.- Las fuerzas militares de Mozambique abatieron a tres "terroristas" en la agitada provincia 

de Cabo Delgado, escenario en los últimos años de enfrentamientos entre las autoridades y los grupos 

yihadistas. [EUROPA PRESS] 
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-fuerzas-locales-seguridad-mozambique-abaten-tres-terroristas-provincia-cabo-delgado-20220817132216.html
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